
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1014.5 milibares. Temperatura média 18,7°

máxima insqlação 37.6° mínima 09.6° (No Pla
nalto média mínima 06.2°) Cumulus, Stratus,
Nevoeiros, de claro durante.o dia a encoberto à
noite. Tempo no Planalto: Bom com pequenas
instabilidades esparsas à noite. No litoral: Bom
durante o dia, chuvas esparsas e passageiras à

ndite em trechos. Previsão: A. Seixas Netto.
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Crianças de 6 a 8 anos de idade encerraram ontem 'a Primeira. Campanha do Menor
pela Humanização do Trânsito na Capital. Aos motoristas, os escolares entregaram

um decalque pedindo prudência, além de uma rosa acompanhada de uma carta. (Pág: 16).
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�oluna do Castello

o M,DB acha que
pode resistir

O MDB,'malgrado a expectativa gerada em fontes
oficiais de que.o projeto de anistiá contribuir6 para de

sintegrar a Gposiçõo, continua a acreditar no êxito da

sua estratégia de resistência, preconú;;adà com ardor

pelo Sr. Ulisses Guimarães. A· fonte desse otimismo

está na observação de que, enquanto não for votada

uma lei de reestruturação dos partidos, as diversas cor

rentes oposicionistas terão todo o empenho de se mante

rem unidas na defesa de reioindiçaçôes que somente se

riam respeitadas na medida da demonstração de força
que elas poderão dar" resguardando a unidade de ação
e a autonomia em face dos projetos governamentais.

;
,

, Alega-se igualmente que a tradição ideológica na po

lítica brasileira não é tão forte a ponto de tornar auto

mática a diuisõo em correntes nítidas do trabalhismo
do Sr. Leonel Brizola, do socialismo do Sr. Miguel Ar
rais associado aos intelectuais da Cebrap e do libera

lismo dos homens que ainda mantém o comando do

M.DB, como os. Srs. Ulisses Guimarães, Tancredo Ne

U?S, Franco Montoro e outros. Essas diversas correntes

disporiam de 'cdndições de aguardar coesas as decisões
do Governo e observar seus efeitos objetivos antes de se

dissociarem arriscadamente para atender as/previsões
do ministro da Jus�iça.

.

,
,

A desintegração poderá ser, ou não, uma conseqiiên
cia da anisita, mas o seria sobretudo da lei de reestru

turação partidária, cuja votaçifo está prevista para

agosto ou meses subseqüentes. As facilidades que o' Go
oerno concede a criação de novos partidos seriao dado

essencial para desencadear os' movimentos seccionistas,
os quais teriam de preferência conotação nos quadros'
regionais, divididos pelas lidas internos, do que nas

implicações ideológicas num País de escassa nitidez em

matéria de idéias políticas.
�:**

Tal frase é releritbrada para indicar a fatalidade de.
certas alianças e a inevitabilidade de certas presenças
na futura organização dos p�rtido� nacionais. Os donos
das legendas e das posições )deológicas estariam

agindo como que esquecidos de que os grandes vedetes
eleitorais do Pais nem estão corrÍprometido$ com qual
qU,er legen,da em formação nem e�tão sendo considera-

,

dos pelos que distribuem a priori os políticos p�los pqr
tidos cuja formação é prevtsta. Não se estaria levando
devid'amente em c�nta políticos como os Srs. Franco
Montara, Orestes Quérci'a e Chagas Freitas, os maiores

aliciadores de vo�o da his'tória recente do país. Ele� não

estão Jiendo incluídos nem na lista dos autênticos nem

nas listas do PTB nem nas listas do partido alternativo
de/apoio as reformas liberais.

\

Esses exemplos invocam-se para indicar falta de r.ea-

,lismo, s_enão amadorismo, dos crticulàdores tanto do

Particjo Trabalhista quanto do Partido Socialista, for"
mações que até aqui não obtiveram a solidariedade do

que há de mais representaÚvo atualmente em matéria
de lidçrança sindical. Todos sabem; no entanto, que
não haverá grandes partidos sem bases definidas em

, I'
São Paulo e no Rio de Janeiro, cujo eleitorado, pelo
número é pela infÍuência, ·co..manda habituaimente os

resultados das eleições no País. No momento em que se

tornar possílJel o lemçamento de candidaturas a gover

nado�, tanto o $r. Montara quanto o Sr.' Quércia esta

riam em condições de se tor,ndrem na sua área'candida
tos fortíssimos ao Palácio dos Bandeirantes e com

poder de irra,diação' por todo o
\
País a ponto de even

tualmente se tornarem, com suas candidaturas, matri-
zes de ,um nQuo, partido.

.

Esses os racio,cínios realistas que se opõ�m as especu

lações correntes em Brasília sobre o futuro dos parti
dos.

LEI QU� PRORROGA AS CONVENÇÕES
PARTIDARIAS FO I ,S'ANCIONADA� ONTEM

.

I _
.

--

.

.Brasília - O porta voz do será publicado no Diário Senado e da Câmara. A con- Figueiredo. tramitação final do Projeto cionada pelo Presidente Fi- :

Palácio do Planalto, Marco Oficial que circula hoje. O tradição poderá não ter Desse encontro' foi' reco- Canale e anunciara o encá- gueiredo não trará qualquer'
Antônio Kraerner , confi r- presidente, do Senado fez re- maiores consequências prati- nhecida a necessidade de se minhamento, à, presidência prejuízo aos partidos, q.ue :

mou ontem que houve dúvi- querimento, à Câmara, de cas, mas por passageira que reunirem as mesas das duas da Câmara, de ofício em que continuarão funcionando'
das quanto a tramitação do informações sobre a tramita- possa ser, ela marca de Casas do Congresso, com o pedia esclarecimentos sobre a normalmente, dirigidos pelas:
projeto do senador Mendes ção e o líder Marchezan ex- forma negativa o Congresso objetivo de promover refor- remessa do projeto à sanção suas atuais comissões -execu, :
Canalle (Arena-MI') prorro- plicou o que houve. em sua função de produzir as mas no seu Regimento Co- presidencial. tivas e em pleno vigor os

'

gando por seis. meses as con- O projeto foi aprovado no leis, ainda mais por se con- mum. Os ·dois 'presidentes A sanção presidencial ao mandatos dos ?lembros dos
venções partidárias e saneio- Senado, mas na Câmara so- testar, além (Ia regularidade constataram que o atual re- projeto de lei do senador diretórios nacionais, régio. :
nado ontem pelo Presidente freu uma poda: a supressão da tramitação do projeto, a gimento é omisso nos casos Mendes Canale é válida de nais e municipais. Essa pelo'
Figueiredo. Kraerner expli- de um dos dois artigos. En- sua clareza com relação aos de modificações de projetos pleno direito e os atuais I menos era a opinião que'
cou que a sanção presidén- caminhado .ao Presidente da mandatos das comissões exe-

\
de lei pelo processo conhe- mandatos partidários estão

.

ontem circulava entre autó-
cial foi sustada até que o Pa- República para ser saneio- cutivas dos partidos. cido como destaque, assegurados até que aqueleas ridades da Justiça Eleitoral,
lácio do Planalto esclarecesse nado, levantou-se a celeuma: O presidente do Senado, Embora o regimento de- convenções sejam realizadas. nesta Capital. "

a� dúvidas com o Congresso. pode, não pode, alguns .Sr. Luis Viana Filho, chegou termine o retorno de projetos Foi esta a conclusão a que
'

E não haverá qualquer
. achando que houvera altera-' ontem a determi,nar o envio, de lei à Casa de origem' chegaram o, líder daa Arena prejuízo, segundo essassf'ori,

Indagado sobre que tipo', ção e portanto teria que vol- ao presidente da Câmara, de quando há emendas - e o na Câmara, deputado Nelson tes, pelo simples motivo de
de dúvida teria surgido, tar à Casa de origem, outros um ofício, em que pedia es- Projeto Canale' provinha do Marchezan e a assessoria es- que o diretório não tem
Kraemer .solicitou aos jorna- entendendo que se tratava de clarecimentos a respeito da Senado - a modificação não· pecial da presidência da Câ- prazo de atuação expressa
listas credenciados que fos- uma supressão e que "supri- remessa da chamada '''Lei obedeceu. a esse método. A mara, diante da controvérsia mente fixado para ele, cujo
sem obter informações no mir não é emenda" (o regi- Canale" ao Planalto. O inci- liderança da Arena pediu que se criou ontem depois' mandato dura enquanto
Legislativo, Acrescentou o mento comum realmente não dente só foi contornado.mais para destacar o artigo 20, que Ioiposta em dúvida a va- durar o prazo de uma a

porta-voz que o projeto fala em alterar, mas em tarde, quando o deputado aprovou o projeto e rejeitou 'lidade da sanção do presi- Outra convenção. O prazo
realmente foi sancionado emendar).

.

Flávio Marcílio procurou o o destaque.' .
dente da República em con- existe para 'a convenção' e

pelo Presidente da República O desentendimento cres- senador Luis Viana para Antes de receber o depu- sequência da dubia interpre- desde que esta fof transíe.
-ãpós '9S esclarecimentos ceu ontem ao ponto de co- entregar-lhe um� cópia do fado Flávio Marcílio, o Sr. tação de 'alguns dispositivos rida, automaticamente se

prestados pelo Legislativo, locar em pontos extremos de texto da lei, assinada por ele Luis Viana aceitara as alega- regimentais. ampliou o mandato do dire.
esclarecendo que o mesmo 9ivergência os presidentes do e sancionada pelo Presidene ções de irregularidade na 'A lei n? 6.658 ontem san- tório,

PROFESSORES

Exoneração de Harry Amorim
.cm Mato Grosso é iminente'

�
..

. Am,oi'im busca apoio de Geisel para continuar no Governo.

Bras ílfa - O Sr. H arry
Amorim está .perdendo o Go
verno de Mato Grosso do Sul
porque tentou desafiar o 'poder
central, (transformando em

mandato o que era simples
mente uma delegação, de
acordo. coma interpretação
predominante na bancada fe
der'al do Estado. Partidários
do Sr. Amorim tentavam
ontem conseguir o apoio do
ex-Presidente Ernesto Geisel e

.

do ex-Ministro Rangel 'Reis
para impedir que ele seja demi
tido.
O Ministro da Justiça, Sr.

Petrônio Portella, passou a

tarde de ontem em sua, casa,
onde recebeu' a visita do Sr.
Marcelo, Miranda, o mais pro- /'

vãvel Iutur;o governador de
Mato Grosso do Sul, acompa
nhado do senador Benedito
Canelas (Arel'la-MT). A substi
tuição do Sr. Harry Amorim
está decidida. Enquanto o Se
nado não aprovar Ó nome do
novo governador, exercerá o

cargo. o presidente da Assem
bléia. segundo as últimas in-
torrnações.

�

..

, A passagem do Sr. Àrnorirn
pelo Governo de Mato Grosso
do Sul foi, segundo comentá
.rios extrg-ofjciais cI!!.Jlarl\lm!!n
tflr�� ,UlJ)1 cQnju,nto, Ide" r.r,rp.�, a

começar pela frase "precisamos
trabalhar muito paifâ' 'educar
este povo", que lhe é 'atribuída:
O segundo grande erro foi ter .,

levado para Campo Grande
uma equipe estranha, sem

qualquer vínculo com o Es
tado, o quê foi considerado
.urna fronta pela elite intelec
tual e administrativa local.
Durante muitos .anos, o

P9vO da região Sul de M�to
Grosso lutou pela divisão do

.

Estado, que passou a ser con

siderado um sonho,
"esperava-se - observou outro

parlamentar - um dirigente
capaz de obt.er o respeito e a

admiração de todos. O Sr.
Amorim c�metia erros, indu
sive facilitando comentários
que não favorecia�t;a ima

gem."
Esse clima de festa Da admi-

nistração do Sr. Harry Amo
rim foi ampliado pelo compor
tamento de, elementos por de
levados para Campo Grande.
O' uso. de Garras oficiais e o,

''''ál'úgél êlévadíssitnoüe casas'
para residências dos "importa
dos" - como passaram a ser

conhecidos seus a:ssessores - as

sustaram a sociedade local. Em

Campo Grande', era comum as

mulheres de empresários e au

'(aridades irem ao mercado so

zinhas, fazendo suas compras
normalmente. As dos "impor
.tados" , no entanto, 'tinham
motorista para abir a porta do
carro oficial e até 'auxiliares
para carregar a: cesta.

As compras para instalação'
das f\:partições estaduais fo
ram, em sua maioria, feitas em

outros eStados, o que provo
cou grande irritação no comér
cio local.' O Sr, Amoril}1 ·tem

sido defendido, porém, pelo
presidente do diretório regio
nal da' Arena, S( Ludio

Quanto aos articuladores de nooos partidos eles en
-

tendem igualmente que a futura lei partidária será o

elemento indispensável para transformar em realidades

. partidárias as expectativas geradas até aqui. Para éles

os partidos nacionais seriam antes de mais nada resul

tado da soma de interesses regionais, reagrupados em

função da sucessão governamental de 1982, do que de

combinações �onduzidas de Brasília. O Sr. José Apare
cido de'Qhveira;' ex-secretário particular dó' Sr: Jãnio ,

..

Quacli-óS; êo'it·u.má: a. 'prop'&s 'i�3':;Z'erhóWir uma ffãse diJ

ex-prêsidente ao jornalista Samuel Wainer, num en

contro no Palácio da Alvorada: "Você", disse o então

chefe do Governo, "está condenado ou fadado a apoiar o
meu Governo".

Coelho, um dos homens, mais
ricos do Estado. O Sr. Ludio
Coelho é ligado ao Banco' Fi
nancial e, como Mato Grosso
do Sul ainda n�o_ terribanco
oficial,' as transações 'P'úbl1Cas
eram quase- sempre feitas atbf·
vés do Banco Financial.
Politicamente o Sr. Amorim

, segundo observações de par
lamentares da área florestal,
tentou construir uma liderança
própria, além dos grupos exis
tentes, que era o do senador
Pedro Pedrossian (Arena-MS)
e o dos senadores, Mendes Ca
nale (Areria-Mâ), Saldanha
Derzi (Arena-MS) e ex

governador José Fragelli. De
acordo com esta int.erpretação,
ele procurou o apoio do depu
tado federal Levy acabaria
sendo. ,·naturalmente.
candidato ao Governo do Es
tado e o Sr. Amorim ao Se
nado,
O Sr. Amorim: nomeou um

chefe do Gabinete Civil, ligado
ao grupo Canale-Fragelli,

principalmente a este. Houve,
porém, interpretações de que
ele ficaria, no futuro, do lado
do Sr.. Amorim contra o

. grupo, Este foi um dos moti
vos porque o senador Canale
assumiu posição contra o go
vernador Amorim,

Os deputados estaduais pas
saram a ser fundamentais para
o Sr. Amorim. Isso justificaria
o fato de que eles hoje, com

vantagens diretas e indw-etas,
perceberam mais que os parla
rnentares tederais. U Sr. Arno- .

rim conseguiu que lhe hipote
cassem solidariedade, o que
parecia lhe garantir apoio polí
tico.
Obteve; também, que fosse

aprovado um dispositivc na

Constituição do Estado - a ser

promulgada no próximo dia 13
'c estabelecendo que o governa
dor que se encontrasse no

exercício do cargo na data de
sua promulgação, teria man

dato correspondente ao dos
demais Estados, que assumi
ram '0 poder em março deste
ano, .nos outros Estados: Isto
',representava um desafio ao

poder central, pois' ele rara
nomeado pelo Governo Fede-·
ral, CQm aprovação do Senado,
e era, de atardo C0m a Lei
<LG1lllpJlillléntar"qlle criou. o.Es-.
tado; demissível "ad nutum",
O LMlntstério da Justiça, po
rém, já resolveu que este artigo
é inconstitucional,

O Sr. Amorim obteve, tam
bém , o' apoio de grande nú
mero de prefeitos , através de
maciça distribiuição de verbas ..

Na bancada federal há dúvidas
sobre esta distribuição, que se

riam também do Governo. Os
últimos cartuchos do
governador Amorim, 'que
mandou auxiliares seus procu
rarem os senadores Canale e

DerzC são o ex-Presidente Er
nesto Geisel e o eK-Ministro
Rangel Reis. As possibilidades
de que consiga evitar sua de
missão são, no .entanto, quase
impossíveis, O Governo apenas
está lhe dando temp0 para que
s'e demita, Se não o fizer será
.demitido,

'

Professores mineiros, em greve
serão punidos a partir de ·2a.

(

(; ..

MÉDICOS
No Rio: a Àssocia,ção tios Médicos

Residentes do Hospital Clínico da
UERJ pTomoVeram, ontem, durante

Belo Horizonte - O governo mineiro mesa com o Executivo para apr�en
começa segunda-feira a punir os pTO- tar suas reivindicações.

.

fessores públicos em greve, cortando O Sr. Murilo Maced'o considerou
o ponto dos que não 'retornarem ao apenas "um direito democráticoH, a

trabalho, informou ontem' o Dele- tese dos metalúrgicos reunidos em

gado Regional de Ensino Saolo Lara. um congresso em Poços de' Caldas,
Os grevistas realizam hoje assembléia que defenderam a extinção da CLT e

. geral e devem votar pela coillinuaçã.o 'a instituição 'de um código mínimo,
, da greve, iniciada dia 17 de maio pas- elaborado pelos próprios ',trabalhado-
sado..

-

res, e a regúlámentação das relações
Ontem, o movimento grevista, se trabalhistas através do contrato cole

fortaleceu com a paralisação parcial. tivo de trabalho,
do pessoal burocrático da I, a Delega- '''O Governo aihda não deu defini
cia de Ensino da capital. Esses fun-

.

ção sobre isso, porque o projeto da
cionários. são .responsáveis pela .fisca-· nova CLT ainda está sendo exami

lização dos estabelecimentos de en- . nado pelo Congresso, submetido a

, sino e eXecutores das medidas puni ti- um debate nacional e será aprimo
vas anu'nciadas pelo Governo, o que rado através da participação de todas
dificultará a tarefa se continuarem se as entidades classistas do País. A
solidarizando com os professores. nova C[,T permitirá que os sindicatos
O Ministro do Trabalho, Sr. Mu- brasileiros trilhem seus próprios des

rilo Macedo, di§se 'ontem nesta cap(- tinos".
tal que o orçamento do Estado não

permite ao governador Francelino
Pereira atendeT às reivindicações das Em São Paulo com muitas discuss'
professoras. mas sugçriu que, na ela- ões e até a expulsão de um professor
bOTação do próximo orçamento, os . de seU gabinete, o prefeito Olav.o Se
funcipnários públicos se sentem' à tubal recebeu ontem, durante Ih30m,

,...--------------------- ---__
.

uma comissão de professores de en-

sino municipal, que lhe apresentou
um documento contendo quatro rei
vindicações entre, as quais a não re

posição de aulas deixadas de daT du
ran te quase 30 dias de gTeve.

'

Ao ler' o documento. o Sr. Olavo
Setúbal questionou, logo no início da
reunião: "mas onde está a questão do
aluno? Quais as reivindicações do
educador para com os alunos? Vocês
só fazem reivindicações para vocês".
Num clima pesado, o prefeito

questionou a úlúma greve dos-profes- .

sores e o documerito apresentado,
'Um professoT não gostou da coloca
ção do Sr. Ola,vo Sétu bal e disse:
"desse jeito o diálÓgo nem bem co

meça já está encerrado", "Então está
cal1celado, ..Já, que o professor quer'
ass2m, Pode sair daqui porque o pro
fessor está na minha saia", reagiu o

prefeito.
.

,

uma hora, uma concentração pú
blica, em frente ao Hospital P(\dro

. Ernesto, na avenida 28,de Setembro,
em sinal de protesto contra as de
missões dos médicos residentes do

H@spital do Servidor Público do Es
tado dé SãO Paulo.

Os médicos, residentes aproveità
ram a concentração, para marcarem

uma assembléia para a próxima
quarta-feira, às 20 horas, no Ginásio
da UERJ, onde será decidida a possi-

.

bilidade db greve regional.
' I.

ESTUDANTES
Em Curitiba, os quinhentos estu

dantes da Faculdade de Direito da
Universidade Federal do Paraná, que
estavam em greve há dez dias, por
falta de professores para três discipli
nas do próximo< semestre, decidiram
voltar às aulas ontem pela manhã,
em assembléia geral. .Eles acataTam a

,

decisão' da Reitoria de reconvocar

pTofessores afastados para lecionar:' a
partir de agosto, nas matérias desfal
cadas pela demissão de três. prof.esso
res colabor·adores.

ADESÁO
�

A greve dos, médicos residentes de
Salvador recebeu, ontem, a adesão
dos internos do 3. o, 4, o e 5. o imos da
Escola Baiana de Medicina, que
apTesentaTam um segundo argumento
para a sua i.iliciativa: a demissão de
29 médicos rçsidentes do Hospital
Santa' Isabel, ocorrida logo na

. quarta-feira, primeiro dia de 'parali
sação.
'Em Recife, os médicos residentes

que hoje' entram no quinto dia de
greve, não con�ordaram com a con

clusão da Comissão de Ensino Mé
dico do Ministério da Educação, de
que a assinatuTa da caTteira de tra
balho - principal reivindicação dos
grevistas - repTesentana a ext,in·ção.
da Tesidência, por incompatibilidade
com. os programas de tTeinamento.
O SecretáTio de Educação, Sr. Joel

Holanda, disse que pode acionar
todo o aparato pu'nitivo, embora não
deseje isso, por enquanto.

Ele fez esta afirmação ao se negar
receber lima comissão de professores
grevistas quc\ tentou apresentar uma'

contra-proposta para pôr fim a greve,
segundo o chefe de gabinete, Sérgio
Alves.

,
'

Em Fortaleza, a greve dos médicos
residentes e dos internos do Hospital
das Clínicas da Universidade Federal
do Ceará, en'tra hoje' no seu terceiro
dia. Os líder� do movimento grevista ,

garantiTam ontem, depois de uma

assembléia-geral, que ele s.ó termi
nará quando for solucionado OpTO
blema dos residentes dos hospitais do
Governo do' Estado,

Estudantes do Curso de Direito do
Centro de Estudos Superiores de Ma-'
ceió - Cesmac - estão em greve até
que a direção, do Centro Tevogue a

portaria que afastou' o pTesidente do
Diretório Acadêmico do Curso,'

. ClaudionoT Correia. O Cesmac in
formou, em nota oficial, que o afas
tamento do presidente se deu em face
dele ter desrespeitado uma ordem da
diTeção da faculdade de não fazeT
campanha para eleição, do diretórid
depois do prazo estipulado,
-LIMINAR

Em São Paulo, o juiz da 4' Vara
da Fazenda concedeu ontem liminar

para os· 320 residentes e internos do

Hospital do Servidor Público Esta
dual, que impetraram ma.ndado de

segurança contra ato do superinten
d.ente, tenente-(:oronel médico Fran
cisco de Assis Freitas, que extinguiu a

residência e deu praio, qu.e termina
ria hoje para desocupação dos aloja,
mentos.
O mandado de segurança, rerpe

tido à justiça pelo advogado do Sin
,dicato dos Médicos, Sr� Gerson La
,cerda, fundamentou-se em 4 pontos:
falta de possibilidade de defesa dos
reSidentes e internos; nulidade do ato
do superintendente, por incapacidade
JUTídica; ofensa ao direito adquirido,
pois os residentes passaram por con
CUTSO' e a não observância de proce
dimentos legais, no ato de extinção da
residência, A liminar foi' dada a co

nhecer, no início,da noite, ao tenente
coronel médico Francisco de Assis
Freitas. Com isso, QS 320 residentes e

'

internos podem voltar às suas fun
ções, além de continuar morando no

hospital.

Brasil nega
-venda'de"armas

J

pura o Governo
, \

Ida'N_;carágua
Brasflia - o Secretário de Imprensa do -Palácio do Planalto,

(Sr. Marco Antônio Kraemer, desmentiu ontem que o Brasil
exporte armamentos para a Nicarágua e assegurou: "o Brasil
não vendeu e nem está vendendo qualquer tipo de arma

mento para aquele país".
,

Segundo o porta-voz, todas as exportações brasileiras de

an;namentos são rigorosamente controladas e não existem in

formações de vendas à Nicarágua. Não €luis fazer outros

Ç9mentários a respeito do assunto e explicou que o Palá6io do
Planalto não faz comentários sobre hipóteses.

Ele estava fazendo referência a matérias divulgadas por al

guns jornais de ontem que, informaram estar o Brasil expor
tando armamentos para o Governo do ,general Somoza. O
Secretário de Imprensa entende que as informações divulga
das pela imprensa precisam ser observadas' com cuidado por
que as fontes não são citadas.
A exportação de armas brasileiras para'países da'América

Latina, 'entre os quais Nicarágua e Chile,' é' considerada 'um
fato comum dentro do Exército. No entanto, essas vendas de
armamentos situam-se no campo das operações comerciais,
sem qualquer conotação política e de interferência nos assun-

tos internos dos países compradores.
'

Este foi '0 comentário geral ouvido ontem no Quartel
general do Exército, no. Setor Militar Urbano, a respeito 'da
notícia vinculada ontem de que o Brasil vende armas para os

gove'rnos 'da NiCáráguaé dO. CI1i1e�:'ê 'ãfribuída aúm ge'itéi-l:il
de quatro estrelas, membro do Alto Cdrnando do Exército. I

Para os assessores militares do QG, como o Brasil é hoje 'ó
nono exportador mundial de armamentos ele tem que bus
car mercados para os seus produtos". ,-Porém, ponderam os

assessores, as operações de vendas de anilas brasileiras, têm
tão-somente o cunho comercial. Não existe ingerência brasi

leira em assuntos internos dos países importadores de armas.

As operações limitam-se, exclusivamente, ao campo de uma

atividade econômica.
Embora contraditória, foi ouvida também do Quartel

General do Exército a opinião de que é muito difícil
acreditar-se na expo'\"taçao de armas brasileiras para a Nica

rágua. O fator econômiGO, isto é, o problema de grandes re

cursos para a compra desses armamentos, seria o ob�táculo
natural que impede aquele país de importar esses produtos do
Brasil.

.

,

·figueiredo nas

comemoraçoes, dO
Dia da,Artilharia

emBrasília
'

Brasília - O presidenfe João Baptista de, Figueiredo partici"
pou ontem, no Setor Militar Urbano, cjas 'solenidades come

morativas ao Dia da Artilharia. Estavam presentes além do
Ministro do Exército, general Walter Pires, o presidente dI?
SuperiorTribunaL Militar (STM), General Reinaldo de Melo
Almeidà, o chefe da Casa Militar, general Danilo Ventúrini e
o chefe do SNL, general Octavio Medeiros.

.

No1palarique oficial o presideIite receoeu honras militares e

assistiu ao hasteamênto do p,!vilhão da Artilharia, conduzido
por três' alunos do Colégio Militar de Brasília. ,Depois da ,

homenagem ao patrono da Artilharia, marechal Euclides
J_.uiz Mallet, seguIu-se desfile de oficiais e civis daquela
Arma,

. . ..

Com disparos de obuzes e demonstrações de lança-chamas
de unidades militares sediadas no Rio e em-Niterói e oJiro do
primeiro canhão colonial pertencente, a Fortaleza de São
João, foi comemorado, ontem, no quartel do Forte'de Copa
cabana, o Dia da Artilharia com homenagens ao seu patrono,
marechal Euclides Luis Mallet.

.

.

,Presente às solenidades o comandante do I Exército, gene
ral Gentil Marcondes Filho, o comandante da I. a Região Mi
litar, general Antônio Ferreira Marques e o marechal Os
waldo Cordeiro de Farias, 'comandante da Tropa de Artilha
ria na última guerra. Para relembrar o "Fosso do Boi de Bo
tas" (na época eJl1 que militares Usávam botas e andavam ,a
cavalos), soldados vestiram fardas do Exército Colonial para
dispararem o canhão colonial.

'

As solenidades tiveram início às 10 ,horas com a chegada
do comandante do I ExérCito. Ele foi recebido pelo coman

dante da Artilhari? .de Costa?, general Paulo Miranda Lea!,
pelo comandante da I. a Região Militar e pelo comandante do
Forte de Copacabana, coroneÍ Sérgio Regis Nunes' Franco.,
Após as honras militares o comandante do I Exército,
dirigiu-se ao palarque onde o aguardavam outras autorida-'
des.

.
:

O comandante do I Exército,' general Gentil Marcondes:
Filho, presidiu a solenidade de lançamento do livro Mallet -
o patrono da Artilharia, de autoria do coronel Joaquim Vic-'
torino Portella Ferreira Alves, ontem ,à tarde, na Biblioteca'
do Exército, representando o ministro Walter Pires de Caro:
valho e Albuquerque,

, I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jorge firma em Brusque
, convênios, com todas as

prefeituras da região

Arenista de JoinvilIe
defende anistia mas' acha

,

que deve haver "cuidado'
tarribém 4 considerada em Brasília como de
finitiva, o vereador arenista assinalou que
este assunto merece algumas 'ponderações.
"Este 'prazb proporciona ao eleitorado a

oportunidade de julgar a atuação do candi
dat.o eleito e lhe assegura o direito de

reconduzí-lo, no caso «(e uma ação em favor
dos interesses do povo.' No entanto, pelas
razões óbvias pelas quais se discute a possi
bilidade de uma prorrogação de mandatos, é
justificável".
"A busca da coincidência para as próxi

mas eleições tem seu lado positivo", conti
nuou Monich. Na sua/opinião, "é perfeita-

, mente admissível que um político se sinta
desmotivado ante os encargos provenientes
de uma campanha eleitoral, dos envolvimen-'
tos que ela produz e, especificamente, do

desgaste causado na ação de buscar, na

grande massa eleitoral, o apoio às suas in
tenções de bem-servir. Assim, sou favorável
à prorrogação de mandatos, embora consi
derando o respeito que se' deve ao voto rece-

bido".
'

Ressaltando a relatividade da Questão do
número dos futuros partidos, Monich afirmou
que uma das razões de
"tanto condenarmos, o atual bipartidarismo
.é a existência de uma forte tendência entre
os brasileiros em reagir a preconceitos cria
dos pelo imediatismo, que marca nossas ati
vidades políticas".

" Continuando na sua posição sobreo plu
ripartidarismo, ele frisa que, no bipartida
rimso , l:J.á uma unidade "formal" que coe

xiste com uma divisão interna "informal" ,

No pluripartidarismo, segundo "ele, "a
ordem, se inverte": "A questão está em saber
o que é mais conveniente pois, na realidade,
em 'épocas de eleições , sempre se configu-

'

ram duas grandes correntes, formando o que,
'

existe ordenamente no bipartidarimso, so

mente com uma nova caracterísitca: o poder
de barganha na formação da maioria. Isto,
no entantó, atende o interesse particularista,
em detrimento dos interesses das maiorias'
eleitorais ".
Diante deste raciocínio, justifica Monich,

"acredito mais em dois partidos", e indaga
por que desdobrar em bases quase indivi
duais, se no final as várias correntes se unem

-para defender interesses liderados pelos dois
grupos políticos sempre existentes: situação e

oposição".

/'

�oinviIIe (Sucursal). - Adiantando que
não adota a filosofia daqueles que defendem
urna anistia ampla e irrestrita, o vereador
Curt Alvino Monich (Arena), acredita que
"nenhum brasileiro deixou de pensar em

anistia" e crê que todos a desejam. Segundo
ele, o /"bom senso" deverá prevalecer: "Os

brasileiros, na sua opinião, pagaram um preço
muito alto pelo sua segurança e pelo respeito à

sua ideologia para.que, num ato de urgência,
corram o riscode, novamente; colocarem .o

país à mercê, daqueles que 'por'
.pouco não provocaram um caos nacional."
Contudo, ele concorda que se deve �ever
processos, rever Renas, "porém com muito

cuidado e energia. pois desta 'maneira evita
remos os erros passados, çujo preço foi
muito alto",
O empresário Curt Alvino Monich que,

embora tenha assumido cargo de direção na

Empresa Casimiro Silveira aos 21 anos,:
sempre militou na política, sendo hoje o

único empresário "bern-slicedido" na Câ
mara de Vereadores de Joinville. Monich
pertencia; antes do AI-2, ao quadro da União
Democrática Nacional (LJDN)
que, segundo faz questão de ressaltar, "era
um .partido, em Joinville, "liderado por uni

grupo de idéias avançadas , sem excessos
conservadores e altamente dirigido aos interes
ses da comunidade".

Pela ex-UON, elé se elegeu vereador e,

desde, então, sua reeleição foi sempre consi

derada "tranquila". Segundo ele, a sua

opção pela Arena, após o advento do bipar
tidarismo, "foi fácil, serena e tranquila"., E
acrescenta: "Por tudo o que se apresenta ex

presso na Carta de Princípios do partido a

que estou filiado e que defendo, é que não

tive dúvidas na escolha",
'

Sobre sua futura .partícipação política, após
a provável extinção dos atuais partidos, Mo
nich diz que, caso a criação de novos partidos
eXIJa a extinção dos atuais;
"minha atitude política será tomada em fun

ção do partido que apresentar as caracterís
,ticas de centro - Imoderador". No entanto,
continuou" "caso a Arena continue, estarei
com ela, porque acredito na sua filosifa de

ação, no seu trabalho e nas grandes lideran-.

ças nacionais que geram' os nossos destinos

partidários",
'

Cri'ciúma (Sucursal) O preside'nte do Diretório MuniciI:.al
do MDB, vereador Lírio Rosso, comentou ontem a decisão
da Câmara Federal de aprovar apenas com os votos da Arena
a prorrogação das convenções partidárias, dizendo ,que "isto,
é um desrespeito ao povo brasileiro. Somos radicalmente
contra esta decisão, como também não aprovamos a possível
prorrogação dos mandatos dos prefritos, que continua a ser

comentada". �

,

Em seu comentário iniciou lembrando que "neste campo o

MDB de Criciúma já deu demonstração de coerência, quando
há dois anos atrás, não aceitou' a prorrogação do mandato do
seu Diretório Municipal e promoveu uma eleição para es

colha de um novo presidente". Naquela época o presidente
era o vereador Acácio Alfredo ViJain, e este foi um dos úni
cos diretórios do Estado que fez a renovação, que coloca' a
atual diretoria em condições de sé manifestar.

.

-Isto é inadmissível e nós estamos falando desde quando
os comentários começam a surgir. Não é porque a Câmara

,

decidiu oficialmente Que nós estamos falando, Não concordo
com o' fato de recebêrmos uma votação ou indicação para
um cargo por determinado tempo, e depois se perpetuar no

poder, aceitando uma prorrogação. Antes de mais nada isto é,
. anti-democrático - complementou.

Lírio Rosso garantiu ainda que dentro de pouco tempo
serão marcadas as datas para as novas eleições da direção do
Diretório Municipal do. Partido. Já existem, inclusive, movi
mentação em tomo de candidatos, como o ex-cassado Manoel
Dias sendo o mais citado. Um outro ex-cassado, Vânio Faraco,
mas que se identifica unicamente com a ala pete
verá desistir da candidatura,

Entre todos os prefeitos. o de Brusque foi oque mais reivindicou.

\

Brusque '(Sucursal) '-
Com 45 minutos de atraso,
chegou, à Brusque, ontem às
9h30min'0 Governador Jorge
Bornhausen, acompanhado
de todõ seu secretariado,
para 'instalação do gover�o
nesta cidade.

Diriglnqb-se logo ao Colé

gio São Luiz, o Governador,
após umprimentar as, auto
ridades, prefeitos e o povo
que o aguardava, dirigiu-se
ao seu gabinete, onde expôs

.

os motivos da- visita à Brus

que'. •

No gabinete ainda, antes

de. começar a correeder as

audiências marcadas, assinou
um convênio entre a Secreta
ria da Indústria e Comércio,
�través da COCAR, ,com
a COBEt e a Ceval, no sen

tido de' dinamizar as expor
tações, através do porto. de
São Francisco do Sul.

audiências, .cujos pedidos
formulados serão estudados

,em Florianópolis, para uma

posterior liberação. ,

Pela ordem, o Governador
atendeu os prefeitos de, Bo

tuverá, Guabiruba , Vidal

Ramos, Leoberto Leal, Ca-
.

netinha, Major' Gercino,
Nova Trento, São João Ba
tista e Brusque.

De todos O,S municípios, o

principal pedido era dedi
cado à Erusc, no sentido de
dotar suas áreas rurais de

energia elétrica.
Outra reivindicação que

Iazja parte da agenda de'
todos dizia respeito à libera

ção de recursos para aplica
ção na manutenção das es

tradas municipais, além da

.onstrução de zinásios. de
esportes.

Por parte dos prefeitos de
Boutuverá e, Vidal Ramos o

uma viatura para a Rádio

Patrulha e a implantação de

um distrito, industrial.

Junto às diretorias da Ce

lese e Erusc, solicitou da

primeira o início dos traba-
, I

lhos de iluminação de todas
as ruas e becos do município

.

e alteração do sistema de
iluminação nasa.avenidas

_
Cônsul Carlos Renaux, Rui

Barbosa e Lauro, Muller e,

d� segunda, a extensão da

energia elétrica a cinco loca

lidades do interior, que não

dispõem ainda do serviço.
Durante a estada do go

vernador em Brusque,
falou-se igualmente da im

plantação da micro-região e

Jórge disse aos prefeitos que
esse ato é irreversível e gra
dativamente os serviços serão

instalados na sede (Brusque)
. "No entanto - disse - isso

não deve ser' feito de modo
apressado, para evitarmos
erros mais tarde".
O próprio nome da

micro-região deverá ser alte

rado e estuda-se da mesma

forma, a, inclusão de Tijucas
na, relação .das .cidades ,que

,

deverão compor a nÓvaJ5ni�
dade. \

No final dos trabalhos,

Jorge disse que -esses deslo�
camentos, feitos sempre nas

.sextas-Iei ras, continuarão,
porque os resultados até

agora são altamente satisfa

tórios, porque, além de co

nhecer de perto todos os

problemas da região, muitos
são sanados no mesmo dia.
O governador permaneceu

em Brusque até ais 12h30min,
dirigindo-se posteriormente a

Blurnenau, enquanto o secre

tário voltava a Flonanópolis.

OUTRAS PRORROGAÇÚES,
Sem confirmar, a existência de candidatos à presidência do

Diretório, e que iria lhe suceder, Lírio Rosso passou a criticar
abertamente a possível prorrogação dos mandatos dos prefei
tos e dos vereadores, que é tida como certa pelos políticos de
Brasília, Disse que toda esta movimentação em torno das
prorrogações faz parte de uma "trama" elaborada pelos estra

tegistas do Governo e da Arena para afastar o povo das elei
ções". A deliberação da prorrogação dos mandatos dos atuais
prefeitos já havia sido também cogitada ao tempo anterior às
eleições de novembro de 78. Noentanto, o Governo não quis
tornar público com medo dos atuais o,refeitos não fazerem
, campanha pelos candidatos da Arena , disse ele.

.

Na sua opinião, a eleição a nível de Executivo mais impor,
tante no País atualmente' é para prefeito. "Mas se para o

MDB uma eleição é a demonstração cívica, para o Governo

representa uma época de muitos gastos que aurrientam a cada
ano". Prosseguiu dizendo que em Criciúma nas últimas elei

ções os candidatos da Arena gastaram, mars de Cr$ 15 bilh-

õe�Realmente, para os grupos econômicos que �ont'ro'lam a

política.dentro da Arena em nossa terra uma eleição de pre
feito deixou de ser. bom investimento e a prorrogação do
mandato seria um bom negócio. ,

.
Ele ainda contrariou uma declaração do presidente nacio

nal da Arena, Senador José Sarney, que garantiu estar em 80

por cento dos atuais prefeitos e vereadores arenistas a favor
da prorrogação.' Na sua opinião' "mais da metade dos are�ls-.
tas está também contra' estas prorrogações, e se o projeto
passar pela Câmara Federal será p_or causa de pressões".
.. ,'

.

'EXTINÇAO ' ,,', .

'�,RÂ� ónh:m pela rnãnhã, em S'eU 'gabinete; Rosso 'comen
tou -a possibilidade de extinção dos atuais partidos, Chegou a

dizer' que isto seria uma "violência" contra a Oposição. "Se
'por um lado inúmeros parlamentares do MDB já se posicio
naram contrariamente à extinção do Partido, lamentámos
que existem outros eleitos com os votos confinados a eles
através da legenda do MDB que permanecem mudos, e urri .

pequeno número que concorda com a tese do, Governo" re-
forçou o presidente do-Diretório emedebista. '

-As bandeiras do MDB há seis meses serviram 'para que o

povo votasse nos parlamentares do MDB; os mandatos dos
atuais Parlamentares pertencem ao Partido, que é a "causa"

enquanto eles são o "efeito". Preté'ndem extinguir a causa e

admitir a-inexistência dos efeitos, .Ou quem sabe existem par
lamentares do MDB que pretendem a extinção do Partido
para fazerem composições de interesse pessoal" - indagou.

Ele disse ainda que quem está admitindo a falência do
MDB é porque faz "o jogo do Governo". Comentou que o

seu Diretório em poucos dias fez 300 novas inscrições' e fun
dou vários sub-diretórios no Município,

C�rt Alvino Monich, que foi Candidato a

deputado estadual nas últimas eleições parla- ..

mentares, não conseguindo sua eleição à Quanto a uma opção futura, -no caso de
Assembléia Legislativa, mas com "expressiva serem criados novos partidos, Monich sa

votação", considera o ressurgimento de Iienta: "Declaro-me como um pplítico de
qualquer sigla de partido já existente no centro, com tendências moderadas, porque
país, como o PTB ',' por exemplo, "uma: ab- .centro é equilíbrío.iou seja; aceitar, sempre o

,;. ,�qJ,Jn�;1álta .àg;!P'iagi,I;laç�o". .Para .ele, ;;9.&., qus é, benéfiea.para o pOY,O, ,e P.�fll;::O país, '

tempos; mudaram, o pais cresceu, o povo. mesmo que esta atitude possa apresentar ora
amadureceu e a criatividade do brasileiro é leve tendência para a esquerda, ou para a

capaz de idealizar outros partidos, se é que direita". E preciso : concluiu Curt Alvino
os desejam , com objetividade e originali- Monich - admitir as duas tendências, dentro
dade." do que estas podem vir em benefícios da va-

PODE� DE BARGANHA lorização do homem, como centro do uni
verso - finalizou.

Com a Prefeitura de cane- Governador ouviu o pedido
linha foi assinado um convê- para pavimentação asfáltica,
-nio : no valor de Cr$ ligando aqueles municípios
400.000,00 para construção com Brusque e de Nova
depontes..·· Trento.
Semelhante convênio, no Durante a última audiên-

. ,rt)��mo _y�lor;, foi a�slln�dQ ')' çia concedida aos prefeitos, o•. )

'T)'>JJI,� .,�' f..) .. ,. lJ�}::'> r r .J, -. 1 '";",, "1 ,_

com as Prefeituras.de, Leo- . Governador recebeu o Pre-

I
.

berto Leal e Nova Trento, feito Alexandre Merico, que

i: enquanto que, para Vidal pedi u do Estado o calça-
I, Ramos, concedeu-se um au- mento de três acessos do

i xílio de Cr$ 80.000,00 para Bairro de Santa Terezinha

I. . constru ão de Uma quadra com a rodovia Bru�q�e-BR-
I,' de esportes na Escola Básica 101, a implantação de uma

4 'Cacilda Guimarães, -

unidade da Coordenadoria I

I, A patrulha mecanizada Regional do Ensino, que
que atende os municípios da �everá ser instalada nos

região, o Governador conce-' próximos dias, a pavimenta
deu um auxílio .de Cr$ ção das estradas que levam

65.QOO,OO aos municípios de Nova

Após , os secretários Trento e Vidal Ramos, a ins

dirigiram-se Icacja um a seu talação de uma unidade dt;
gabinete, onde passaram a corpo de bombeiros, o re

conceder .ísoladarnenie as forço e a liberação -de mais

Sobre a prorrogação de mandatos, que

Frango serve como

argume rito para porto
('

de I tajaí melhorar

Acordos da Cocar para\

expandir 'as exportações
r

OOMINGO t DIA OEBAND1:, ,

Ql

o deputado Arnaldo. Schmidt (Arena-SC) disse on

tem, na Comis�ão, de Transportes da Câmara, que seu
Estado .está exportando frangos frigorificados para o
Oriente Médio e cada 12 frangos,aos preços da expor,
tação; correspondem a importação de Um barril de petró,ko. .

O' árgumento, segundo o próprio parlamentar, foi
usaqo para convencer o presidente da Portobrás. Sr.
Arno Oscar Markus, que falou ontem na Comissão, a
incluir o Porto de Itajaí entre-- as prioridades do pro�
grama portuário de 1979. Seu Estado partici,pa com 68

por cento dos frangos exportados pelo Brasil.

,A -Compaphia Catarinense de Armaze

namento - COCAR -

, aproveitando a

presença do Governador Jorge Bornh_au
seI) em. Brusque, firmou ontem dois

acorc�o� operacionais. Um deles foi asst
. nado çom a Ceval Industrial S/A, de

Gaspar, e tem a finalidade de promover

ampla colaboração entre a COCAR e a

CEVAL para a utilização do Terminal

Graneleiro "Irineu Bornhausen", garan
tindo à área para armazenamento de

produtos destinados ao mercado externo.

O r referido acordo operacional foi fir
mado pelos srs, Laércio Gomes da Silva e

Caflos Antônio Azambuja Loch, repre
sentando a COCAR, e Vilmar de Oliveira

Schurmann e Ivo Hering, pela C EVAL.

Com'os mesmos objetívos, a COCAR

�elebro� acordo operacional com a_

Compnahia Brasileira de Entrepostos e

Comércio - COBEC, que esteve represen
tada no ato pelps srs. Hélio Edwald de

SaBes Lopj:s e Geraldo Ftmeira de sá.
MELHOR OPERACIONALIDADE
À assinàtura dos acordos realizou-se as

9hs30rnin da manhã, sob-2 presidência do

Governador Jorge Bornhausen. O chefe

do. Executivo afirmou, na oprotunidade,
que os acordos celebrados eram de fun

damentai importância para as pretensões
atuais da COCAR, Agradeceu ta�bém a

participação da COBEC na utilização do

Terminal Graneleiro de São Francisco do

Sul, o que propiciará, ainda mais desen

volvimento,�e sl!a__2l)e�cionalidad�: _

Em seguida falou o Diret,or administra-
tivo da COBEC, Hélio Edwald de'Salles

Lopes, representando o presidente do Df

,ganismo, qu'e manifestou o desejo da'

COBEC -de continuar participando dos
at'os do Governo Catarinense. Reconhe
ceu também a importância do Terminal
Graneleiro "Irineu Bornhausen" para o

desenvolvimento econômico de Santa Ca-
, tarina e do Sul do País. Finalizando a ce

rimônia falou o. secretário da Indústria e

Comércio; Dieter Schmidt, salientando

que Santa Catarina precisava efetiva

mente da presença da COBEC, como ins

tr,lJmento vital par� o 'intercâmbio do
País.

', ... .._do .....

�CooEsc
EDITAL DE PRAÇA - EXTRATO

(ART. 681 do C.P;C.)

Venda em primeira Praça no dia 27 de junho, às 16:00 ho�as. :(Valor superior ao da
aváliação)
Venda em segunda Praça no di-ª 27 de julho, às 16,00' horas. (A quem mais der)
LOCAL - Átrio do Palácio da Justiça, porta lateral.

'

Processo de Execução n.o 105/78,
,

Autor -.Caixa Econômica do. Estado' de Santa Càtarina S.A.
Réus.: Carlos Demétrio Fretes Rivarolis, Sivina Sandr(ni Fretes e João Batista Valda Reich,
BENS � Um terreno situado no lugar denominado Ressacada, distrito de Ribeirão da Ilha,
neste Mu nicípío, designado por lote n.o 1.291, da quadra 43 do loteamento Recreio Santos
Dumont, com a área de 360,00 m2, apresentando a� seguintesmedidas e divisas: frente, na
extensão de 12,00 metros, à rua" P", fundos, na mesma extensão de 12,00 metros, confi na
com o lote n.o 1,292; laterais, medindo 30;00 metros extremando de um lado com o lote n,o
1,319 e do outro lado com o lote nO 1263, Avaliado em Cr$ 5.000,00 (cinco mil cruzeiros),
Um terreno situado no lugar denomi nado Ressacada, distrito de Ribeirão da Ilha, neste
Mu nicípio, designado por lote nO 1,292, da qUádra 43 do loteamento .Recreio Santos
Dumond, com a área de 360,00,m2, apresentando às seguilltes medidas e divisas: frente, na
extensão de 12,00 metros, à rua "Q", fundos, na mesma extensão de 1200 metros ao lote
nO 1,291; laterais medindo 30,00 metros, exfremándo de um lado com o 'lote n,O 1.300�, d,o
outro lado ao lóte n.O 1.264. Avaliado em Cr$ 5.000,00 (ci nco mil cruzeiros).
Um terreno situado no lugar denominado Ressacada; distrifo de Ribeirão da Ilha, neste
Mu nicípio, desLgna.do por lote n.O 1263 da quadra 43 do loteamento Recreio Santos Du-
mont, com área de 360,00 m2, apresentando as seguintes medidas e divisas: frente numa
extensão de 12,00 métros, à Rua, "P" ,. fu ndos, medi ndo também 12,00 metros, ao lote n.o
1264, laterais medindo 3'0,00 metros extremando de um lado com o lote n.o 1291 e, do outro
la'do ao lote n,o 1.234, Avaliação Cr$ 5.000,00 (cinco mil cruzeiros).
Um terreno situado no lugar denominl;ldo Ressaéada, distrito de Ribeirão da Ilha, neste\
Mu nicípio, designado por lote n,o 1264 da quadra 43 cio ioteamento Recreio Santos Du
mont, com a área de 36Õ,00m2, apresentando as seguintes medidas e .divisas: frente, na
extensão de 12,00 metros, à Rua "Q", fundos na mesma extensão de 12 00 metros ao'lote
n.o 1 ,263, laterais medinjo 30,00 metros" extremando de um lado com o iote' n.O'1292, e, do
outro lado ao lote n,o 1,236. Avaliação Cr$ 5.000,00 (Ci nco mil cruzeiros). '

Total da .A:valiação Cr$ 20,0.00,00 (Vinte mil cruzeiros). Não constando a existência de ônus
num recu rso pendente de julgamento.
Não enconJrando o Oficial de Jtlstiça os réus, ficam os mesmos intimados da praça acima
desiqnada, .- .

Flori'anópolis, aos 24 de maiode 1979. Eu, (Eduard0 dos Santos), Oficial Maioro subscrevo.
Francisco José RodriQ.Ues de Oliveira Filho I

Juiz de Direito da 6,' Vara Cível.

COMUNICADOINTERESSES COMUNS
Os acordos celebrados ontem em Brus

que, ,levam em c0nsiderações os interesses
comunS da COCAR com a COBEC e a

CEVAL, de ampl�ação e modernização
do sistema de armazenamento e comer

cialização dos produtos agrícolas produ
zidos rio País, e as perspectivas altamente

t '

Comunic?mos as pessoas jurídicas filiadas ao CENTRO
DO COMERCIO VAREJISTA DO ESTADO DE SANTA CA
TARINA LTOA - CECOVESC, com sede em

Florianópolis/SC, bem como a classe varejista em geral,
que os Srs, FERNANDO ALVES OSORIO CPF nO
206,235,260-34, e' CESAR' VANDERLEI MARQUES DA
SILVA CPF nO 263,967-690-34, deixàram de pertencer ao
quadro de Agentes Autônomos de Cadastramento e Co
brança deste Centro, não estando mais credenciados a
praticarem qualquer ato que os vincule à esta entidade
civil.demonstradaspositivas Florianópolis, 07 de junho de 1979.

A direçãonos estudos realizados
sobre a matéria, bem como a implanta
ção e desenvolvimetno, pela COCAR ,

do Terminal Graneleiro "lrineu Bornhau

sen", em São Francisco do Sul. Dentro

do objetivo da política governamental no
setor de produção e comerciálização nos

mercados interno e externo, os atos de-
.

monstram o interesse da COBEC e da '

CEVAL em participar da utilização do-

,

Terminal Graneleiro, gue eS,tá em fun-·

cionamento, bem como o interesse/ da
COCAR na adesão das duas empresas

para o.desenvolvimento da operacionali
dade das suas instalações em São Fran:

'cisco do Sul.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GRATlFICAÇÃo. J

As gratificações que 618 funcioná
rios das APAES do Estado deixaram

de receber em 1977 e 78, serão pagas
junto com a folha de julho. A autori

zação já foi encaminhada pela secreta

ria da Educação à Secretaria da Fa-
zenda.

* * *

Com juros e correções, as gratifica
,ções atingem a Cr$ 3.236.600,00.

DESAPRo.PRIAÇÃo.
A Prefeitura desapropriará dentro

de 30 dias dois terrenos situados às
ruas Fulvio Aducci e Gaspar Dutra,
no Estreito. se seus proprietários não

requererem construção neste período.
* * * *

A Prefeitura pretende transformar
esses terrenos baldios em áreas de la
zer.

AUMENTo.S Co.NTlDo.S ,

A rede de supermercados do grupo
Pão de Açúcar promete que vai conter

os aumentos de preços de alimentos
industrializados e hortigranjeiros nos

próximos 60 dias.
* * *

o grupo entende que o acordo de

congelamento de preços está dando

resultados e pretende colaborar com o

governo,
* * * *

A .prornessa do grupo' Pão de Açú
car. se não for mais um ílpelo publici
tário, é digna de elogios.

RESPEITO. \

A "Revista do Henfi!", recente

mente aRfesentada em Florianópolis,
foi impedida de ser exibida em Brasí
lia. O motivo foi a eXistência de uma

bomba-relógio que havia na platéia. o
que obrigou a evacuação do público e

dos artistas.
* * *

Ruth Escobar, atriz e produtora,
da revisJa, numa demon·stréj..ção, ,çle
res�2(io '�o público, raríssi'ma em

qualquer parte. não deixou por me

nos: encenou ao ar livre, numa

praça próxima. E o público gostou da

inovação.

SIDERSUL

* * *

O gener,!l não explicou quem não

quis:

RÉENTRÉ
O ex-Deputado Fernando Viegas

viajou esta semana para o Rio de Ja

neiro. Se a viagem tem mais dt' um

motivo. não se sabe. O que se sabe é.,

que ele saiu daqui com a agenda to

mada em grande parte pelos contatos

políticos que o estavam esperando na

quela cidade,
* * *

IMPOSTO. DE RENDA
A Delegacia de Florianópolis da

Receita Federal recebeu na tarde de

ontem o primeiro lote de notificações
do I mposto de Renda de pessoas físi

cas com direito a restituições.
* * *

São 799 notifi'caçõe.s que

o

segunda-feira pela manhã estarão

sendo encaminhadas à rede bancária,
a quem está afeta a tarefa de provi
denciar os .pagamentos, is.

ARTE CATARINENSE
O II Panorama de Arte Catarinense

, que se realizará de 12 a 22 de julho,
no Pavilhão da Citur em Carnboriü

terá, na comissão julgadora, os críti
cos de arte Olnei Kruse, Kruse, Harry
Laus,
Osmar Pisani, Lindolfo Bell e Jacob
Klintowski.

* * *

A mostra será dividida em duas

etapas. A primeira para convidados

especiais., participando, e�tre outros,
Martinho eRodrigo de Haro, Hassis e

Meyer Filho. A segunda será .para os ar

tistas fiOVOS" que terão livre acesso aos
salões' da Citur , bastando, apenas a

inscrição com o coordenador Harry
Laus, até 15 de junho.

,

(PUBLICAÇÃO.
O anteprojeto da n\ova lei sobre

crimes de trânsito, reéenternente en

tregue ao ministro Petrônio Portella"
da Justiça será publicado dentro de
alguns dias no Diário Oficial da
União, para que possam ser apresen
tadas críticas e sugestões, antes do seu

envio ao Congresso Nacional.
'

* * *

Está previsto no anteprojeto.para o
,

c,rime de homicídio em função de aci-,
dente d-e trânsito, o pagamento de 100
a 360 êlias -multa e a suspensão da li

cença para conduzir veículo motori
zado ou a proibição de sua obtenção,
pelo prazo de 5 anos a 10 anos, além
das penas privativas de liberdade de
terminadas pela lei penal comum,

PRo.VIDENCIAS
O prosseguimento das obras de ter-

.

raplenagem e pavimentação do acesso

a Florianópolis, conti,nu,aç_ãp qaifodo-,('. r I,

via)��-�82/SC, er,ltre o�entrocçll;o,ento í p.
com a BR-lOl e a ponte'tolón\6ü Sal-'
.les, está sendo providenciado pelo
16.0 Distrito Rodovi'ário Federal. A

aut9rizáção para a licitação já foi soli
citada a sede central do DNER,.

* * *

,

PARTICIPAÇÃO No.S LUCRo.S
Em Brasíl.ia.' o deputado Celso Pe

çanha apresentou projeto dando aos

trabalhadores uma participação nos

lucros das empresas,
* * *

Peçanha,juqificou a iniciativa ci
tando um trecho do discurso do presi
den\e Figueiredo, em I. o de maio, ,

quando afirmou que essa participação
deve ser posta em pratica, inclusive
como meio de estimular a unidade de
interesses entre os donos do capital é
,os trabalhadores que lhe dão vida e

ânimo,

APOIO
A Associação Catarinense dos En

g�nheiros enviou telegrama ao prefeito
Francisco Cordei ro. hi potecando-lhe
solidariedade no trabalho de preserva
ção do nieio ambiente.

* *' *

Co.LASSUo.NO
A visita do presi,dente da Embratur,

Miguel ColassLiono, a Florianópolis,
que estava prevista para a próximà
terça-feira, foi adiada para o fim de;te'
mês, O motivo alegado são: os 4 con,
vê'nios que assinará com a Citur.

Ho.RTA NA TV

Hoje, no programa "Bola .em Jogo" ,

da RCTV, Francisco Horta ·dará en

trevista dissecando os principais pro
na blel11as do futebol brasileiro.

EM SURDINA

o. relator é Rid Silva.

* * *

Dlretor: José Matusalém Comelli

Superintendente: Marcílio Medeiros Filho

Editor-Chefe: Luiz Henrique Tancredo

Gerente Comercial: Osmar António Schlindwein

Crise Administrada
Assumindo o. Coverno com uma crise catarinense e pela imp lantaçâo de uma

econômica em pleno curso, o Sr. jorge Bor- usina siderúrgica a ser ali�entada a partir
nhaus�n procurou adaptar' a execução do . do carvão mineral que se encontra em

seu programa administrativo à realidade da abundância em nosso subsolo. A posição
conjuntura, traçando suas metas de acordo assumida pelo Coverno do Estado diante
com as disponibiltdades financeiras do Es- destes dois problemas de�ine satisfatoria
tado e estabelecendo sua agenda de reali- mente a sua filosofia de trabalho, Sem em

zações em' Função das p.ossibilidades do bargo algum da execução de obras e presta
cronograma do Erário, As dificuldades que ção de serviços de repercussão abrangente
teria de enfrentar à frente do Executivo em favor da comunidade estadual, como
eram de fácil previsão, a maioria delas po- igualmente sem prejudicar os encargos de
dendo inclusive ser dimensionada antes manutençâo da Administração nos seus .di
mesmo da sua investidura, em funçã.o da '

versos níveis a setores, o empenho do G.o
organízação administrátiva que lhe Foi vemo nessas duas frentes haverá - se bem

\

posta àldisposiçâo por seu antecessor e das sucedido - de dar à economia catarinense
medidas então anunciadas pelo Coverno uma base sólida e duradoura por sobre a

Federal. P�r isto, não se deslumbrou o go- qual o desenvolvimento possa trilhar sem

v�rnante com a perspectiva de realização ' maiores percalços ou desconforto. Os resul
de obras faraônicas,'atendo-se, antes, àque- tados desse trabalho não alcançarão, prova
las de maior alcance para a comunidade, de velmente,.o seu período de Ooverno, se

I
acordo com .a concepção realista de gover- formos, considerar apenas os seus reflexos
nar dentro das circunstâncias e não acima econômicos. Mas seguramente se projeta
delas. rão no futuro sob a forma de uma economia

sólida, assinalando de forma -mais marcante
',z�

I
_

a presença catarirrense na condução do de-
senvolvimento nacional.
Corno repercussão de Início de Coverno,

não resta dúvida de que o esforço catarí
nense já atingiu proporções dificilmente
imagináveis no que t.oca a estas duas gran
des reivindicações. Corno condução de uma

política realista e com os pés no chão, o

empenho governamental vai produzindo
�esultad.os altamente satisfatórios em face
da

.

conjuntura, no que conta com a com

preensã.o 'da c.onsciência c.oleti�a. O Sr..
Jorge B.ornhausen ·dem.onstra, assim, que
pode-se g.overnar Santa Catarina c.om lar
gueza de expectativas sem que as dificld
dades que se -apresentam, sejam circuns
tanciais .ou nã.o, condenem ad infinitum .o

Estad.o às s.oluções provincianas e a.os mé
tod.os :t:_.ouceiros de administrar.

Exatamente por se situar, na assimilação.
exata das dificuldades conjunturais é que o

Ooverno do Estado procura denodada
mente acionar o potencial de produção dis
ponível em Santa Catarina em favor âe al
ternativas econômicas que possam efetiva
mente pesar na participação estadual na so

lução dos grandes problemas vividos pelo
País, de sorte a proporcionar economia de
divisas e oferecer alternàtivas válidas para
reduzir o grau de dependência que vigora
para vários pr.odut.os de imp.ortância rele
vante n.o noss.o pr.oc.ess.o de desenv.olvi
ment.o. O Sr. J.orge B.ornhausen col.oca as

dificuldades d.o peÍ'íod.o em term.os de ma

cr.oec.on.omia, partindo do pr.oblema na sua

escala mai.or para c.onduzir as decisões a

nível regional, c.om.o tem dem.onstrado seu

trabalh.o pela utilizaçã.o integral do carvã.o

Informação .Geral

O maior problema no prossegui-
O general Oziel Almeida Costa, mento desta obra tem sido o elevado

presideníe do Conselho Nacional do número de desapropriações.
Petróleo, em reunião mantida com \

empresários gaúchos, em Porto

Alegre, ind�gado sobre o projeto Si
dersui respondeu' 'que "a usina não

precisa de incentivos", e argumentou
que "era tera condiçoes de compe]I r
sem isso e só não foi instalada porque
ainda nãb quiseram".

.

Opinião do Leitor
Tel ejornalismo

Senhor Edi tor.
,

Desejo, pela presente, manife?�
tilr de público os parabéns à TV

I' Catarinense, canal '12, que longe
I de ser uma emissora gaúcha, tem

I provado Ique está ao lado da

I
I nossa gente. O seu lado de jorna-
lismo é excelente. com trabalho
bem acentuado na parte local.
com notícias escolhidas, bem re

digidas e com. um português' que
não ruboriza. Gostaria que a Cul
'tura acompanhasse pois com tan

tos anos no vídeo, já deveria estar

realment.e na frente, o que não
acontece. Parece que o aprovei
tamento da gente ,da casa vem

sendo bom, observando-se, sem

dúvida, que existe direção, menos

brincadeiras e seriedade nas in

formações, sem pro�incianismos
e infantilidades. A Eldorado, co
meçotl dentro das possibilidades
locais. sentindo os problemas do

meio. A Cultura não consegue
segyrar a parte esportiva pois
com transmissão di reta das -parti
das realizadas, não' está prej.Udi-
cando as arrecadações, como

ficou comprovado domingo no

Avai-Figueirense. A Cultura de

veria fazer o mesmo. Conheço o
.

comentarista de nome e pelo
vídeo mas acho que é fraco por-

. que na hora de d'izer o que acon

tcceu, torce muito. O amado
ri,l11o de Blumenau é simples
mente decepcionante e fai}tam en

uevistas mais amiúde, abor
dan'do temas sérios, sem brinca-,

deiras, com o entrevistador fa- 'Papai Noel
lando mais que o entreVistado.

.

,

. Prezado Senhor,
Acho que mesmo começanao A figura do velhinho Pápai

agora e sem estar com a máquin,a Noel é característica dos palses

aquecida totalmente. o Canal 12 europeus, onde o Natal é come

começa a levantar vantagem. S'Ó morado no inverno. Mesmo

que 'ainda não apresentaram pro- assim ele se torriou também um

gramas especiais sobre esporte e símbolo representativo do Natal,
até entendo que a equipe carece nos países quentes. Foi na Ho

de reforços. de mais experiência landa que surgiu' o costume do

pois televisão iambém não pode Papai Noel distribuir brinquedos
ser britânica - n'em tanto ao mar e e carinho às crianças. Seu nome

nem tanto à terra - mas assim originário ê São Nicolau, um

mesmo já estci mostrando onde bispo que viria na Ásia 'Menor,

pode chegar. Compartilho da no século IV..
"

opinião çlaqueles que acham que Nó entanto, da maneira que
televisão é coisa séria e pelo atualmente o Papai Noel vem

menos no jornalislllO a 12 vai su- sendo apresentado, só causa

bindo muito. Infelizmente o Ro- medo às crianças,' não somente

berto Alves agora também é de pelo uso 'da fria máscara mas

também, porque os pais gostam
de assustá-las. Quem quando
criança não sentiu medo do Papai
Noel, mesmo imaginando que por
�rás da máscara havia um parente
querido?

.

Para que o Papai Noel não
mai's cause temor as crianças,
gostaria de sugerir através da

Seção Opinião do Leitor de O
.ESTA L)O. para que doravante as

crianças mesmo o representassem
e, logicamente, sem o uso da
máscara. Tal medida iria acabar
em definitivo com o medo que as

crianças têm do Papai Noel e

também iria dar um novo colo
rido ao Ano Internacional da

, Criança que se comemora.
Aliás esta idéia me foi dada

por !TI i'n ha sobri nha Pa trícia
Lima. a quem gostaria de sugerir
como cnança síbolo do ,I. o Ano
Internacional da Criança. Sérgio
José Toniolo - Porto Alegre

Blumenau, isto é, tornou-se pal
meirense para não desagradar a

gente de lá, aceitando determina
ções - ao que parece - para se�
menos crítico pois o Pedro Lopes
pertence a tal de RCTV tão anun
ciada, Ou

.0 jornalista se li berta ou cai no

ridículo, Mando esta carta para o

Estado para ljue a di\ ulgue e faça
justiça a uma tclc\'i<io que nasceu

sob o sign9 do �ucesso. Não sou

contra a TV Cultura mas esta\'a

tão acomodada que àgor3 precisa
de muito llwi, para pelo meno,>

equilibrar. Do contrário ..
:1 Gloho

entrará na frente no lbope, se é

que ainda não aconteceu. É pre
ciso 111:1is autenticidade e espírito
profissional pois teleyisão não se

entende como bri ncadei ra de al

guns. A tcnciosameÍlte. J<ubens C.
Rauli no, Florianópoli�\.

Sua volta à vida pública é questão
decidida, faltando apenas a definição
do Partido em que ingressará prova- Os engenheiros pedem' que a Prefei-'
velmente até o fim do 3'no. Por en-' tura se mantenha irredutível quanto
quanto. o ex-parlamentar acompanha ao tombamento do Santa Catari'na

'os rumos da reformulação partidária. Country Club e da Lagoa do Peri.
De acordo com as tendências do novo

quadro é que ele fará sua filiação num

Partido cujo programa, de preferên
cia. seja social-democrata.

I .

o. rilandado de segurança do MDB contra o ato que determi�,
nou, em 1977, o arquivamento da CP! da Dicesc, está em

pauta no Tribunal de Justiça e poderá ser julgado na próx'ima
semana. Deixou de ser apreciado mi última quarta-feira, em

virtude da posse do novo,desembargador Nauro Luiz Guimarães

Collaço.

* * * *
(

Uma queixa 'da' o.posição, que não acredita no sucesso da

causa, é quanto à participação, no julgamento do ,r.N.�poleiío
Amllrante� Çómo procI.lrador d<> Estado, ele reteve o processo
vários meses, embora o prazo legal fo�se de 10, dias. Agora,
cabe-lhe julgar o mandado.

1 Fato Político

o PTB e os

trabalhistas
o .ex-deputado Doutel de Andrade não

conseguiu realizar o seu desejo de se [azer
acompanhar de uma delegação catari-..

�

nense, mínima que fosse, à reunião da
próxima semana em Lisboa, entre líderes

• .. J_

trabalhistas e o Sr. Leonel Brizola. Os
porta-vozes do antigo líder do PTB junto
às bases catárinenses deram os contatos

por encerrado ontem sem definir 'sequer
uma presença no encontro, cabendo assim
ao próprio Doutel representar a posição
dos trabalhistas de Santa Catarina.
Peta simples distribuição das presenças

na reunião, por estado, comprova-se que o

Rio Grande do Sul, com quase 30 repre
sentantes, é potencialmente o principal
reduto favorável ao movimento pela volta
do PTB, vindo a seguir São Paulo, R-ia de
Janeiro e Pernambuco. Essa base de apoio
é ainda insuficiente para consolidar., de
forma irreversível, a legenda trabalhista,
e por isso o esforço para não apenas asse

gurar futuramente a adesão de parlamen
tares, mas também obter maior respaldo
entre as lideranças estaduais e' regionais
onde o PTB no passado mostrou-se uma

legenda àtraente e vigorosa.
Em Santa' Catarina, não significa

ainda uma rejeição à sigla do PTB o fato
do sr.'Doutel de Andrade não ter sensibi
lizado de uma forma decidida os antigos
militantes petebistas. Mas é reconhecida
mente difícil, no momento; prever n in

gresso dos ex-petebistas num partido em

fase de formação e sem tendências �deoló
gicas claras para as 'necessidades políti
cas do novo quadro nacional, que se es

boça coni as conquistas democrá.ticas.
Mesmo que a maioria dos atuais oposi-"
.donista§, catarihen,se-s s.eja c,on!ility_ída
de antigos líderes trabalhistas, a identifi
cação dessas lideranças hoje inscritas no

MDB não é- mais com o operariado, que
deixou de existir com as características da
década de 60, mas com a classe média,
em _geral, e com' os núcleos urbc.;,nos e

rurais ,marginalizados. Um partido traba
lhista ficaria restrito a algumas áreas
dessa faixa e setdres operários ,como; pro
vavelmente, O dos mineiros do sul do Es-·

tado, exatamente onde o sr. Dotdel de An�
drade plantou primeiro as raízes do PTB.
E essa é uma perspectiva que não anima
os que detêm mandatos no MDB e que
precisarão renová-los, daqui a três anos,

enfrentando as mesmas bases eleitorais,
certamente, mesmo que' sob a vigência de
novas siglas partidárias:
A ressurréição do PTB encontra tam

bém como obstáculo momentâneo a resis
tência dentro do MDB à idéiá de forma;
partidos sem definição prévia das novas
reformas institucionais. Mas isso não

chegaria talvez a inviabilizar o movi
mento, como parece inviabilizar; se as 'ga
rantias políticas fossem plenas para aqUf!
les que pudessem e desejas�em se filiar ao
PTB. Fora alguns velhos correligionários,
dispostos a arregassar mangas no trae

balho de reunir assinaturas e numa etapa
seguinte instalar núcleos partidários. o sr.
Doutel 'de Andrade terá que aguardar
algum tempo, até que possa saber com

quantos líderes da atual oposição catari-'
nense poderá contar para formàt o par
tido em Santa Catarina.

-

Com a legenda
institucionalizada, e dependendo da pró
pria ref(Jrm'ulação partidária à vista, po
derão se definir os ingressos potíticQs nás

fileiras do novo partido trabalhista, mas

.

numa proporção seguramente menor do
que a inicialmente imaginada.
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Secretários estuda�
I, . pacote tributário

para Nordeste
Recife - Os �ecretários da Fazenda' de diversos Esta

dos nordestinos encontraram-se ontem nesta cidade para
.

preparar um "pacote" tributário em favor) do Nordeste,
que será' levado à reunião do Conselho Fazendário e ao

Ministro Karlos Rischbieter, no próximo dia 26.
Eles sugeriram a redistribuição,. entre os Estados, do

ICM gerado no comércio interestadual, a destinação aos

Estados e Municípios, da receita do Imposto Sobre He
rança e Doações e a distribuição dos' fundos federais de
maneira a tornar maior a participação dos Estados e Mu

nicfpios das regiões -mais carentes.
Os secretários propõem, em relação ao Fundo de Parti

cipação dos Estados. aumentar a reserva especial para os

Estados do Norte e Nordeste. Atualmente, 20 por cento
do fundo são rateados para os Estados dessas duas regi
ões, e eles sugeriram aumentar esta reserva para 40 por
cento.

Outra proposta, discutjda e aceita pelos secretários da
Fazenda foi a reunião da alíquota interestadual. o que
permitiria que o volume de créditos que vem dos Estados
mais ricos para os pobres seja menor, aumentando a arre

cadação daqueles que compram no centro-sul.
Os secretários defenderam, ainda, para os Estados, '0

Imposto Sobre Herança' e Doações, que.esta para ser
criado, argumentando que ele abrangerá imposto que
atualmente pertence aos Estados - de bens e .irnóveis. '

Foi ainda. aprovada a sugestão de que sempre que .a

União conceder incentivos à exportação, que venha a afe
lar as receitas de Estados e Municípios, na área do I PI.
.que seja criado um mecanismo de compensação, seja me
diante a inclusão de rubricas no orçamento da União. seja
mediante a transferência de imposto. como o de importa
ção que é exclusivamente da União.
-O Secretário da Fazenda de Pernambuco. Sr. Eve-'

rardo Maciel, afirmou que o sistema tributario nacional
contém dois tipos de distorções: primeiro, ele privilegia a

União, em detrimento dos Estados e Municípios, e se

gundo, os Estados pobres são excessivamente Onerados.
Ele propôs "mudanças estruturais", a nível de reíorrnu

lação do Código.Tributário Nacional e aumento das trans
ferências estaduais.. além de uma revisão da política de
ICM.

.

Em São Paulo, o ex-Secretário da Fazenda do Estado.
Sr. 'Nelson Gomes Teixeira, que em 1977 questionou com

o Ministro Mário Henrique Simonsen por defender uma,

maior autonomia financeira 'para as unidades da federa-
I ção, aplaudiu ontem a decisão do Governo Federal de li
berar a aplicação dos fundos de participação 'pelos Esta
dos e Municípios, mas defendeu uma medida mais radical,
observando que deve ser eliminada também a obrigatorie
dade de aplicação de 20 % desses fundos em educação.
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Liberaçao das )

aplicações dos
j '. fun.dos,;:tem crít;cà!
I-\\�.H\�.. L� L' ·"i'!·1:�ÚS\\'Oón·"It ���l'::,U.\:l: ott�t\��.·,�i�,.L .'.� � !

: Recife .- "A d�geração ·da's aplicaç0es dos Fundos de

participação dos Estados é uma conquista política, porque
vem dar maior autonomia aos governantes para orientar

seus .investimentos, mas a medida não aumenta a arreca

dação do Estado e não traz portanto, nenhum beneficio
financeiro", afirmou ontem o Secretário da Fazenda da
Bahia, Sr. Luís Fernalldo Queiroz.
Os secretários da Fazenda do Nordeste, que ontem ,se

reuniram rio Recife, foram unânimes em considerar o de

creto de liberação 'CIas aplicações dos fundos de participa-
, ção dos Estados como uma medicla inócua para resolver
os problemas fina'nceiros estaduais. "Em termos efetivos,
este decreto não significou muito para nós, porque o que
nos interessa é mais dinheiro", afirmou o Sr.José Haroldo
de Matos, assessOr do Secretário da .Fazenda dO Piauí.

Para o Secretário da Faze'nda de Pernambuco, Sr. Eve
rardo Maciel, "a providêrycia é positiva sob o aspecto poli-'
tico, mas não impliqmdo no aporte de recursos adicionais,
sua eficácia' ( portanto, limitada e, para os Estados do

Nordeste ela é, até certo ponto, inócua".
"A aplicação de recursos �staduais se fará de maneira

mais ràcional' depois da assinatura deste decreto, o Estado

poderá agora(definir suas prioridades de aplicação, No en

tanto, não trouxe esta medida, um acréscimo de recursos

para os Estados" disse o Secretário,da Fazenda do Ceará,
Sr. Ozias Monteiro Rodrigues. \

Ele lembrQu que, no Nordeste, vivem 30 por cento da

população do País, mas que os Estadps da região recebem
,somen te 12 por cen to do mon tan te arrecadado por todos
os' Estados brasileiros.-'{,Deveríamos pelo menos receber 30
por cento para manter a população do Nordeste", disse o

Sr. Ozias Monteiro Rodrigues'
,
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. Farhat não confirma
venda de armas do

,

Brasil a Nicarágua
São Paulo - O Ministro da Co�unicação Social, Sr. Said

Farhat afirmou ontem não'saber selo Brasil está exportando
I armamentos para a Nicarágua, conforme notícia divulgada
I em jornais pauli�tas: "Não sei se o Brasil está vendendo armas

, para a Nicarágua, e como não conversei com o Presldellte
! João F)gueiredo, não sei qual é a posição do Brasil a res-

I peito".
O ministro tomou conhecimento da notícia através da si,

;' nopse da, Agência Nacional, mas recusou-se a dar qualquer
1 outra explicaçao sobre o assunto. Sobre a anistia afirma que
" "o projeto do Governo sairá'�ste mês, mas não há data mar

cada. Especula-se o dia 21, mas não, há ·nada certo". O Sr.
Said Farhat não soube dizer de que form'a a anistia será pro
posta pelo Governo, afirmando que "os estudos são de natu

reza jurídica, pr.incipalmente em relação a aplicação da me

dida aos que devem ser' beneficiados".
Sobre a refonnulação partidária, garantiu que "o Presi

dente Figueiredo mantém sua posição favorável ao multipar
lidarismp", apesar de "não estar engajado em qualquer tipO
determinado de solução ". Disse não ter condições de saber se

o MDB e a Arena, permanecerão, ao lado de outros partidos,
ou serão extintos.

Segundo o ministro "não há prazo fixo para que fique
propto o projeto de reformulação pawdána. que tamhem

depende dos contatos que o Senador José Sarney esta man�
tendo com.os partidários da Arena. Só posso dizer que ele vai

bem adíantado em suas consultas".

·
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Bispos admitem situação de

emergência no São' Francisco
\

Salvador - Os bispos e agen
tes pastorais de dioceses do
Vale do SAo Francisco volta
ram a advertir as autoridades
federais' e esta'ctuais,' ontem,
para uma "situação de emer

gência ,.

que, segu ndo eles,
está se caracterizando �as
áreas atingidas pela encheu
tes do rio n.o início do ano,
em razão do grande número
de pessoas que ainda estão

.

desabrigadas, das doenças e

da falta de trabalho.

Também o deputado esta

dual Augusto Mathias

(Arena), que na semana pas
sada acompanhou os, mem

bros da comissão do interior
na Câmara Federal em visita
à região, fez
um pronunciamento
na Assembléia lembrando as

fJromessas de ajuda feitas

pelas autoridades federais no

período das cheias. "pois,
apesar do esforço. o Go

,verno' do Estado não tem

condições de' enfrentar so

zinho .a situação, tendo em

,I

vista a' carência de recuros".
( contagiosas' como a esquis-

,
O Deputado Augus}o (tossomose e pelo acentuado.

Mathias, ligado à lideraríça aumento da mortalidade in
do GOvernador Antonio Car- Iantil".

.

.' J
los Magalhães, pediu que a

Assembléia Legislativa exa- Em segundo lugar, o BisP9
mine, em regime/de urgência, ' da Barra chama a atenção
a indicação feita por parla
mentares 'da região do Vale
'do São Francisco, como 'con

clusão do levantamento rea

lizado durante a visita a área

atingida pelas enchentes, so

licitando ao Ministro Mário

Andreazza o seu -ernpenho
junto aos. órgãos federais no

sentido da liberação dõs re-

cursos necessários à recupe-
ração de- cidades e ajuda às Ontem pela .man hâ , �
populações. Bispo D. José Rodrigues se

Segundo o bispo da Dio- reuniu com religiosos da dio
cese da Barra. O· -Orla ndo cese de Juazeiro, uma das
Dotti, as populações ribeiri- mais' atingidas pelas cheias
nhas do São Francisco estão do início do ano, quando foi
enfrentando dois saldos dei-

. feito um novo balanço dá si
xados pela enchente: "pri-, tuação de centenas de pes
rneiro, a situação que pode- soas que, nos municípios de
ríamos chamar de emergên- Remanso, Casa Nova, Santa
cia, provocada pela falta de' Sé e Pilão Arcado, "ainda

água potável para beber,
pelo surgimento de doenças

Rio _:_ O presiden te da

ltaipú Binacional, Ministro
José Costa Cavalcanti, pro
Ier iu palestra ontem, no'
Forum de Ciência e Cultura
da UFRJ, no 9.° Curso
Sobre Estudos de Problemas
Brasileiros, Ref'er indo-se a

entrada em operação da hi- A 'palestra começou com

droelétrica de Itaipú, o mi- uma exposição do Ministro
nistro disse que, devido ao. Costâ Cavalcanti acerca 'da
fato do cronograma geral grande dependência de petró
estar bastante adiantado, em' leo - 84%-, provinda de
1983, deverão entrar em one- uma das áreas mais proble
ração 4 urudades geradoras. máticas do mundo. - o

ao contrário da previsão que Oriente Médio - -')Sem
estabelecia somente 3 unida- energia suficiente, não man

des. teremos nosso desenvolvi-
O Ministro Costa "Cavai- mento" O presidente Figuei

canti acentuou que o fato do redo afirmou q.ue podem fal

Paraguai não ter alterado sua tary reÇJJ,r�o'l\,·,p'ara> quàiquer,�"" ,..,,,""t,_, .

� ....,:.,,,: .'
. 1. I' "C'j r

ciclagem, antecipou a adoção.. ,oPra::.cn'feÍlQs·pãraelta'lpu:'LJm
- ......( • !,

para o agravamento da si

tuação estrutural. "Com as

cheias, centenas de "beradei-
ros" (pessoas que vivem na

margem do rio) .abandona
ram suas propriedades onde

plantavam nos períodos de

vazantes e, agora, muitos

estã6 sendo impedidos' de re-

tomar suas terras por' gran-'
des fazendeiros do vaie".

estão sem casas, sem terras e

sem trabalho".

Cavalcanti promete' Itaipú
em operação no ano de 1983

, . ,

do processo de corrente con

tínua, que tem corno vanta

gem pri nci pai o fa to de

serem, menores as perdas de
I

energia, quando transporta- .

das '3, distâncias maiores do

que 1mil quilômetros,

apesar de toda a fiscalização.

Observou o diretor do
Dentei; Sr. Antônio Fernan
des N'eiva, que apesar da

proibição do uso dps mode
los de 40 canais - aparelho
importpdo - eles podem ser

vendidos livremente no iner
cado; dificultando a fiscali
zação e trazendo muitos

problemas para o depárta
mento. Informou, também,
que existe na Sec'retaria
Geral dO' Ministério. das Co
municações um, ,projeto 'que
aprova os aparelhos de 40

canais,( mas isto só acon�e

cerá dentro de três anos,

para que as empresas nacio
nais tenham tempo de adap
tar, Sllas instalações para fa-

COMUNICAÇÃO

dos .pontos prioritários nas

diretrizes do atual Governo,
mo que concerne à energia, é
a concentração de esforços
na expansão das fontes reno

váveis, especialmente através
do aumento da capacidade
de geração hidrelétrica.
O Brasil tem hoje condi

ções de participar de qual
quer concorrência 'no mundo
para o fornecimento de equi
parnentos hidrelétricos, gra-'
ças a experiência adquirida
em' lta ipú , A China por
exemplo, com um potencia)
de 300 milhões de Kilowatts,

,

até o presente momento SÓ
explora 2,5% deste potencial,
e é um dos países mais inte
ressados erri aprçveitar nossa

tecnoi'ogia.

. Dentél'promete -f1scalização
sobre serviços de rád,io

A EMPRES.A
PLÀNTÃO CELÊSC TELEFONE N.o 196.

bricar o aparelho.
A fiscalização do Dentei,

atualmente, é feita de duas
maneiras - uma direta� que
'constitui na visita anual aos

licenciados de rádio cidadão.
A segunda fiscalização é feità
indiretamente, -através de
aparelhos de escuta, que de
tectam qualquer tipo de irre
gularidadé, como o uso de
umal maior potência, a utili
zação de mais de 23 canàis e

o tipO de infoflTiação trans
mitida. Segundo a Divisão de
Fiscalização do DenteI. estes
dois tipos de fiscalização não
funcionam, porque quando é
direta o cidadãO' possui dois
aparelhos de rádio - um

COm 23 canais e outro com

40. normalmente escondido.'

A CELESC - Agência Florianópolis, comunica a se,us consumid:::>
res que, DOMINGO, dia 10/06/79, a fim de permitir trabalhos de
troca de postes na RD Prirt'lária, haverá falta de-energia elétrica
nos seguintes locais e horários. �

Das 7:00 ás 11 :00 horas - Cam pi nas, São José e adjacências.

Bra�í1ia - O Depqrta
mentO Nacional de Teleco
municações - Dentei - vai

.

'an u ncia r, ai nda este mêts.
medidas mais rígidas para a

fiscalização dos serviços de
,rádio "faixa cidadão", com O

objetivo de evitar o uso de
':Iparelho de 40 canais -

proibido no Brasil e do am

plificador .linear de potência.
Os aparelhos de 40 canais

ou que atuam com uma po
tência superior a 5 kw cau

sam interferência em outros

serviços de radiodifusão, in�
clusive receptores de rádio e

televisão. Segundo o Dentei
existem cerca de ·100 mil apa
relhos de rádio faixa cidadão
no paí,s e cerca de 60 por
cen'to operam com 40 canais,

Florianópolis, 08.de junho de 1979)

ESTADO DE SANTA CATARINA
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SI\NEAME�TO -

.

ÇASAN
'

(AVISO - TOMADA DE PREÇOS N.o 38/79

ACOMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO- CASAN"-, sociedade'
de economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o n.o 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda n.o 82.508.433/0001-1i, com sede à.Rua: Emílio Blum n.o 11, em
Florianópolis - Santa Catari na, comunica que se enc,OIltram a disposiçào dos interessa:
dos, no endereço acima mencionado, os elemento's da TOMADA DE PREÇOS N.o 38/79
destinada a selecionar propostas para aquisiçao de EQUIPAMENTOS PARA ESTAÇAO DE
TRATAMENTO sendo que os mesmos deverao ser entregues no ALMOXARIFADO CEN
TRAL - BARREIROS - FLORIANOPOLlS - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo. local
onde deverao ser entregues as propostas até às 15:00 (qui nze) horas, do dia 22 (vi nte e dois),
de Junho de j .979. (

Florianopolis. 06 de Junho de 1.979
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Sa,nde explica privatização
, ,

.

das empresas estataIS,
I , \

São Paulo - A filosofia que levou o sene de projetos. Em média, esse_ au-
Governo a buscar a privatização de em- mento do poder decisório foi ao' redor de

.

presas estatais, está no fato de que as 50 por cento",

empresas "privadas são mais eficientes e Luís Sande anunciou a intenção do

nelas está baseado o nosso esforço eco- Governo de promover estudo para ;m
nôrnico :' afirmou o presidente do Banco, pliar a arrecadação do PIS/PASEP. Esse

Nacional de Desenvolvimento .Econô- trabalho será iniciado no começo do pró
mico; Luís Sande, anunciando que exis-' xirno ano. "Com o estabelecimynto do
tem h6je oito grupos privados i,nteres;;a- 14,P salário, o percentual de saques em

dos em adquirir o controle da Mafersa relação à arrecadação total está hoje por
Indústria de Material Ferroviário. volta dos 60 por .cento. O PIS/PASEP
Salientou que não procurou dizer que tem crescido anualmente apenas em ter

as empresas estatais sejam ineficientes,
,

mos de. arrecadação líquida mas a posi
"mas é que as privadas são normalmente I ção do BN DE em relação a esse pro-,
mais eficientes. Além do mais" na área grama não é pessimista, apesar de saber

em que a empresa pública participa de mos que o 'saque continuará superior a

'concorrência, a' empresa' privada pode arrecadação".
.sair prejudicada. "Admitiu Luís Sa.nde a' "Estimo q��, esse percentual contiriuar�

I,

existência de empresas que podem ser crescendo. Ha) portando, a ne�essldade de
II

privatizadas, como é o caso da Mafersa", um estudo para se eco�trar um meio de �a- .

mas' em alguns 'empreendimentos tive- ranur o aumento COJ1tIllL�O da arrecadação.
mos que tomar a frente, como no caso do Não

projeto Caraíba; onde o investimento é há, porém. desejo de eliminar o 14. ° salá

de I bilhão de dólares, No futuro, quem rio. Nossa intençãoé acrescentar recursos

sabe, poderemos ter a participação de um adicionais do BNDE, um total de Cr$ 90

grupo nacional nesse.projeto de explora- bilhões, Se a economia crescer e os salá

ção do cobre". rios continuarem -a se elevar haverá uma

melhoria violenta rios fundos",

II

Para Sande, a decisão de privatizar
empresa pública é antiga, é "o Óover�o
passado disparou esse processo impe
dindo que ocorresse um aumento na esta

tização". Perguntado sobre a Nuclebrás

Equipamentos, assegurou: "Posso dizer

que hoje há um esfroço verdadeiro e sin

cero do Governo para devolver à área

privada algumas empresas".
Anunciou também que "há uma deci

são governamental de que tudo 'será feito

para aumentar a autonomia dos Estados.
Por isso, em reunião de diretoria de

BNDE ficou acertado 'que haveria um "au
mento do poder decisório dos bancos es

taduais de investimento em relação a uma

-A economia está hoje altamente ba
seada em fontes estanques de recursos, o

Fundo de Garantia por Tempo de Serviço
é para o BNH o que.o PIS/PASEP é para
as prioridades econômicas, através de re

passes do BNDE. Hoje, o Governo já criou
uma intercomunicação entre os fundos, que,
podem ser utilizados indistintamente".
Exemplificou .Lu ís Sande os Re

cursos do FGTS que estão .sendo aloca
dos à Siderbrás, através, do BN DE, .atin
gindo a- um total de Cr$ 3 bilhões. "O
BNDE também está recebendo mais de

Cr$ 3 bilhões de FGTS, para sua plena
\

Ir

utilização".

'Professor vê,universidáde
.

.
.

.' ".

como muito teac,()nar,a
Recife - "A universidade brasileira é quem faz campanha e eu não fiz" - o

mais reacionária, mais conservadora do professor Adonis Carvalho afirmou que
que o próprio regime. O "stablich- ,a universidade brasileira, como a uni

,
rnent" universitário impediu a evolução versidade em todo o mundo, está em

da própria universidade", '

. J\;!'",; crise.
' "

! At afí'rin'a:çÕê�!ff"oraíTi!'feit1i�:'onfern, "'W6'BÜ{sfíb:"m�sér_:'or;prbi5ie,q1a ainda
'

dudnte o cfe(bate sob�e ensino universi-
.

é maior, porque a nossa universidade é
.

tário e papel da universidade, promo� muito de�ente e não há tradição cultural
vido pela Associação dos Docentes da e científica no País. Como consequên
Universidade Federal de 'Pernambuco, Cla, a universidade brasileira é elitista,
pelo Professor Adonis Carvalho, um alienada, fechada e desvinculada da rea
dos integrantes da lista sextupla enca- lidade da comunidade qye acerca",
minhada ao Ministro da Educação para,c Além desses aspectos negativos, de
a escolha do futuro reitor da instituição., fundo estrutural� o professor Adonis cri-
O patologista Adonis Carvalho foi o ticou, ainda, "algumas mazelas de cará

ú.nico dos indicados na lista Isextupla a ter conjuntural da universidade", ci

comparecer ao debate, sendo muito tando a excessiva centralização, a crô·
aplaudido pelos professores e estudantes nica falril de recursos financeiros, a falta
pr�sentes no auditório da Faculdad_e de' de recursos humanos e a não profissiona
Econc:Jmia da UFPE. Os outros integra- !ização dos professores,
ntes ôa '1lsta - professores Geraldo La- :'Como sugestões ao futuro, reitor dessa
fayete, Pinto Ferreiia, Antonio Caro- instituição - argume,ntou o/expositor '.
!ino Gonçalves e Edvaldo, T(,:les, além podemos alinhar algumas idéIas, que
do atual pró-Reitor A,dmitlistrativo, Sr. devem ser priori�árias para a universi
Rubem de Souza - não tmnpareceram. dade: umq, integração plena çom os inte
O reitor Paulo Maciel esteve presente à resses çla comunidade, a abertura de
sessão, condições para a criatividade cultural e

Depois de revelar que não era candi- uma mai'or participação de professores e
dato a reitor - "porque candida'to é estudantes nas decisões".

,BANCO DO ,ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.
DEMEC-RCA N.o 200/77084 - CGC/MF N° 83.876.003/0001/10

AVISO AOS ACIONISTAS
SUBSTITUIÇAO DOS TITULOS AO PORTADOR.

.

j "

. -

Objetivando substituir os tltulos múltiplos de açóes ao PORTADOR desta Em-

presa, a Diretoria do BESC estabel�ceu qu'e o cupom n.o:20 (vi nte), dará direito ao

acionista à troca por novos ti.tulbS, com cupons de N°s 21 (vinte e um) a 40

(quarenta).
'

Fica fixado o prazo de 60'(sessenta) dias, a partirdo dia 18.06.79, para a validade
dos antigos títulos, após o que, os mesmos não terão mais valor comerCiai,
devendo, forçosamente serem substituídos. ...,

Os acionistas serão atendidos em q ua,lquer agência do Banco do" Estado de Santa
Catarina S/A.

VICTOR OSWALDO KONDER REIS
Presidente � CO�ESC

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SA

Sociedade Anônitna de Capital Aberto'
DEMEC-RéA - 200-77/084

CGC/MF N. ° 83.876.003/0001-10

AVISO AOS ACIONISTAS

Comunicamos aos Senhores Acionistas que. nos t�rmos da legislação
em vigor, os dividendos não reclamados até o dia 22.06.79, sofrerão, a
partirdaquela data, o desconto do Imposto de Renda na Fonte, à razão de
16,5%( de vez que se enquadram como beneficiário não identificado,

Florianópolis (sq, 06 de junho de 1979
.'

.,
'. ��do SisIamaVictor Oswaldo Konder Reis

czz::s:;&
'\

Presidente
� COOESC

I .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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desafio é operário
participar do lucro

I
São Paulo - "O presidente considera que o maior desafie

da socie,dade brasil�ira em transformação, é o encontro, pelos
ernpresanos, de formulas pratrcas, realistas e efetivas de
transformar em realidade a participação dos empregados nos
lucros das empresas".

Essa foi a mensagem enviada pelo Presidente da República,
general João Baptista de Figueiredo, aos empresários da Câ
mara do Comércio Americana e transmitida pelo ministro da
Comunicação Social, Said Farhat , durante almoço realizado
ontem. Segundo o ministro, o presidente Figueiredo "deseja
enfrentar esse problema com a urgência requerida por um

princípio constitucional, inaplicado há 33 anos. Mas, sente

que precisa da contribuição da experiência, da inteligência e

da capacidade dos empresários para solucionar problemas.
No caso, para chegar a planos exequíveis".
Indagado se os empresários estariam dispostos a renunciar

aos lucros para atender ao pedido do Presidente da Repú
blica, o ministro Said Farhat explicou que "não posso acredi
tar que os empresários renunciem aos lucros, mas acredito
que os empresários brasileiros estejam dispostos a reduzir
seus lucros para colaborar, entre outras coisas, com a dimi
nuição da taxa inflacionária".
_ Durante a palestra que fez após o almoço, o ministro da
Comunicação Social lembrou que "a democracia na qual o

presidente João Baptista de Figueiredo está empenhado
caracteriza-se pela intransigente defesa da livre iniciativa,
pela privatização da economia. e pela ennquecrrnento da na

ção" e afirmou que "o Brasil não será nunca um país socia
lista, porque fez uma opção capitalista, claramente expressa
por lOdOS os presidentes e reatirrnada pelo presidente Figuei
redo. Já me perguntaram se o Brasil está se tornando um país
capitalista-socialista. Eu digo que capitalismo é ou não é".

A Companhia de Turismo
e Empreendimentos de Santa
Catarina - CITU R, está man

tendo os primeiros contatos
. com a Fundação Catarinense
do Trabalho - Fucat para em

ação conjunta , dar ao arte

são catarinense um maior in
centivo para a Conclusão de
sua arte. \

O projeto, em elaboração
. Porto Alegre - O presidente do Conselho pela ütur, registra a necessi-

Nacional do Petróleo, general Oziel de Almeida dade do ate-ndimento global
anunciou, que os óleos lubrificantes ao artesanato catarinense ,

atualmente vendidos em bombas de gasolina procurando qualificar e me-

e em postos de troca serão tabelados em breve, Ihorar a especialização do ar-

"para evitar abusos nos tesão.
preços cobrados principalmente Através da Companhia de

nos postos de gasolina".
Ele anunciou a medida Turismo, serão catalogados
em razão de um pedido

os artesãos de nosso Estado,
da Associação dos através de fichas individuais.

Garagistas e Revendedores de O presidente da Cit ur ,

Produtos Derivados do Petróleo, Cyro Gevaerd , manteve con-

através de seu presidente tatos com os assessores de
Eduardo Viana Pinto, que solicitou turismo de diversas prefeitu-

\ exclusividade na ras, no sentido de colabora-
venda de óleos ção para maior rapidez e

lubrificantes, alegando que os postos aperfeiçoamento no cadas
sofrem concorrência desleal dos

postos de troca e das borracheiras. tramento dos artesãos.

O presidente do CNP negou a
A Citur , no desejo de me-

exclusividade os postos de gasolina, Ihor desenvolver o artesanato

assim como não concederá tal catarinense, fará realizar em
prioridade na venda de CLP dezembro próximo, no seu .0 Banco do Estado de

(gás liquefeito de petróleo). "A concorrência Centro de Promoções em Santa Catarina (Besc) pre-estimula a estabilidade de preços, Balneário Camb iú a ") aon
__-_.._.-te.nde:- se- transformar na

---o€.v-i.t-a.·llde-a-elev�ã(} -ex..agerada ':;
- - - .----.--

---Fel' ra-do I t t
�

t
f O

r esana o i.a ari- ,. .. -

djusn ICOU o general ziel Almeida.
nense.

uruca orgarnzaçao em to os

os municípios do Estado. A

afirmação é do governador
Jorge Konder Bornhausen,
feita ontem na reinauguração
da agência urbana da Praça
XV.

Presidente diz que

CNP vai .tabelar em
breve os preços do
óleo lubrificante

'nJÓveis com '80 dias podemI

ser financiados pelo S8PE
Rio - Até o dia novos, os imóveis que, exigirá consulta prévia em pelo
31 de dezembro próximo, comprovante, não para cada caso, diz menos 0;5% ao ano.

os imóveis novos com tenham sido ocupados ainda a resolução do BNH. Anuncia o BNH que os
mais de 180 dias de até a época de sua imóveis beneficiados
habite-se poderão ser comercialização. Será também necessário por essa medida
financiados dentra A mesma resolução que o preço de venda são os que foram
Sistema Brasileiro determina quê os prazos por metro quadrado construídos com recursos

de Poupança máximos previstos de área construída na provenientes de agente
e Empréstimo -

para financiamentos unidade habitacional financeiro do SBPE,
SBPE - conforme poderão ser ampliados não exceda 30 UPC do sub-programa Recon
anunciou a 'diretoria até cinco anos para os Cr$ 10.515,10), e (refinanciamento ou finan-
do BNH, em resol ução adquirentes de moradia a taxa de juros eiamento ao consumidor
divulgada ontem. através do SBPE, cobrada pelo agente de materiais de

financeira ao mutuário construção) ou do próprio
São considerados

.

A ampliação dos prazos final seja reduzida empresário imobiliário.

Citur elabora
projeto para
desenvolver
o artesanato
catarinense

ri: /J�.( I.jO{;(tU S/A
/

.

50 anos de tradiçao no mercado de capitais membro das Bolsas
de Valores de São Pauloe Bolsa de Valores do Extremo Sul

Av. Osmar Cunha n.? 15'- loja 17
Ediíicio Ceisa C,·"t,·,

Telefones 22-4906 e 22-u" , 4

lnterrneoracao na Compra e Venda de Ações em Bolsa l.etr a . :Je
Cámbio - custódia de títulos - incentivos fl�, . us

"

CORRETORA DE VALORES

MOBILIARiaS:

IIOUA Dtl VALC«Q Dtl ""O "AULO • ....-_ •

.' BOLSA DE VALORES DÓ EX"ffiEt'AO SUL
( ee.e .. '."�,,,

BOLETIM olARIO pt! J:º.�/19
MOVIMENTp DA BOLSA EM 08 li6 I 1.97.�

I B V E S

.

I HÁ UMA SEMANA I HÁ UM MEs -t---I"-'_u._._""........,
276,01 J

""'" I

2TI,95 I I 224,4)219,95

OSCILAÇAO " COMPONENTES DO IBVES

I ONTEM 1- 0,71 I SUBIRAM I O0__j
I HÁ UM" SEMANA 1- 1,59 I BAIXAR"'M I Ol I
I HA UM M�S I- 0'16� [!ST.4.VEtS ===r�

RESUMO DAS.OPERAÇOES

TITuLOS Hq NEGOCIOS au....NTIDA;OES VALOR VHIAL

TI"'rUlOll'I'IIV"POS 16 622.197 682.149,50
TrrUU)s,-vILICOIS

DII'IEITO$ Df SUlIKlUçAO

7u.ndoa Dl.l)76 01 23.191 6.029,66

Tal A l DO O 'A 17 645.388 68b.779.16

AÇOES - CQM,PARATIVO ..
,

AçOeS MAIS NEGOCIADAS

ACOES
VOLUME
e,s 1,00PERIOOD '

���/�O��7�S�E 1.857.43 lOO,Oe SULBkA9ILEIRO PJt 300.�00 .),6E
�--------�----+---�

f---cc:�o�.,..�ID","",''',.......__ -tj_.8_7_8_.8_'0+-2_OB_,....,8 \BESC PPBC20 92.924 1},4c
"(DI .. DIARI" l.10l.042 167,1< �P----PPC-/26 -9O.�'�l,01

���n_"�'.�"�'__ --t -+__ _....,

� +-6_8'_,7_7_9+-l_7�'0--l8 BRASI L
o PPC/16 ')1. 366 7,46

807.)87 4),n SID A'iO.Oli Pl'AC2') 50.160 7,28
_o _ 00 '------

ESPECIFICAÇAO VAL. NOM, QUANT, A'BT, MIN, ME:Oo MÁ x. ULT,

1'11 1,00 14 .000 0,90 0,90 0,90 0,90 0,90
pPB/20 1,00 64.477 1,10 1,10 1,10 1,10 1,10
O. 15.000 1,47 1,47 1,47 1,.7 1,47
PPC/16 31.000 1,65 1,65 1,65 1,65 1,65
1'11 1,00 JOO.OOO 1,00 1,00 I ,<X( 1,00 1,00

OP 1,00 11.560 1,jO 1, jO l,JO ,I, )0 1,j0
PPC/26 1,00 100 .000 0,90 0,90 0,90 0,90 0,90
PPAC/25 1,00 )).000 ,52 1,52 1,;2 l,�2 1,5Z

1Qi.��.l!!bIi.l�U�j�
pl'C/16 160 1,48 1,48 l,4e 1,48 I, �8

'IJfOR CI 2).191 ,n 0,26 0,26 0,::-6 0,26

OFERTA DE TITULOS QUANTIQAQE COMP�A VENDA

���.��"Q!!,��UU�
B.ufB lSU L 1'11 2..19.274 1,00
IDEM O' 88.617 l:gg,�IDEM PFC/21 218.000
CREU H1:1L RS O. 70.000 11,8'1
SIO A�O"OliTE PPA c/?; 200.000 1,'J0
IIms IU.Q IDEAL OP 100.000 0,40
IDE. pp 100.000 0,40
REPll'UI-!lA pp 12.236

_ 2,6')
POLAR PFC/16 17.050 2,00
lAFeSTEJI O' 1.460 2,20
CE'VAL O. 4.417 1,;0
LIVkJ.MU Lia GLOBO OP ')0.000 J ,'-'O
DIR HIDRAUl.lCAS O' lOQ.OOQ 0,80
S'u,. CHUZ sm o. 14).000 J, lO
'RIO IDEAl. 0Ii 20.000 1,(1)
OEkJ.L OPEI 10.000 J,30
PISET-PeSCA )00.000 0,77

CO"�":NHIA ....... 1'1leH. OU...,..,.". oec. ..

ACaJU � 1,11 1,14 1,4-47.000 - "O

.,.,..........ll! PPO/37 2,15 2.10 165.� - 1.'
�OUD.l CP 1118 1,75 1,75 1.lSl,OOO ·

....0 PPC/65 2,75 2,TI 547.000 .0,7

."'EI CP 2,19 2,18 17,000 /
IDEIII pp a,30 2,30 "7.000 ·

IJ.IrBSPJ. .. 0;76 0,76 153,000 ·

1.1>l1li PPC/1-4 0,79 0,79 l,476,OOO ·

.J.B.n!:l.LA pp 3,40 l,4P 210.000 ·

.1TU .... sco CPC/OS 0,90 1,10 190.000 .22,2
IIC MoUax: oPC/06 0,75 0,75 378.000 ·

--

,R.A.DBSCO P!f 1,64 1,65 6]),000 ·

�R.l.jIL PPC/16 1,70 1,63 4.359.000 - 3,5
.HASILIT (J! ( 2,7') 2,75 1,500.000 /
lRASMO'rOH CPC/67 4,40 4,45 213.000 - 1,1
C1CI(é(JE pp 6,20 6,00 )2).000 - ,2.(
CERV POLAR ppAC/16 1,89 1,89 500,000 /
c E S P PFC/24 0,72 0,72 62).000 ,

OU, IUU pp 3',55 3,60 1.291.000 + 2,8
Cl)(E1'AL PPC/06 0,92 0,95 895,000 + 3,2
COBIU.SIU. YPC/07 1,')7 1,35 1.409.000 - 2,8
'CON5T A LI!fD pp 1,00 0,98 591.000 _' 2',0
CO!f3T BETER pp 0,55 0,�5 600.000 ·

COI'fSU!. P"C/l8 7 .oo 7,00 596.000 + 1,4
COPAS pp 1,10 1,12 275,OOO - 1:8
'mST IPI RARGA pp l,OO l,OO 300.000 /
DOCAS SJJ(TOS OPC/IO 1,90, 1,90 535.000 + 2,7
OORATEX PPC/63 1,80 1,80 2.314 .000 -

IlIGESA PPAC/é?6 4,75 • ,75 200.000 - ,1,0
ESTh&LA PPC/83 2,95 2,90 483.000 - l,b
'AB c H.ENAUX PP uIV 1,85 1.85 5.000 - 2,6
r&RfW LIGAS pp' 1.55 1,55 847.000 - 1,6
PIN BHA.DESCO P' 1,21 1,21 110.000 .- 0,6
PUliL nJPY OPC/69 l,l3 1,20 2.)l5.000 - 1..,6',
lDEIII PPC/69 1,50 1,50 7.000 ·

1 A P OP -1,05 1,05 176.000 -·1,8
IBESA PPB IlDA l,bO 2,1;0 �OO.OOO ·

mo Hi::HlNG OPC/j4 3,02 2,01 3.COO

"'"" PFAC/H 3,Bo J,80 350.000 :
INL; VILLARES PP DIV 2,7; 2,75 115.000 - 1,7

ITAUBAN'Cü O. 1,61 1,6). 116.000 ·

IUEM P. 1,31 1,31 820.000 ·

LLGHT O. 0,60 0,60 123.000 ·

IUE>! OPC/25 ...0,68 0,69 857.000 � 1,'
LVJAS AME.!dC CP tI,12 2,13 41.000 +,0,9
L()JAS f<r.:NNJo;H PPIWIV 2,60 2,60, 100.000 - l,7
....AlI pp 2,DO 2,00 156.000 + 2,0
MANNESJU.RN OP 1,06 1,08 72 .000 - 6,0
IllEl'flJES Jk PPC/13 1,1'5 r,25 246.000 -

M.Ek"C S l'AULp PPC/25 0,92 0,92 100.000 - :),1
M..IRASIUQUIliA P" 0,7' 0,75 59.000 /
Jil()INHO PWIII OP 3,70 ;,70 200.000 - 1,3
lIkJ INHO SA,RT OPC/49 ' z , J2 2,32 475.000 - 0,4

"'NT1!:UL pp 1.00 1,00 24.000 ·

II'OR0ESTE 65T pp IRT 1,80 1,80 236.000 '-

OlfflIEX pp 2,03 2,03 215.000 - 1,5
PAUL P WZ OP 0,70 0,69 338.000 ·

PP.TkOBkAS O' 1,14 1115 384.000 ,

IUE)! PPC/22 1,48 1,46 ).290.000 - l,l
PLAST l1li1 Ma UP p 1,90 1,90 50.000 /
REAL" _., O. v,78 ,0,78 46.000 ·

ruEM P' 0,70 0,70 564.000 ,

REAL CIA rsv O" 3,0() 3,0(1 203.000 ..

I
IDEM PI! ),00 7,9';1 687.000' - 1,6'
ILoEM pp 3009 j .oo 40.000 ,

R::.4.L uE rav o. 1,30 1,30 156.000 ·

kJ::.ALCAI'e PPA 6,7) 6,75 505.000 - 0,8
SADIA AVICOL pPC/ll 4,{,.I2 4,02 'i00.000 ·

SAldA CONCOH opc/n 4,70 4,70 9.000 ,

luEM PP urv ;,;2) ',Z3 192.000 ·

:r,lJ� pl-'c/n ;,15 5,15 208.000 ·

S.:.MO
' pp L1V I.. 40 1,40 120.0f>o - 9,6

SEkVIl ENG OP ulV 0,69 0,67 700.000 - 2,8
$!AI<P pp 1,')2 1,53 1.151.000 + 0.6

�l Li A,-,ON'GHTE . PPAC/2') 1,55 1,55 91.000 ·

�ID. COPElikJoZ CIP 0,1)') 1,00 2.855.000 ... 5,2
!!IPC0 B)U.SI lo pp 1,0; 1,02 114.000 ·

SOLvkHIéo OP . 0,90 0,85 250.000 .- 6.5

�TA oLIlIlPIA pp
..

2,4B 7,52 931.000, + O.�
TEKA OPC;/2oJ " 2,80 l,80 50.000 - 3,4
IDEM PPC/21 <'>,9') 2,90 362.000 - 1,6 '

TELERJ ON 0,18 0,20 144 .000 +11,1
TEL!-;51' OE 0,21 0.21 13l.0oo ·

IIJr.:M 0Ii 0,22 ,0,21 195.000 0+ 5,0

Tli.4.NSHHASlL PJ! 1.,3; 1, lI) 2.u8.000 ·

UH l'BANC(. PP SUll l,?J 1,21 374.000 - 3,2

VARIG O" 1," 1,55 250.000 , /
IlJf.:M 1'1' INT 1,4') :t,45 113.000 - 2,e

IIJUI pp '-',30 ?, )0 63;.000 - l,

ZAIUlfI pJ�C/?í' •

I, 3b t,38 )04.000 + 2,(

IDEM prc/:? ) 1, J7 1,37 70).000 + 0,1

Agência do Sesc na Capital
ganha novas ins·talações

Victor Konder Reis, presidente do Besc e o governador Jorge Bornhausen inauguram a nova agêrici .

u ma sociedade de crédi to.

imobiliário, com

Besc SIA Crédito
CRESCIMENTO
Foi destacado ainda que o

banco está em pleno cresci

mento. Nos próximos oito

meses, a organização pre
tende implantar mais de 42

agências em Santa Catarina,
elevando para 152 o total de

filiais, sendo cinco fora do

Estad�.
.'

Segundo o presidente do

Banco do Estado, Victor
Konder Reis, a posição da

agência da Praça XV "é his-

Fucat vai realizar
seminário sobre

Marketlng-Internaeíonal
A Fundação Catarinense do Trabalho - Fucat, visando formar

mão de obra especializada, realizará de 18 a 21 de junho, atrav�s do

Programa de Desenvolvimento de Executivos de Santa Catarina e

Projeto, de Desenvolvimento de Executivos da Indústria, um curso

sobre Marketing lnternacional.
Com isso, a Fucat espera' oferecer aos treinandos, urna- análise de

talhada das variáveis econômicas, culturais e políticas que influen
ciam o comércio entre as nações como subsídios indispensáveis à

formulação de um planejamento mercadológico adfquado a reali
dade exterior.
O seminário será realizado no Senac, em Blumenau, e as inscrições

continuam abertas na Fucat, com os interessados devendo enviar a

ficha correspondente anexada de um cheque no valor de Cr$ 3.950,00
referente a taxa. .

.

. O curso é destinado a diretores, gerentes, chefes de serviço, asses-
sores e auxiliares imediatos do setor de marketing ou de exportação,

, e será desenvolvido através de debates, aulas expositivas e trabalhos

em grupo, com às apostilas e exercícios sendo fornecidos pela Funda-

ção Catarinense do Trabalho. .

Ivanio Ramos Munhoz, graduado em Administração de Empresas
pela Fundação Getúlio Vargas e exercendo atualmente a direção de
sete empresas do Grupo Seara Brascarne, será o mmistrante do serru

nário que obedecerá o seguinte programa: moderno conceito de mar

keting; comércio internacional; 'comércio exterior do Brasil; variáveis
econômicas, culturais e políticas que tenham conotação com o mar

keting internacional; pesquisa de.mercado; política do produto; canais d�
distri-.' .

buição; planejamento logístico e promoção de vendas.

Jorge também disse que o

sistema Besc., como entidade
vinculada à Codesc, pretende
atingir, na área financeira,

. todos os serviços vazios, com
a transformação da Caixa
Econômica do Estado' em

I

ATENDIMENTO MI;DICO C;OM HORA MARCADA

ESPECIALlDADES- Clínica Geral- ClinicaAlérgica
cardiologia - endocrinologia - gastroenterologia -

ginecologia -r netroloqia - neurologia - ortopedia -

otorri nolaríngología - pediatria - psiquiatria - reuma

toloqia.

SERVIÇOS COMPLEMENTARES: Raio X - análises
clínicas - nebulização - eletrocardioqratia - ciclo er

qornetria> eletroencefalogràfia - colposcopia - col-

pocitologia - pequenas cirurgias.
.

CONVÊNIOS: Ipesc - Medsan - Fusesc - Funcef -

Celesc - Telesc - Bco do Brasil - Incra - Senasa'
Cartec. '

Varig mantém suas

encomendas para
compra de 5 DÇ-IO

Rio - A Varig informou que continuam mantidas até agora as en

comendas para a compra de cinco novos aparelhos DC-iO, com

opção para mais um, e entrega prevista a partir de 1980. Os represen
tantes Mclronnell - da Douglas no Brasil- a Borghoff S.A.'Comércio
e Técnica de Máquinas; Motores e Equipamentos - não comentaram
a decisão.
A empresa brasileira também 'manteve a decisão de "estacionar os

cinco DC-IO que possui atualmente, até que tudo se resolva". Dois
deles estão parados no Rio e os demais em Nova Iorque, Paris e

Zurique. Os DC-IO'cobrem todas as linhas internacionais (a Varig,
para a Europa e Estados Unidos. !

Desde ontem os .Boeings 707, que substituem os aparelhos com.
vôos vetados, estão cobrindo os horários normais de .partidas e che
gadas, O maior problema da empresa é a diminuição do número de
passageiros em cada vôo, pois os 265 passageiros dos DC:IO passa-

- ram para ISO dos 707.

Eletrosul assina
contrato para linhas

de transmissão

tórica na vida do banco". Ela

foi a primeira casa -do Besc,
.,"?'

.instalada em Santa Catarina,
em julho de 1962,_ no Go

verno Celso Ramos. AtuaI

mente o banco, entre as enti

dades estatais, ocup� o sé

timo lugar em patrimônio lí

quido."É o maior e o único

banco catarinense" - disse

um funcionário.
A agência da Praça XV foi

totalmente remodelada, com

reparos desde a parte elétrica
até as paredes. E para o seu

funcionamento foram con

tratados mais funcionários.

Foi firmado, entre as Centrais Elétricas do Sul do Brasil S,A. -

ELETROSUL e a SERVIX ENGENHARIA S,A" um contratono
valor de Cr$ 96 milhões para construção de Linhas de Transmissão
em 500kv no Estado do Paraná, ligando a Usina Hidrelétrica de Foz
do Areia e a Subestação de Ivaiporã , a ser construída pela ELE
TROSUL, passando pela Subestação do Areia em construção por
esta Empresa.
As Linhas de Transmissão com uma extensão total de 195 km e 430

torres metálicas de aço galvanizado, terão suas construções iniciadas
ainda no presente mês, e.estarão concluídas em novembro de 1980,
com duração de 17 meses,

Completando a contratação dos 720 km de Linhas de Transmissão
do I. o Estágio de 500 kv da ELETROSU L, interligando as Subesta
ções de Foz do Areia, Sasalto Santiago, Ivaiporã, Areia e Curitiba,
estabeleceu-se um marco importante para a Interligação Sul-Sudeste.

Rio Grande não .

abastece e falta óleo
de soja na Bahia

Salvador - A notícia de que o óleo de soja sofrerá" um novo au

mento, em razão de portaria emitida na última quarta-feira, provo
cou o 'imediato desaparecimento do produto nos supermercados e

armazéns desta capital, sendo o fato denunciado pelos consumidores
como manobra especulativa.
O assessor da diretoria da firma Paes Mendonça, maior cadeia de

supermercados da Bahia, José Reinaldo disse que a falta do óleo de

soja decorre do fato de o produto não estar sendo fornecido pela
fonte abastecedora no Rio Grande do Sul, e garantiu que não est�
havendo aumento nos preços em face da grande procura.

Nos supermercados baianos onde o óleo de soja ainda era encon-
•

tradô-em algumas prateleiras, as donas de casa somente podiam levar
uma unidade, e. muitas estão sendo obrigadas a levar uma lata de
óleo de milho ou de algodão, para cada unidade de soja comprada.

,'o,L'

,�Mairlz: Rui 81)'1' Filho. 165· 'on.:: .

44-0188 • 4t-699t, CoqUelrol
'

,

F11111:,Av. oam. CUnhl, 17, fone: 2�1275 ,
" '

�O.F�I'SC, "
'

----__Ba__W.\ ,

EmPRESA !!14fTiAnTo AnJO DA GUARDA lTDA.

Centro - Estação Rodoviária - Fones: 22·3682·22·7493 - 22-2172
Estreito· Rua Santos Saraiva, 449 . Fone: 44·2935
Campinas· Av. Josué Di Bernardi, 50 - Fone: 44·2400

A ÚNICA EMPRESA DESTA CIDADE

PARA, PORTO ALEGRE QUE TEM
SANITARIOS

EM TODOS OS ÓNIBUS

HORARIOS DE FLORIANOPOLlS PARA
PORTO ALEGRE - ARARANGUA . SOMBRIO· S. ROSA· VILA S.
JOÀO . OSÓRIO. 00,15·6,00 - 8,00 . 10,15·12,00·14,30·18,00
20,00 ·24,00
PORTO ALEGRE· DIRETd . 22,00 e 24,00 horas.
PORTO ALEGRE· LEITO· 22,15 horas.
TUBARÀO - 00,15·5,00·6,00 - 7,00 . 8,00 - 8,30·10,15.-10,30 - 12,0\l
. 13,00·14,30 - 15,00 . 15,30 . 16,30 direto - 17, 30 . 18,00 - 19,00·
20,00·21,30·22,15 Leito· e 24,00 horas.
CRICIUMA .' 00,15 ·6,00 - 7,00 . 8,00 ·8,30 . 10,30 . 12,00 - 13,00 .

14.30· 15,30 . 18,00 - 20,00 . 21,3·· 24,00 hs.
LAGUNA· 00,15·6,00·6,30·10,00.·12,00·14,15·17,15 - 18,00 .

2Ó,OO horas. '

IMBITUBA - 6,30 ·9,40 . 12,45 . 15,15 • 17,00 horas.
LAURO MULLER· 10,30 - 15,00 horas.
IMARUI ·16,15 horas.
Para sua tranquilidade e bem estar, prefira õnibus com TOALETE a

bordo.

Diariamente: Onibus direto de Criciuma para São Paulo às 8:00
horas.

SINDICATO DOS TRABALHADORESRURAIS DE PAULO LOPES

AVISO
Em cumprimento ao disposto no art. 21, item III da Portaria n.? 3.437, de 20 de dezembro

de 1974. comunico que foram registradas as chapas seguintes. como concernentes à
eleição a que se refere o aviso publicado no dia 18 de maio de 1979.

CHAPA 1 CHAPA 2
DIRETORIA: Efetivos DIRETORIA: Efe,tivos
Manoel João Alves Henrique Pedro Rodrigues
Lealtino Pereira Flávio Zilli de Souza
Venâncio Martins Leal Nicolau Aguinel Rogério
Suplentes Suplentes

-

Valdi José Pereira Felisberto Euclides Gulart
Manoel Tiófilo da Silveira Bermiré> Manoel Filho
José Manoel Mendes José Antonio Cardoso
CONSELHO FISCAL: Efetivos CONSELHO FISCAL: Efetivos
Vitorino Deobrandino Marcos João Oliveira Fernandes
Julio João de Matos Nicolau José Mendes

Gustavo Cardoso Martins Pedro Fernandes
,

Suplentes Suplentes ,

Inácio·Fernandes Nivaldo Euclides Goulart
Adílio Manoel Candido João Francisco Fernandes
Manoel Venceslau de Jesús João Bartolomeu Cândido
Del. Repr, no Cons. da Fed.: Efetivos Del. Rep. no Cons. Fed.: Efetivos

Manoel João Alves Henrique Pedro Rodrigues
Lealtino Pereira Flavio Zilli de Souza

.

Suplentes .
Suplentes

Venâncio Martins Léal José Antonio Cardoso
Valdi José Pereira João Oliveira Fernandes

Nos termos do art .. 61 da Portaria acima mencionada, o prazo para lmpugnação de
candidaturas é de 5 cinco dias a contar da publicação deste Aviso.

/

Paulo Lopes.,07 de junho de 1979
Manoel João Alves

Presidente do Sindicato

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Fpolis,09/JunhoI79

RONDA,

Contrabandistas' detidos
\

Itajaí (Sucursal) - A polícia de ltajaí, prendeu, na tarde de on

tem, dois contrabandistas, responsáveis por diversos Golpes e Que

meses atrás, juntamente com outros elementos assaltaram e rou

Daram osvaroo I ensmr, comerciante, residente em Blumenau.
Um dos contrabandistas, Valdir Pena Fort (31 anos, residente

no. Balneário Camboriú), foi preso na rua 7 de Setembro, proxi
midades da Delegacia de Polícia, e o outro, Antônio IKonig (30
anos, também residente no Balneário Camboriú), foi preso na di
visa dos municípios de Itajaí e Balneário Cambóriú.

Os marginais estão recolhidos na Delegacia de Polícia, com pri
são preventIva decretada pelo JUIZ da I a Vara Criminal de ltajaí
onde responderão processo.

"

, 19 mortos em acidentes
Joinville (Sucursal) - Durante o mês de maio, foram registra-

I'dos 175 acidentes automobilísticos, sendo dois com mortes, 35

com ferimentos e 138 com danos materiais. O mês de maio foi o

Que apresentou maior índice neste ano. Em 1979, foram registra
dos por acidentes, envolvendo automóveis, dos ,quais resultaram 19

vítimas fatais em Joinville.
Estas informações constam na estatística divulgada pelo setor

de Perícia de Trânsito da Comarca de Joinville, através de seu

responsável, Ary de Souza Coelho. De acordo. com esta estatís
tica, no mês de janeiro registraram-se 129 acidentes com 5 vítimas
fatais. Em fevereiro, aconteceram 29 acidentes' dos quais resulta

rarn seis vítimas fatais, o maior número até agora.
'

_ Em março-tióuve'HÚ acidentes, com duas mortes, enquanto
que em abril o número elevou-se para 169 acidentes, com quarto
vítimas fatais.

"Se o número de acidentes continuar a crescer desta forma,",
prevê Ary Coelho, "até o final do ano, Joinville será a cidade do
interior do País com maior índiee de acidentes".

Revólver domorto.sumiu
(

:.- Tubarão (Sucursal) - Foi encontrado - morto com um tiro de

revólver no ouvido direito, nas proximidades da ponte da Estrada
de Ferro Dona Tereza Cristina, no bairro Capivari, às 4 horas da

madrugada de ontem, por populares, que comunicaram à Rádio

Patrulha -Claribaldi Augusto Paquelin (57 anos de idadev ca

sado, com 10 filhos, residente no bairro Passagem, em Tubarão).
Décio Augusto Paquelin, filho de Claribaldi Augusto Paquelin

explicou 'que seu pai tinha se levantado às 3 horas da madrugada
para resolver os problemas da mudança para. Siderópolis, onde
passariam a residir posteriormente. Informou que apesar de seu
pai ser aposentado e ganhar "uma rnicharia, ele não pensaria em

suicídio".'
'

Disse ainda que a família reside há pouco.tempo em Tubarão e
'

acredita que, "jamais meu pai se envolveria com algum problema
capaz de levá-lo ao suicídio". ,

A Polícia da Comarca de Tubarão está cuidando do caso e os

policiais não encontraram nenhuma arma, no local do ocorrido.

Claribaldi Augusto Paquelin saiu de casa sem dinheiro e sem do

cumentos, mas com um revólver, calibre 32, que também não fOI
encontrado ,com a vítimas, o corpo foi conduzido ao necro

tério do Hospital N .S. da Conceição ê mais t<lrde transferido para

Florianópolis, para necrópsia. 1

Criminalídade diminui
,
Itajaí (Sucursal) - Segundo os delegados em exercício,
Lauro F. de Souza Ignácio e Mirtes Elias Vale, da Delega
cia de Polícia de Itajaí, o índice de criminalidade tem di
minuído sen�iv_elJ;lílent�QQs,; iJ!.tiniPIi ,Jj:I'e�\(�'>igt�ças às "me
didas legais" que estão sendo postas pela delegacia e pela
"grande dedicação que o juiz da Vara Criminal vem de
monstrando na aplicação da. lei penal".

D,ois atropelamentos
J'rtais dois atropelamentos foram registrados durante o dia de

ontem - tendo as vítimas sofrido, ferimentos generalizados '- peJa De
legacia, de, ACidentes

_ ,de. Trânsito, O _pri
rneiro ocorreu as 7 horas, nas proximidades da Praça Getúlio

�ar!?as, �alOdo fendo João José Felipe, residente na Costeira do
'plraJubae, que foi medicado no Hospital de Caridade e liberado
em seguida: Ele foi. colhido com relativa violência p'elo táxi Volks
placas AX-OIO�, dirigido por Paulo Ivo Duarte (rua Bom Viver,
com 25 ,anos de Idade, casado). O veículo pertence a. Luiz
Paulo Setubal (rua Max Schramm, no Estreito).
O se�ndo acidente ocorreu 40 minutos após (7h40min),na

rua Irma -Bonavíta, no Estreito, onde o motorista do' Ford
Corcel, placas AA-74(O, Cláudio Ronanzini (38 anos, casado, re
sidente no Lote�mentb Panora"!a , 4170, em .Capoeiras), atrope-. "

lou Ma�co AurelIo Costa: A vItima de 19 anos (rua Thiago da
Fonseca, 423), fOI socornda pelo motQrista e medicado no Hos-'
pital de Caridade. O carro pertence a Ilkl! Cnewuca. I.

Ma'conha 'no,rancho
,

- No final da tarde de ontem, a lJelegacia de Tóxicos recebeu da
Fundação Catarinense do Bem Estar do Menor (Fucabem), uma
denúncia de "que alguns ,elementos estavam queimando fumo'

.

num rancho de canoa, nas proximidadés da Avenida de Contorno
Norte". Uma equipe se dirigiu até o local para efetuar o flagrante'
aos elementos, mas "eles' não estavam queimando fumo" como

fora dito.
'

No entanto, depois de uma "geral" nos bolsos e roupas dos
elementos - Que de fato estavam no interior do barraco - foram'
achados c'erca de quatro "baseados". '.Um "peixe maior", 'se
gunde;> definição policial, escapou: dois elementos com um saco

plástico contendo aproximadamente 250 gramas da "erva", foram
rápidos o suficiente, �ara entrarem num barco, empreendendo
assIm uma fuga, ficando a DT na incapacidade de persegui-los. . I

Os demaIS, num total de quatro - uma mulher fugiu ante a

'presença dos policiais da tóxicos - foram conduzidos até a espe
cIalizada 'e, enquânto aguardavam o momento de prestar dep0i
menta, um deles fugiu. Segundo a DT, trata-se de um elemento
,com idade avançada, padrasto de um indivíduo conhecido por
"Baguinha" (igualmente preso), já tendo cumprido pe03 de 15
anos de prisão, sob a acusação de hDmicício.
Ontem, rtas últimas horas da tatde, a mesma equipe da Dt

estava se preparando para sa,ir na captura -dos elemcnt,os fugiti
vos, após ter sido conseguido -os nomes dos dois que "deram no ,

pé", utilizando-se da canoa de pesca. Por volta das 20 hor.as; os �

trabalhos ainda não haviam sido concluídos, enquanto a prisão
destes elementos torna�se apenas "uma questão de tempo", afiT-
mau um Dolicial da tóxicos. /

/

Preso no Pasto do Gado
'A Delegacia de Polícia do Estreito efetuou, por volta

das 17 horas de ontem, a prisão de An,tônio Padilha de
Lima (51 anos de idade. casado e natural do município de'
Uruhici). acusado de ter assassinado no último dia seis,
com uma facada no, co'ração, ,Wilson Pereira de Souza

. (também casado, com 20 anos de idade). \ Por solicitação
da' Delegacia de São Joaquim, policiais do Estreito foram
até o Pasto do Gado, onde mdra um parente do assassino
e efetuaram um cerco, ori'entado pelo delegado João Thiago
de Mattos juntamente -com o policial Dutra
Quando abordado pelos policiais, dentro da casa Antônio
Padilha portava uma pequena faca (possivelmente a mesma

Usada no crime l. "

Após ter sidó preso, Antônio Padilha afirmou que, na

oCílsião em que"ocorreu o crime, ele teve sua casa cercada
por vários elementos, e para se defender, desferiu as faca
das no coração do jovem de 20 anos. Hpje, pela 'manhã,
alguns comissários de São Joaquim virão a Florianópolis
com a missão de recambiar Pa<;iilha até o município onde
se deu o assassinato ..

)
) Polícia- 7

O atual efetivo da Polícia
Civil não é suficiente para com-
bater a crescente crirninalidade
verificada, em Santa Catarina,
onde em 1974 foram abertos

7.7Q5 processos f! inquéritos su

mários, subindo este total a

9.475 no ano passado. Neste igual
período (74-78) foram registra
das 10. 853 lesões corporajs, em
todo o Estado; 6.350 crimes de
estelionato; 5.308 furtos; e 2.363
homicídios. Estas informações
foram prestadas pelo superin
tendente da Polícia Civil Luiz
Darci da Rocha, na manhã de

ontem, na Secretaria de Segu
rança e Informações, (SSl), logo
após o encerramento do en

contro de 14 delegados regio
nais, iniciando, na última quinta
feira:

Além dos dados acima, di ver
ses outros, ternas foram debati
dos, tais como a-análise do sis
tema policial no Estado, a cria

ção de novas delegacias regio
nais, a implantação de distritos
policiais e assuntos. gerais de
cunho administrativo.

CRIMINALIDADE
. A diversificação dos crimes
em Santa Catarina foi um dos
temas mais' discutidos pelos de
legados, quando foi observado
que no litoral' aumentaram con

sideravelmente os crimes contra
o patrimônio e no 'oeste os cri
mes contra a vida.
Darcí da Rocha explica que o

aumento dos crimes contra o pa
trimônio deve-se à concentração,

CENTRAIS ELÉTRICAS D'E SANTA CATARINA S. A

,
ROCHA: UEfEn:VO DA POf.íCIA CIVIL

E INSUfICIENTE PARACOM8ATER CRIME
......

,
' .'

deI�a Iorque - Os Cirurgiões do HosDital Be"evue terminaram ontem uma
.

a oper'll'!"0 de 16 h.oras para devolver a/vIda a mao direta de jovem e talentosa
planl� e'llaUtista que fOI empurrada anteontem e caiu debaixo de um trem subt';r;';"
neo, dlantê de numerosos passageiros horrorizados.
J�ne.,Asn, aClmlnlstradora noturna do hospital. disse que essa operação foi

conclutda às dua� e meia da madrugada: Acrescentou que a paciente Renne K Iz
.

de, 17 an,?s.. estava acordada e co�sciente às 6 horas e pediu para 'ver os pa�s,.'
A admll'!.lst��d�ra contou que 8,J0vem �avia dito aos médfcos que ainda não

sentia a r::nao direita, mas que a equipe de mfcroctrruqta e implantação confiava em
que a. Mao pudesse recueerar �Igum movimento.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convocamos os senhores acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A.- CELESC-'- CGC/MF
n.> 83.878.892/0001-55 para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se às 15 horas
do próximo dia 18, 'em sua sede social à Rua José da Costa Moellmann, 129, 'com o objetivo de

deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: ' '

\
1, - Aumento do Capital social de Cr$ 1.983.224.119,00 para Cr$ 2.057,588.871',00, proveniente das

\ seguintes origens: \,
,

'

- 'a) Cr$ 31.203.908,00 de reaplicação de dividendos, em favor do Estado de Santa Catarina; Cr$
22.610.743.00 de reaplicação de dividendos, em favor da Companhia de Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina; Cr$ 13:280.096,00 de reaplicação de dividendos, em tavor da Centrais Elétricas Brasilei-
ras SA - ELETROBRAS.

'

- b) Cr$, 7.270.005,00 de subscrição de particulares na programação de eletrificação rural da
CELESC.

.

2. ' Modificação dos Estatutos Sociais, nos seguintes dispositivos: artigo 5.°; artigo 26, parágrafo
1.°; artigo 29; artigo 30, parágrafos 2. ° €i 3,°; artigo 35 e artigo G6. )

3. ' Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 07 de junho de 1.979

A DIRETORIA

.'

_) J> ]_[.

EDITAL

O Diretor Regional da SUCAM em Santa Catarina, vem
pelo presente Edital, convocar o servidor HELIO ADRIAt'JO,
Motorista Oficial, regido pela CLT, a comparecer com ur

gência à sede da referida Dlretoria, localizada na rua Pre
sidente Coutinho, n.? 92, na cidade de Florianópolis SC, a
fim de tratar de assuntos funcionais.'

Florianópo!Ís, 07 de junho de 1979.

Dr, Joaquim Rodrigues Cavalcanti
Di retor Regional

em determinadas épocas, do. efe- goria de "escrevente": (um àuxi- uma maior -a�lização dos ser
tivo policial nas áreas de maior liar direto do escrivão), estão viços prestados pela polícia".
criminalidade, "o que dá uma previstas 400 vagas. O projeto Portanto. levantados os mais

certa folga para a atuação dos 'deverá ir para a Assembléia' Le- diversos dados à respeito da in

elementos nas áreas onde não gislativa em 15 dias aproxima- cidência criminal,' os delegados
existe muita vigilância". damente e, de imediato, serão regionais de polícia traçaram as

Os crimes contra o patrimônio preenchidas 70 vagas. Outro diretrizes de ação: Entre estes

são verificados em maior nú- ' projeto é o, que visa ampliar o dados existe o da montagem de

mero na Capital enos municí- quadro. policial para 1.379; nurn
"

7.795 processos e inquéritos su

pios de Joinville, Itajaí, Lages; prazo de tempo mais breve, mários em 1974; 7.01.5, em 1975;
Crícíuma e Chapecó. F1orianó- quando serão incorporados 8.842 em 1976; 9.118 em 1977 e,

polis lidera a lista das três.cida- novos policiais nas 16 categorias noano passado, 9.475.
des mais aungidas pela crimina- existentes. ,No período de 1974 a 1978 os

lidade (em 1978 foram .verifica-
' DISTRITO POLICIAL· 'crimes mais praticados foram de

das 143 furtos e 703 esteliona- À criação de Distritos Póli- lesões corporais 0.0.853); este-

tas), seguida de Chapecó (332 ciais foi outro dos temas debati-' lionato (6.350); furtos (5.308);
lesões corporais, 86 furtos, 73 dos durante o encontro, que acidentes de trânsito. com lesões

homicídios e 61 estelionatos. Em' durou dois dias.i prevendo a im- (3.448); homicídios (2.363); e,
J. ° lugar, a cidade de Lages,

.

plaritação destes ainda este ano. por último, acidente de trânsito

com 845 processos montados, O projeto efetivado com sucesso com mortes, perfazendo o total

referentes a 275 lesões corporais,. em Joinville, prevê que estas de 1.575.
8S"furtos, 78 homicídios e 44 es- delegacias de distrito serão espa- O número de processos Contra

telionatos. rnadas pela Capital, com duas o uso ou tráfico de tóxicos (em
,

EFETIVO .na Ilha (Centro e Trindade) e suá grande maioria .proveniente
"O efetivo que possuímos, um igual número no continente da espécialízada em Florianópo-

ainda não é suficiente para o (atual Delegacia do Estreito e em ' lis), não 'aumentou muito, no

combate ao crime .que cresce Coqueiros) e mais duas em São ':gual período. Em 1974 foram
bastante em nosso Estado", José, uma na sede e outra em' rrontados 141 processos, su-

'afirmou o superintendente da Barreiros. "Jindb para 163, no ano passado.
Polícia o-u, àcrescenta,ndo que Também serão criadas, mais Concluindo, Darci' da Rocha

são 850 policiais" com uma cinco delegacias regionais (Ara- afirmou ainda que, estando a

média de 4,3 'por municípios. So- ranguá, Brusque, Jaraguá do Frente da Superintendência da

mente ao fim do atual governo é Sul, Canoinhas e Xanxerê), de- Polícia Civil, pretende fazer dos

que a' meta considerada ideal/pendendo apenas da conclusão policiais "elementos consciente

(2.700 policiais) deverá 'ser al- de estudo�' nas mais diversas se- mente profissionais, atuando
cançada, principalmente através cretarias, quando, além do' sis- com este espírito". Por último

da formação 'destes pela Acade-' tema policial, serão instaladas Darci afirmou confiar plena
mia de Polícia Civil. micro-regiões na área de Educa- mente no "povo catarinense que
O aumento deste coletivo 'se ção; Saúde, entre outras. Darci sempre tem sabido prestar' auxí

fará através de projetos que se en- da Rocha garante que, até o fim lia à polícia", fazendo um apelo
contram na Secretaria do. Plane- deste ano, elas já estarão insta-I para que.veste apoio cresça cada

jamento. Um deles criará a cate-, .Iadas, "proporcionando, assim vez mais".

COOESC
COMPANHIA DE bESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

TOMADA DE: PREÇOS N.D, 05/79.

AVISO

RAÇOES BARRIGA VERDE S/A,

; I lNDÜSTRIA E COMERCIO
CGC/MF. 83.305.Ó78/0004-94

- CHAPECO - SC.
INSCR. EST. 250.092.611

ASSEM�LEIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁ
RIA

CONVOCAÇÁO:
Convocamos Os senhores acionistas para ,se reunirem em

, assembléi'ls gerais Ordinária e Extraordinária, na sede
social, sita à Rua São Pedro, 298, em Chapecó, (SC), no dia
20 de junho de 1979, ãs 09 horas, para deliberarem sObre a

seguinte.

NoDiadosNamorados�
•

> dêumaboa
Jdéia depresente,

.

Secador
deCabelos,
Philips

oSecador de Cabe/os
Phi/ips é leve, para

namorada nenhumaflcar
cansada, EmuilO rápido.
para namorado nenhum

.

cansar de esperar,

PHILIPS

ACompanhiade Desenvolvimento do Estado de SantaCatarina-CODESC torna

público que fará realizar no dia 19.de junho de-19.79., às 14:00 horas, em sua sede

social localizada à Avenida Hercílio Luz, n.? 59.,11.0 andar, nesta Capital, a TO

MADA DE PREÇOS N.O 05/79., destinada à aquisição de um (1) veículo, tipo
automóvel.

'
"

..
.

O Edital, com as especificações, bem como quaisquer informaçÕes e/ ou escla

recirnehtos pertinentes poderão ser obtidos na sede da CODESC no endereço
su pracitado.

I
Florianópolis (SC), 01 de junho de 19.19..

.
I

l
Di reto ria Administrativa

ORDEM DO DIA:
1 - Tomar as contas dos Admi nistradores, exami nar, dis
cutir e votar as demonstrações financeiras.
2.- Delib�rar sobre a destinação do lucro líquido, do
exercici o e a distribuição de dividendos.

.

3- Aprovar a cOrreção da expressão monetária do capital
social.
4 - Transferência da Séme social da Rua São Pedro, 298
em Chapecó, para Av. Flores da Cunha, 2.320 em Cara
zinho, RS e criação de uma Filial à Rua Getulio Vargas,
3.430 em .Chapecó, SC.

,

5 - Outros assuntos de interesse social.
Chapecó, 06 de junhó de 1979

A DIRETORIA

I

Philisbave '

Obarbeador que serve para qualquer tipo de barba.
E o presente que Iodo homem gos/aria de {;Qnhar.

,

I

Ladyshave
A maneira mais rápida, modiÇ_rna e segura que exisle

de deIXar:.e/a lisinha e macia.

Ac..EVAL agro industrial s.a.
.

� �.G.C. 84.�46.1 011�001:93
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO,
Ficam convocados os senhores acionistas

-

desta sociedade, a se reunirem em assembléia

geral extraordinária a se realizar no dia 20 de
,junho de 1'979, na sede social, à Rodovia Jorge
Lacerda, S/N em Gaspar - SC, a fim de delibe--

rarem so.bre a seguinte: ,

ORDEM DO DIA

Aprovação da incorporação da Pri ncesa do Sul'

S.A. Industrial e Exportadora, por esta socie

dade, com a a'pareciação e aprovação dos lau

dos de avaliação das empresas envolvidas na
.

operação; aumento do capital autorizado da

incorporàdora de Cr$ 302.798.839,50 para Cr$
326.942.727,00 e a conseqüente alteração par
cial do estatuto social.

Gaspar, 07 de junho de 1979.

Ivo Hering
Di retor Presidente

.I

Ad,quira est�s produtos nos seguintes revendedores: LOjas PeJeira Oliveira - Hermes
Macedo - Fretta ela - Casas Santa Maria - Stein Comercial - Prosdóci.m<0 - Comercial Alvi
Verde - Comerc)al Salter - Comercial Auri Verde: Utilar S/A - Supermercados Vitoria -

Com.lnd. Breltha�pt� Radio Luz- CasaAvenida- Comercial Miner- LOjas Bartneck" LOjas
Ra.lzer - LOJ�s Hlrt, - Irmao May - Palaclo dos Movels- Radio Magnetron c'Casa Omega-
LOjas Arapua - Casa Carlos Cezar - �n,staladora Gasparense

'

'I·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GIULIARI ACABA COM
-. $_..::

ESPECULAÇÕES E CONFIRMA
,

CRICIUMA NA COPA BRASIL
. -

,
_

. )

o Avai só entra se a CBO confirmar
uma quinta vaga para Santa Catarina,

possibilidade que o presidente
da Federação considera bastante remota.
I

Para Heleno Nunes
falta só definir

problema do estádio "

joinville '(Sucursal) O presidente. de Fe-
deração Catarinense de Futebol, José Elias
Giuliari, confirmou ontem em Joinville que
os quatro participantes do 'Nacional deste

ano por Santa Catarina são: _Toinville,

Chapecoense, Figueirense e Crlciúma,
encerrando oficialmente, desta forma, as es

peculações em torno do nome do Avai como
.

o quarto convidado pela Federação.

Joinville, Chapecoense, Figueirense, e AV�i,
quase todos que participaram do Nacional
no ano passado".

Criciúma (Sucursal) -Uma entrevista com Heleno Nunes
na noite de quinta-feira e outra com José Elias Giuliari, às

l?h3Dm de ontem, ambas feitas por locutores da Rádio Eldo
rado desta cidade, tranquilizaram novamente a torcida do
Criciúma sobre a inclusão' do seu time no próximo campeo-
nato nacional.

,-

Esta notícia estourou na cidade antes da transmissão da
partida de quinta-feira contra o Avai, /que seria feita pela
Rádio Eldorado quando começou a falar de Florianópolis o

locutor .Clés�o Búri�o. De imediato anunciou que "na capital o
comentano e de que o Avai será o quarto time de Santa Cata
rina no Nacional, no lugar dd> Criciúrna", Ele havia escu

tado a notícia na Rádio Guarujá de Florianópolis. Com isso'
os locutores do plantão da transmissão tentaram contatos te

lefônicos com Pedro Lopes e José Elias Giuliari. mas não con-
� seguiram. Pedro estava em Rio do Sul transmitindo para uma

rádio local a partida entre Rio do Sul e Paysandu, e Giuliari não
foi encontrado em Joinville.
Com isso o locutor Sebastião Farias,' já na segunda etapa

da partida entre Avaí e Criciúrna. manteve um rápido con

tato telefônico, que foi para o ar, com o presidente da CBD,
almirante Heleno Nunes. na oportunidade a informação foi
desmentida, e o Criciúma foi garantido no Nacional.'
- "Isso não é verdade, os times de Santa Catarina que parti
ciparão do Nacional serão escolhidos pelo presidente da Fe-

,

deração. Até o momento não tenho ainda definido os nomes

dos clubes catarinenses que irão disputar o Nacional deste
ano. O Criciúma tem prioridade- 'depende de seu estádio,
disse Heleno Nunes, ao encerrar a entrevista.'

CULPA DA IMPRENSA
No entanto, o programa bola em jogo, na mesma rádio,

transmitindo diariamente às l2h30mil1, começou ontem com um

comentário· do locutor Clésio Búrigo, dizendo que seria muita
desmoralização para quem já não goza .de muito prestígio a

não inclusão do Criciúrna no Nacional, cedendo lugar para o

Avai. Depois ele recebia um telefonema do próprio presidente
da Federação, José Elias Giuliari, que tentava esclarecer a

situação. Antes de confirmar a vaga para o Críciúrna, Giu
liari fez um "discurso" criticando a imprensa.
,
- Há muito jêrnpo estão dizendo muitas coisas contra

mim, falando de mordomias, que sou cafajeste e'outras coi
'sas. A crônica esportiva devia pensar sobre .Santa Catarina
em termos de Brasil, e não ficar com este bairrismo, que não
traz nada de positivo para ninguém. Antes de dizer bobagens,
ofender e atacar deviam saber que suas afirmações vão para
todo o Brasil.

Depois disso"Giulia�i confirmou que o campeonato �acio
nal terá quatro equipes 'de Santa Catarina, sendo os três do
ano passado, e o Criciúrna. Ressaltou que' o único problema
que poderá deixar. oCriciüma; de fora serão as obras no Está
dio Heriberto Hulse. Ele ainda confirmou que em breve fará
uma visita ao estádio, não definindo datapor causa de seus

. "outros" compromissos., Disse ainda que a vistoria 'que deci
dirá se o estádio terá condiçóes de ser, utilizado para o Nacio
nal será feita por ele mesmo: podendo ser necessário o tra

balho protocolar de um técnico, mas que este será também
indicado por ele.

�

_:___ O Avai quer é a quinta vaga, pois as quatro já estão
definidas. O que disseram mais em torno do assunto é pura
demagogia. Quando se anunciou no Rio que Santá Catarina
teria quatro times, talvez os repórteres de lá logo pensaram'
que o Avai seria um deles, pois não se falou em nomes e sim
em números, e eles não conhecem b Criciúma.

.Segundo Giuliari o mesmo acontece Com
os clubes de todo o BrásiL A CBD, por

exemplo, anuncia que' três clubes do Pará
foram indicados, e os jornalistas logo arris,
cam Remo, Paysandu e Tuna-Lusa. "A ver.

dade é que o Criciúma vai estrear na Copa
Brasil este ano, o presidente. Heleno Nunes
já deu entrevistas confirmando, o clube está
terminando as obras do estádio e difícil.
mente alguma coisa vai mudar".

-'

. Giuliari foi enfático em sua afirmação.
"Não existe problema algum com relação às

equipes. São as mesmas que eu já havia

anunciado anteriormente, sem descartar a

possibilidade do Avai ser um quinto convi

dado. Ainda estamos lutando para conseguir
m�is uma vaga".

Esclareceu que a confusão criada em

torno das informações vindas do Rio de Ja

neiro; é consequência da' especulação dos

jornalistas de agências que recebem da CBD

A- única hipótese apontada por Giuliarí
que poderia mudar o nome dos participantes
seria a não entrada do Criciúma se o estádio
não estiver em ordem a tempo neste caso en-

.

traria j:>rovavelmentê o Avai. Outra 'possibi.
lidade, também remota, é que a CBD abra
uma quinta vaga para Santa Catarina e o

Avai seria o provável- convidado Rela Fede

ração. Segundo Giuliari e' a Federação que
encaminha para a CBD a indicação dos clu
bes para o Nacional: A Confederação
aprova e divulga o número de vagas. Oficial
mente os nomes são conhecidos mais tarde,
pouco antes da organização da tabela.

I o número de participantes por Estado, mas

não são anunciados os nomes. "Então eles

partem para os chutes. Aqui em Santa Cata
rina, por exemplo, eles ficam sabendo que
são quatro, os participantes e chutam os

nomes dos clubes mais conhecidos, no caso
Giuliari confirma os quatro nomes do brasileiro mas -Heleno aguarda resposta sobre o estádio.

Estadual vai
Zeno continua 'achando

J

I I

'mudar mas depende
da Assembléiaque Ava; tem sua vaga

No Colégio Catarinense,
onde aguardava para minis
trar mais uma aula. ontem
à tarde, o presidente do
Avai , José Nazare.no
Vieira, comentou a suposta
decisão da Confederação
Brasileira de Desportos em'
fixar figueirense, Chape
coense , _Joinville e Avai ,

para a Copa Brasil de 79,
com .a consequente exclu
são do Criciúma. Ao ava

liar .a possível presença do
Avai no nacional, José Na�
zareno 'disse: "Tradição e

prestígio não se consegue
apenas com força política e

dinheiro":

chegou a convidar dois pro
fessores para que acompa
nhassem a entrevista. Di
zendo que o Avai "é pre
sença indispensável e mar

cante no futebol brasi
leiro", o presidente do
clube voltou a recordar a

tradição da equipe no cená
rio nacional.

tão' de ressaltar que "a
'forma política adotada pelo
Avai para conquistar uma

vaga - que era um direito
não' pode ser aberta e de

clarada, mas não foi através
de politicagem". Desde que
não cause prejuízos ao'
Avai , e ainda recordando

que seu clube luta sozinho
contra os desmandos -da

Federação, o presidente
José Nazareno Vieira decla
rou que "podemos, até

apoiar o ingresso' do Cri
ciúrna ", mas, frisou que
"não cabe a nós avaliar o

histórico dos clubes de
Santa Catarina".
MILAGRE?

.

O presidénte do Avai
voltou a afirmar que reali
zará contratações antes do

início da outra fase, do
campeonato catarinense,
mas diz que "isso vai de

pendêr do apoio de nossa .:
, torcida e de uma verba, já
prometida, do prefeito
Francisco Cordeiro e da
Cârna ra de Vereadores".
Jose Nazareno Vieira esc

pera que a prefeitura de

Florianópolis, a exemplo
do que já acontece em

Joinville, Chapecó e Cri
ciuma, dê apoio financeiro
ao clube, pois "isso só tra

ria benefícios à capital". E

para clarear .seu pensa
mento, o presidente diz que·
"até os milagres têm limi

tes'.', numa referência ex

pressa ao trabalho que vem'
sendo realizado pela. atual
direção ..

joinville (Sucursal) - O presidente da federação, .José
Elias Giuliari, mais o diretor técnico 'Pedro Lopes, reuniram
se na noite de ontem em Joinville Pi�r�,;e,studar uma fórmula
de alteração do campeonato catarinense a ser apresentada

,

como sugestão nos próximos dias à assembléia geral extraor-
dinária com a participação de todos os clubes. .

A assembléia ainda será convocada, provavelmente no

próximo dia
�

15, te'ndo corno assunto principal o início do
. campeonato nacional e as modificações que serão operadas
no calendário do estadual. . Isso porque a CBD, através do
diretor de futebol, André Richer, anuriciou o Nacional para o

dia 28 de agosto e o campeonato catarinense estará em pleno
andamento na fase final.
Giuliari não arriscou sugerir, por enquanto, qualquer solu

ção "pois tudo depende de deliberação da assembléia ex-

(O traordinária, com presença de representantes dos clubes. "O

presidente da federação chegou a falar em "muitas mudan

ças" no calendário do estadual "de forma a terminá-los antes
de 28 de agosto".

Na mesma assembléia extraordinária serão apreciados os

nomes para nova gestão do tribunal de Justiça Desportiva,
que se encerra no .próximo dia 15. O local da assembléia
ainda não foi escolhido, podendo ser em alguma liga 0!l na

própria federação.

Segundo José Nazareno,
o campeonato brasileiro é ii .

maior festa futebolística do

país e "oAvaificar de fora
seria a mesma coisa que
fazer um carnaval na capi
tal e não convidae o Protegi
dos da. Princesa para parti-

� cipar". Mas, em seguida re

José Nazareno Vieira es- tomava a questão de um

tava muito à vontade para eventual afastamento do
falar sobre o assu nto. Ele Criciúrna, quando fez ques-

�-------------------------------------------------------------------"

Jogo an tecipado . semTrein,o dei�ou Marcílio Dias
sem 2 titulares

Lesoes imp.edem
que Jorge execute
plano com reservas

/'

. ,...

aVISO previo cria

problemas para o Avai
Até o final da tarde.de ontem, o .técnico Luiz Alberto ainda

não havia sido avisado pela direção do clube de que a partida
contra a Chapecoense teria sido-transferida para o período da
manhã, às IOh30min, para que pudesse ser televisionada para
todo C? c Estado .. Este fato causou' grande preocupa
ção ao treinador, pois a viagem da delegação estava marcada
para às 13 horas de hoje, e assim os jogadores chegariam a

Chapecó poucas horas antes da partida, sem tempo para des
cansar. .

Apenas os jogadores reservas trabalharam ontem com o

preparador físico Dacica, sendo que os titulares nzeram

masssagens. O goleiro Zé Carlos continua lesionado, rece

bendo tratamento especial, e não deverá acompanhar a dele

gação à Chapecó, então Joel permanecerá na equipe e o juve-
nil Marcelo será seu reserva. .

-

'

O técnico Luiz Alberto, ontem após o treino, voltou a res

saltar sua "confiança na equipe, pois em três partidas conse

guimos cinco pontos". Entretanto, o treinador diz que, "um

empate em Chapecó, dependenso do adversário, poderá ser um

bom resultado".

. ". \

Itajaí (Sucursal) - O técnico Júlio Arão do
Marcílio Dias ficou bastante preocupado
após o coletivo que qrientou ontem à tarde
no estádio Hercílio Luz. Carioca, Belga e

. Cícero saíram contundidos de can;lpo e fica
rão fora da partida-de' amanhã contra a Ca
çadorense. Para o lugar de Belga, Arão esca

lou Nico e o juvenil Valdir substituirá Cí
cero.

O coletivo fói muito concorrido e assistido

Po! um público razoável, tendo a duração
de urna partida. O treinador gritou bastane
na orientação do time titular, dizendo que
pretende fazer com que seus jogadores assi
milem o mais rápido possível as suas deter

minações. Para hoje, todos foram avisados
-

que haverá um treino tático iniciando em se-

guida a concentração.

CONCENTRAÇÃOMesmo tendo o consen- ALTERAÇÕES' - Joguei somente urna

timento da diretoria para o vez no Scarpelli do início

plano de lançamento de re- Em princípio o treinador ao fim, neste campeonato.
servas e preparação especial já não estava satisfeito com Foi contra o ,Renaux, a

na parte' física aos titulares a necessidade de substituir primeira partida, porque o.

que seguidamente tem feito Sebinho , suspenso, e Ser�, Sebinho estava suspenso. E

tratamento no departa- ginho, que torceu o torno- -pareee que estou mesmo

mento médico, o treinador zelo direito. Os titulares carregado de azar: Quàndo
Jorge Ferreira dificilmente que deveriam ter um tra- vem a oportunidade, a

conseguirá por em prática balho especial seriam Regi- lesão volta - dizia ontem o

suas idéias nas três últimas naldo, Edison, e em se- irritado Chiquinho.
partidas do Figueirense na gurido plano os ponteiros. Também Jorge Ferreira

Taça de Santa Catarina - Pelas circunstâncias, no en- sente dificuldades com as

Iodas no Scarpelli. tanto, na. partida de inespéradas alterações que

Agora, ultrapassadas amanhã com o Joaçaba, se vê forçado a projetar:
as diferenças de pensamen- sairiam estes, e o treino de - Surgiu uma série' de

tos com os dirigentes , o ontem deveria confirmar comentários sobre meus

técnico vem encontrando Tomé ou Doval na função planos, e depois de' a dire

problemas nas lesões e sus- de líbero, e Chiquinho pela ção concordar comigo,
pensões de déterminados ponta direita. porque não pretendia lan

jogadores que não deve- O treino, porém, acabou çarurn time só de reservas,

riam ser os sacados da criando mais uma dificül- nem o que pretendia fazer
equipe. Ontem, por dade, porque Chiquinho está sendo viável. As cir

exemplo, além de tentar voltou � sentir dores mus- cunstâncias estão modifi
acertar a equipe sem Ser- culares. No departamento cando todos os:planos, pre
ginho e Sebínho, que não médico, ele recomeçou tra- judicando 0\ que seria muito
deveriam deixar o time tamento no local da contu- bom para,o elenco. O São

pelos planos iniciais de são, e embora a expectativa Paulo, por exemplo,
Jorge Ferreira, de repente seja de que ele jogue contra classificoU-se cedo no pau
ele viu-se obrigado a im-. o Joaçaba, dificilmente sé .lista, e depois o Minelli fez

provisar um ponta direita, movimentará no último '-várias experiências. Agora ,

já que Chiquinho, que seria treino, esta manhã, e talvez está bem, na fase querite.
lan_çado, sentiu novamente perca a posição para N-aza- Mas, �o Figueirense parece
uma dor musêular na coxa' reno - uma solução de que está ,difícil para aplicar
direita. improviso. este expediente.

Segunda-feira o supervisor Miguel Lopes
viaja ao Rio Grande do Sul para contratar
mais quatro jogadores, todos indicados pelo
treinador Júlio Arão. Seus nomes não foram

. divulgados, sabendo-se apenas que são, um
goleiro, dois ponteiros e um centro avante. "

Enquantoisso, chegou ontem cedo a Ita
jaí e participou do coletivo a tarde, o meia
.cancha Geraldo, oriundo de Bagé, devendo
assinar contrato ainda hoje. O jogador, foi
recomendado pelo técnico, sendo destaque
no coletivo que o elenco realizou ontem a

tarde.

Peçonha observou os novos e

definiu o Joinville Aladim já assinou
.contrato mas ainda
joga um clássico

Criciúma (Sucursal) - O ponteiro esquerdo' Aladim assi
nou contrato com o Criciüma ontem pela manhã, e ai tarde
ViaJOU a Curitiba, para definir os últimos detalhes da sua

transferên�ia par� esta cidade, e participar ,do jogo do Cori-
tlba o Atletlco paranaense. .

'

j

A participação de Aladim no Clássico de amanhã foi a
única exigência dos diretores do Coritiba para liberarem º
Jogador, pie foi comprado pelo Criciúma por aproximada
mente Cr$ 200 mil e receberá em torno de Cr$ 18 mil men-

. sais. Está com 30 anos de idade, e em boas condições físicas,
segundo o diretor de futebol Pedro Izau Conti, que após falar
com ele comentou: "parece um rapaz de 24 anos" IS".

.

Com Aladim já garantido, a direção do Criciúma está
aguardando para �oje a comunicação do supervisor José
Mana Plzarro sobre a contratação de um meia cancha no
futebol paulista. Os jogadores cogitados são Altimar, do
Palmeiras e Eloi, da Portuguesa de Desportos.

, joinville (Sucursal) - O treino coletivo que
o técnico Orlando Peçanha realizou na tarde
de ontem teve uma importância singular
para a equipe. Primeiro porque ele conse

guiu definir o time que enfrenta amanhã o

Carlos Renaux e, em-segundo, pela observa
ção de dois jogadores que vieram do Pau
lista de Jundiaí. _

Com o retorno de w.agner à zaga central e
a total impossibilidade de contar com Gildá
zio e Sérgio S'antos, Orlando encerrou o co

letivo praticamente com a---equipe definida.
A úniCa dúvida é no meia Sidinei que foi
poupado, mas tem presença quase certa. Se'
não der, Orlando colocará Vargas. Por isso,
durante o treino, Orlando chamou a atenção
de Vargas várias vezes, orientando o joga
dor, que é centro avante, mas poderá jogar
na meia.

-Ao mesmo tempo Orlando não tirava os
olhos do zagueiro Marcão e do ponteiro
Frazão, ambos em teste vindos do interior
de São Paulo. No final o treinador gostou
bastante do desempenho de ambos, conside
rando que fizeram uma longa viagem de

carro e estavam parados há 10 dias. "Eles se

movime'ntaram muito bem e mostraram que
têm boas chances de ficar. Lamentei um

pouco o estado do gramado, pesado pei�s
chuvas, por isso orientei a todos, especial
mente esses dois em teste, para maneirar e

não se envolver em jogadas violentas.'" De
pois Orlando antecipou o time qU,e joga
contra o Renaux: Danilo, João Carlos,
Wagner, Joel e Carlos Alberto; Jorge Luiz,
Lico e Sidinei (Vargas); Britinho, Italiano e

Veiga.
.
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r7Botafogo enfrenta nova
,

�

crise com demissão do

supervisor Luiz,Mariano
Rio - Confirmando o que, anunciara,

quando denunciou a interferência do pre
sidente Charles Borer em todos os setores

do departamento de futebol, o supervisor
Luiz Mariano entregou seu pedido de

demissão e logo depois despediu-se do

elenco, dizendo sair sem qualquer ressen
timento e motivado apenas por proble
mas particulares. A demissão foi pron
tamente aceita pelo presidente, sem'
maiores comentários,

Para o jogo de amanhã, quando o Bo

tafogo tentará retomar o caminho das vi- '

tórias - vem de um empate com o São

Cristóvão - Joel Martins terá a volta de,
Perivaldo e Ziza e está com apenas uma

dúvida: Dé ou Marcelo no comando do

ataque. Na defesa, Perivaldo joga na di

reita e China vai para a esquerda, saindo
Romero.

América para enfrentar o Fluminense. '

Dois titulares já estão vetados pelo DM:
Cesar e Alex, Outros três - Ernani, Va
.lença e Renato - ainda dependem de sua

reação neste treinamento. As melhores
chances são para o centro-avante Renato.

FLAMENGO

Apesar de perseguido pela torcida, que
não perdoou os muitos gols que ele per
deu no jogo com o Bangu, Claudio Adão

�ai coíitinuarvno time do Flamengo para
o jogo de amanhã, contra o Niterói, no
Caio Martins. Coutinho fez um apelo a

torcida para não vaiar o artilheiro. e afir
mou que ele teve uma boa movimentação
contra o Bangu, apenas dando azar nas

conclusões. Cantarele volta a equipe, que
poderá escalar sua força máxima - do
goleiro a Júlio Cesar - pela primeira vez

depois de muitas semanas.

FLUMINENSE
O retorno de Fumanchu a 'ponta

direita será a única alteração no time do

Fluminense pará o clássico de amanhã,
contra o América, no Maracanã. O

ponta já está recuperado e Zé Duarte não

teve dúvidas em escalá-lo, já que Geral
dinho não foi um substituto a altura. Na

defesa, Carlinhos continuará na lateral

esquerda, porque Noronha, o novo con

tratado, ainda não teve sua situação régu·
larizada.

VASCO
O presidente Agatirno Gomes anun

ciou estar praticamente acertada a con

tratação do ponta-esquerda âng_olário do
Sporting Braga, Lito. Segundo o presi
dente do Vasco, Lito séria comprado
pelo Sporting' de Lisboa e cedido ao

Vasco em troca do apoiador Zandonaide
que está emprestado ao clube do Alva
Iade. Mesmo trazendo Lito, Agatirno .

quer Oliveira, que poderia vir beneficiado
pelo acordo Brasil-Portugal de dupla na

cionalidade. E já considera fácil trazer o

apoiador do Porto, pois ele próprio está
interessado em jogar no Brasil.

AMÉRICA
Somente hoje após a recreação matu

tina, Danilo Alvim escalará o time do

Wríght foi indicado para
apitar nos Pan-Amerícanos

Rio - O árbitro José Roberto Wright,
considerado como dos melhores do Brasil
rio momento, foi indicado p�ra integrar o
quadro de arbitragem do torneio de fute
bol dos VII Jogos Pan
Americanos de Porto Rico: Wright via
jará no dia 25 juntamente com a delega- ,

ção brasileira, mas antes, no dia 13, ele

dirigirá a partida Boca Juniors x Inde

pendente, na'decisão do grupo B da Taça
Libertadores da.América, em Buen?s Ai
res.

mericano, e na libertadores da América.
Em ambas saiu-se muito bem, recebendo
críticas favoráveis da imprensa, apesar
dos incidentes ocorridos em Cocha
bamba, quando dirigiu BoÍívia x Olimpia
e quase foi massacrado pela torcida boli

viana, porque teve a coragem de expulsar
dois jogadores do time local.
Em agosto, José Roberto Wright irá ao

Japão, para dirigir partidas do campeo
nato mundial de júniors, organizado pela
FIFA. .

.

, ,
.

Ao tomar conhecimento de sua indica

ção para ir a Porto Rico, José Roberto

Wright ficou muito satisfeito, pois po
derá ter nova e importante experiência in
ternacional.

-. Com sua indicação para os jogos pan
americanos, José Roberto Wright terá

sua terceira participação internacional
este ano: ele apito� no campeonato sula-.

f

Travaglini
vai buscar Começou a co'rrida,

na C8D atrás de

vag" no brasil�iro
.

/

experiência
para seleção
na Europa

Paris - O noÇo astro paraguaio de tênis, Victor Pecci, derrotou
ontem a Jinlmy Connors por 7·5, 6-4, 5-7 e 6-3, em, uma partIda
cheia de entusiasmo no Roland Garros e se classificou para as

finais do campeonato aberto francês.
,

Foi a segunda vitória de Pecci em três dias. Derrotou a Guil

lermo Vilas, da Argentina, em jogos consecutivos na rodada ante-

rior.
.

Na final de amanhã, o paraguaio enfrentará o campeão BJorn
Borg, da Suécia, que venceu Vitas Gerulaitis por 6-2, 6-1 e 6-0 em

outra semi-final.
"ecci, de 23 anos, nunca haVia chegado além das primeírasro

dadas em um campeonato importante. Nunca havia sido VlstO

aqui c �eu triunfo causou sensação rio famoso campeonato
que se disputà nas quad�as de Ar�llIa. ,',.
A multid-ao dt: 1'1 mil espectadores se pôs de pe gntando com

entusiasmo o nome de Pecci, enquanto o moreno paraguaIO
abandonava o centro da quadra rodeado por dezenas de fotógra
fos.
Connors lutQU e realilOu alguns tiros extraordinários, mas es

, teve sob pressão quase desde o começo do jogo.

I�alh;nha SÓ volta
.'

ao time na últimaI _ '

rodada do turno
São Paulo - Palhinha já está
treinando normalmente, mas só
retorna ao time do Corintians na

última rodada do 3.0 turno do

Campeonato Paulista, contra o

Guarani. Para o clássico de
amanhã, diante do Santos,
quando sua equipe tentará man

ter as esperanças de classifica

ção, o técnico José Teixeira esca

lará a equipe da vitória sobre �
Botafogo: Jairo: Zé Maria,
Amaral, Zé Eduardo e Vladimir,
Taborda, Biro-Biro e Sócrates;
Vaguinho, Basilio e Romeu. '

OSCAR
O diretor do Palmeiras, Ar-

haldo Tirone, desmentiu a notí
de que o zagueiro Oscar já 'esta
ria contratado pelo seu clube,
por Cr$ 12 milhões rc-s 5
milhões a vista e o

restante parce�do), para formar
a famosa dupla de área com Po
lozzi, no próximo campeonato.
Por sinal, os dirigentes da Ponte
Preta' também desmentem a no

tícia, talvez para não tumultua
rem a equipe no 3. o turno.
O Palmeiras enfrenta a Ponte

Preta amanhã, às 19:30hs, pen
sando apenas em cumprir a ta-

, bela, pois já está classificado no'

grupo F. Para este' jogo, o téc
nico Telê Santana não terá ,Pe
drinho e Toninho, suspensos
pelo cartão amarelo.
SANTOS
O Santos não teve nenhum

problema no jogo com a Ponte
Preta e o técnico Formiga já tem
a equipe definida para enfrentar
o Corintrans: Vitor; Nelson,
Joãozinho, Neto e Gilberto; to-
ninha Vieira, Ailton Lira e Pita,
Nilton Batata, Juari e' João

Palhinha r�torna ao Cotintians

no clássico contra o Guarani

Paulo.
Ponte

Exatamente numa partida em

que jogará sua últimas chances
de classificação, a Ponte Preta

Cláusula obriga
-;

,
.

presença de Valdomiro
no amistoso em Limeira

Picá e Marco Aurelio não pode
rão enfrentar o Palmeiras, pois
estarão suspensos pelo 3. o cartão
amarelo. A sorte do técnico Ci
linho é que Vanderlei pode re

tornar e atuar ao lado de Hum
perde seu meio-campo titular. berto e Lola.

I

'.

Guarani precisa vencer
. :'.

para garantl,r a �a9a
'São Paulo - Corri II pontos ces, mas dependerá dos outros Mauro: Edsón, Gomes e. Odair;

ganhos na liderança do grupo E, resultados do J. o turno, já que João Carlos, Zé Carlos e Re
o Guarani conquistará a vaga encerra sua campanha contra o nato' Capitão, Careca e Bozó, �.

para o quadrangular decisivo se Botafogo e só teria possibilida- JUvENTUS X BOTÀFOGO.
vencer o São Paulo hoje às 1-6 des de somar 12 pontos, total Na rua Javari, às l45horas; o
horas no Morumbi. Porém, seu que o Corintians pode superar. Juventus enfrenta o Botafogo,
objeti�o não. será fácil de se� al- Nessa SIt�ação, o Jogo de hoje jogando. suas _últimas es�eranças"cançado , o pois o adversário ganha .carater deCISIVO, sendo na classificação. Ele esta com 7
também é candidato à classifica- . que o empale e o resunaco mais pontos ganhos e tem possibili
ção na mesma chave e jogará benéfico para os dois times� <jue dades de superar o. Santos. S este
tudo por uma vitória.

. ficariam praticamente classifica- perder para o Corintians. O Bo-
.

dos. O Guarani terá dois sérios tafogo apenas cumpre a tabela.
O São Paulo tem 10 pontos desfalques: Zenon e Miranda, Times: Juventus - Bracali;

ganhos, em,):,partidíls_ disputa- suspensos pelo. cartão. amarelo, Paulinho; Cedenir, Leis e Bisi;
das e com Uma vitória hoje dei- enquanto o São Paulo terá sua Tião Nedo e Cesar: Ataliba
xará o grupo mais indefinido força máxima.

.

Geraldão e Wilsinho.
' ,

ainda; pois o Corintians está em Times:, São Paulo_�.Valdl� Pe-
Botafogo _ Valter; Wilsonterceiro lugar com 9 pontos, po- res; Getúlio, Manao, Tecao e

Mdendo também obter uma das Chico Fraga; Chicão, Teodoro 'e Campos , Nei e Beto, ario

D P S Osmarzinho e Zito; João Carlosduas vagas na chave, perdendo, ario ereira; Edu, erginho, e

o tricolor continuará com chan- Zé Sérgio. Guarani _ Neneca: ' Toninho e Valter II.

Porto Alegre - Uma cláusula no contrato do amistoso que
o Inter realizará amanhã, em Limeira, contra Internacional,
obriga a presença do ponta direita Valdomiro e o técnico -

Claudio Duarte alterou 'seus planos pára este jogo. O jogador
não está totalmente recuperado de uma contusão' na perna
direita e o treinador havia decidido que ele ficaria em Porto

Alegre, mas, diante da obrigação de apresentar o time com

pleto, Valdomiro deve jogar.
, No entanto, o próprio atacante garantiu que, se até hoje
não estiver cem por cento, não viaja com a delegação para o

interior paulista. Neste caso, o ponta-direita em Limeira será
Chico Spina, com Anchieta na esquerda. Adilson foi Vetado

,
ontem pelo Departamento Médico, por causa de uma contu

são na coxa esquerda e o centro-avante será Claudiomiro, já
que Mário ainda não se recuperou da distensão muscular.

A imprensa gaúcha vem destacando ultimamente o desen

trosamento entre Q_ treinador Cláudio Duarte e os membros

do Departamento de Futebol. Enquanto o técnico diz que
l exigiu reforços para o time, Gilberto Medeiros, diretor de fu
tebol, 'afirma que ele estásatisfeito com o atual elenco.

GRÊMIO
André não treinou ontem, juntamente com seus compa

nheiros, porque ainda sentia dores na coxa direita. O jogador
diz que só entrará em campo se não '�sentir. nada" pois teme

_agravar a�ontusão, que o afastou do time há duas semanas.

........ - '-'---_.. _---.__._---

o desconhecido paraguaio eliminou

Connors dÇi campeonato' francês.

Nelinho

desfalca

Cruzeiro

contra o
\

U&erlândia,
Belo Horizonte - O' lateral direito
Nelinho ainda não volta ao time do

-Cruzeíró, contra o Uberltndia, no

Mineirão. O jogador pretendia retor

nar agora, mas foi vetado pelo mé
dico Ronaldo Nazaré que entende

que o zagueiro precisa se recuperar
totalmente da contusão no tornozelo
direito. Nelinho ficou aborrecido
corn.o fato, porém aceitou as explica
ções do médico.
Por outro lado, Eduardo est.t re

cuperado e ficara. no banco de reser

vas, podendo ser lançado durante a

partida, provavelmente na ponta di
reita. Barbatana. não quis antecipar o
time, preferindo esperar até hoje cedo

para definir a escalação. A única
coisa certa ta permanência de De
Paula na lateral, substituindo Ne
linho.

Jorge Luiz, fora do, time por
causa de uma contusão, será devol
vido ao Flamengo, ao final do seu

empréstimo, em julho, pois os diri

gentes do Cruzeiro consideram alto o

'preço do seu passe Cr$ 3 milhões.'
Erivelto volta aos treinos na semana

que vem.

, Ricardo volta
Afastado da equipe há dois jogos,

o atacante Ricardo será a novidade
do Atlético. Amanhã conl�a o Gua-

.

rani, 'em Divinópolis. Com sua volta
Joãozinho Paulista fica na reserva.
Ricardo senlia fortes dores na perna
direita, mas, após sua boa participa-

�

ção no coletivo de ontem, na Vila
Olimpica, ° treinador Procópio Car
doso confirmou sua escalação.

O time jogará caril: João. Leite, A)
ves, Osmar, S(lvestre e Hilton 'Brunis:
Cerezo, Heleno e Geraldo: Pedrinho,
Ricardo e Serginho; o goleiro Celso,
que esteve empreslado ao Cruzeiro.
foi adquirido pelo Atlélico por Cr$ I
milhão e 500 mil.
América muda
O treinador Evaldo fará duas alte

rações no lime do América, para o

jogo contra o Araxá, amanhã: Marco
Antonio �ubslitui Ananiiis. na zaga
cenlral e Geraldinho entra no lugar
de Ramirez, no meio campo. pois o

tilular viajou para o Uruguai e ainda

n�io relornou. A éstréia do ponta
esquerda Marco Antoi}io fico.u
'adj'lda, Maleus conlinua na posição.

Rio - O presidente da Fede- Rui Teles destaca que isto se

Rio _:_ A Seleção Brasi- ração Metropolitana de Fu� constituiu numa zebra, pois
leira de Amadores viaja Hoje, tebol, Ruy Teles, veio ao rio o grande favorito era o
as 23hSOmin, para Paris,

tentar junto a CBD a inclu- Gama.
pelo vôo 094' da Air France,
e no dia 12,' no Parque dos . são do Gama na fase preli- - O Gama perdeu o título

Príncipes, iniciaram um giro minar do campeonato brasi- por amadorismo de seus di-

,
de quatro partidas, que leiro, juntamente com Brasí- rigentes. 'Eles chegaram a
Mário Travaglini considera da

G'
-

re marcar jogo antecipada-lia e uara, que sao os -

maior importância para dar
F di mente para entrega de faixas.experiêncta aos jogadores presentantes do D com, 1-

que tentarão conquistar no- rei tos adquiridos no campo. O timé se perdeu e deixou a

vamente a medalha de ouro vaga na Copa Brasil escapar.
do futebol nos VIII Jogos O argumento de Teles é Ruy Teles destaca ainda
Pan-Americanos em Porto forte: o Gama representa no

que o ,Gama 'possui umRico. mínimo 80 por cento da .

() jogo de estréia será ótimo time e que investiu
"

força de' bilhete-ria do futebol Ito t t treicontra o Benfica de Portu- a para con ra ar um -

gal, pelo torneio de Paris, candango. Em seu estádio, nador da categoria de Martin
dependendo do resultado, os na cidade-satélite' de Gama, Francisco.
brasileiros, enfrentarão o Es- são registradas as melhores

_ Um esforço destes me-trela Vermelha, 'de Belgrado, rendas e é uma pena que este d AIou Paris Saint Germain, na rece ser recompensa o. em

decisão do torneio ou do ter- potencial não seja devida- disto, o grupo B tem II
ceiro lugar, no dia 14. A se- mente explorado. times e com o Gama o nú-
guir, a seleção amadora en-

O Guará conquistou a se- mero passaria a 12, que não
frentará um combinado de .

unda vaga de Brasília ven- faria nenhuma diferença noMulhouse, no dia 16, jo- g �
.

gando a 2U na bpanha. t:ste cendo o torneio seletiv?, mas. esquema geral.
�� p�e� ser em S�l.·lha

����.������������������������������������
ou Valência, contra Real �,

Bgis °r�t;���nte'ao Brasil', ,Peeel- e'onfirma/ sua boa faseserá no dia 21, quando Tra-

vagli ni anunciará o corte de ,

dois jogadore.s do elenco

d t d \ J
-

'C'onoors'���alir�e }(�tr��S �i��I�%a��� .

erro ao· o
. lmmy

,derá levar I S atletas.

Travaglini leva o time es

calado com a mesma forma
\;ãO que foi derrotado pelo
Pa'ragJ.Iai, por I x O, na

quarta-feira, em Assunção :

Solitinho; Valdojr; Luis
Cláudio, Vagner c Edson; Vi
Iof, Ber, Mica, Silva, SiI
vinho e Cristóvão. Além des
tes viajarão Luis Henrique,
João Luis, Osvaldo, )ackson,
Rogério, Gerson, Gilcimar.e
Rubem.
A delegação será chefiada

por Roberto Abranches c
terá ainda o técnico Mário
Travaglini, o supervisor José
Rodrigues Dias, o prepara
dor Físico Antonio Lopes, o

massagista Nocaute Jack e o

médico Arnaldo 'Santiago.

__---.,__ JOGOS REGIONAIS_'__-.

Handebol de Tubarão
derrota Criciúma no

melhor jogo da tarde
Numa partida nervosa e emocionante a partir da metade

do segundo tempo, a equipe de handebol masculino de
Tubarão derrotou Criciúma ontem à' tarde no Ginásio

Municipal por 21 a 19, no melhor Jogo da tarde pelos
Jogos Regionais. \

"Criciúma e Tubarão são os favoritos para alcançar a

classificação para os Jogos Abertos de Santa Catarina jun
tamerite com Florianópolis, que é a equipe Indicada por
todos como o provável vencedor dos Jogos Regionais ..
A partida da tarde de ontem atraiu grande público' ao

Ginásio Municipal. Tubarão assumiu o comando do jogo
desde o seu início e somente a partir da metade do se

gundo tempo é que Criciúma equilibrou e chegou a ficar

apenas um ponto atrás do adversári6. Os últimos minutos
.

foram emocionantes, com a equipe de Tubarão conse-

guindo a vitória por apenas dois pontos de diferença, por
21 a 19 .•

TREINADOR E JOGADOR
'

..
(

.

Uma das coisas que chamou a atenção detodos que es-
,

tavam no Ginásio Municipal ontem à tarde foi o fato de

que José Luiz da Silva, além de ser um dos jogadores mais

importantes de Tubarão, é o treinador da equipe, que vem

fazendo uma boa campanha.
Ele admite que não é fácil conciliar as duas tarefas,

principalmente quando o jogo fica duro: "a gente se en

volve emocionalmente e fica difícil jogar e comandar ao

mesmo tempo. As vezes há 'até um certo descontrole, mas
vou levando do jeito que dá e por enquanto a equipe vai
muito bem".
O treinador aponta Florianópolis como o grande favo

rito para a conquista 'do handebol nos Jogos.Regionais,
mas disse que tem esperanças que sua equipe consiga sur

preender o time da Capital: "o nossa time está bom e pode
até correr uma surpresa, apesar de Florianópolis estar
num nível muito superior", finalizou.

RESULTADOS DO DIA 7 <,

Bocha- Criciúma 2 x 1 Florianópolis, Santo Amaro O x 3
- Lauro Muller, e Tubarão 1 x 20rleans.

\

Futebol de Salão - Orleans o x 2 Criciúma, Tub�rão 3 x 3
- Santo Amaro, São José 3 x I Lauro Muller.
Handebol-masculino: Santo Amaro 10 x 6 Laguna e São
José - 13 x 33 Tubarão; Feminino- São José 3 x 32 Tu-
barão e Criciúma 9 x 17 Florianópolis.

'

Volei- masculino: São José O x 2 Orleans e Laguna I x 2
- Tubarão; feminino: Tubarão O x 2 Florianópolis e São Lud
gero 2 x O Orleans.

RESULTADOS DE ONTEM
HandeboI- masculino: Tubarão 21 x 19 Criciúma;
f(!minino - São José '2 x 29.Criciúma.
Tênis de mesa- masculino: Lauro Muller 5 x O Laguna
e Florianópolis 5 x O Criciúma; feminino-Orleans 5 x I Santo
Amaro e Florianópolis. 2 x 5 Lauro Muller.
Bocha- Orleans I x 2 Criciúma.

'<.

rI PROGRA'MAÇÃO DE HOJE
B'ocha " 9 horas, na Telesc: São Ludgero x Santo Amaro,
Orleans x Florianópolis, Criciúma x Tubarão; 10 da
Chave A x 20 da Chave Belo da Chave B x 20 da Chave
A
Futebol de Salão - 9 horas, no Ginásio do Colégio Cata
rinense: Florianópolis x Tubarão, Lauro Muller x Cri

ciúma, Orleans x São José. 20 horas, n6 mesmo local: r. o
da Chave A x 20 da Chave B e la ·da Chave B x 20 da
Chave A.

Handebol masculino - 9 horas, no Ginásio Municipal:l

Criciúma x São José e Florianópolis x Santo Amaro. 19
horas, no mesmo local: masculino - I ° da Chave A x 20 da
Chave B, IOda Chave B x 20 da Chave A; feminino - São
José x Florianópolis e Criciúma x Tubarão.

Natação às 9 horas na' piscina da Escola de Educação Fí
sica da Udesc, a realização da primeira etapa às 14 horas a

segunda etapa.
Tênis de mesa -"9 horas, no Clube 6 de janeiro: mascu
lino - Lauro Muller x São José, Florianópolis x Santo
Amaro; feminino - Florianópolis x Orleans e Lauro Muller
x Santo Amaro. LO horas,

.

no mesmo local: 1. o da Chave A
x 20 da Chave B e Ia da Chave B x 20 da Chave A.
Voleí - 9 horas, no Ginásio do Sesc: Criciúma x São José
(rn), Orleans x Florianópolis (O e Florianópolis x Laguna
(m). 19 horas, no mesmo local: �asculino - 10 da Chave A
x 20 da Chave B, IOda Chave B x 20 da Chave A. Femi
'nino - Tubarão x São Ludgero.
---- LOTERIA ESPORTIVA----.

Jogo 5 abre o teste 446

Brasília - A torcida pelos 13 pontos no. teste 446 da
Loteria Esportiva vai começar hoje, com o jogo 5 - São
Cristóvão X Portuguesa, em Figuera de Melo, as

IShlSmin, pelo Campeonato Estadual do Rio.
Os demais jogos ficam mantidos para amanhã, sendo

que o encerramento das emoções será com :.� América x

Fluminense, no Maracanã, e Vila Nova x Ooiás, no Serra
Dourada, a partir d�s 17 horas'. Nenhum jogo foi anteci-
pado para a parte da manhá. '

HOJE
05 - S. Cristóvão x Portuguesa - Campeonato carioca
Local: Esl. Figuera de Melo São Cristóvão - ISh ISIilin.
AMANHÃ
O I - América - Fluminense - Campeonato carioca
Local: Esl. Mário Filho - Maracanã - 17 h.
02 - Niterói' x Flamengo - campeonato carioca
Local: Esl. Calo Martins - Niterói - 16h
03 - Vasco x Madureira' - campeonato carioca
Local: Esl. de São Januário. - Rio - ISh ISmin
04 � Botafogo x Fluminense NF - camp�onato estadual
Local: Esl. Glorioso - Marechal Hermes - ISh ISmin.
06 - Juventude x Grêmio - campeonato gaúcho
Local: Esl. Alfredo Jaconi - Caxias do Sul - ISh30min,
07 - Joinville x Carlos Renaux - campeonato catarinense

. Local: Esl. Ernesto 'Schile Joinville - ISh30min.
08 - Gama x Brasília - campeonato brasiliense
Local: Esl. Walter Bezerra - Gama'- ISh30min.
09 - Vila Nova x Goiás - campeonato goiano
Local: Esl. Serra Dourada - Goiânia - 17h.
10 - Fluminense x América - Local: Esl. Jóia da Princesa

- Fei;a de Santana - 15h30min.
.

II - Maringá x Londrina - Campeonato paranaense
Local: Esl. Willie Davids - Máringü - 15h30rnin
l� -Toledo x Colorado - campeonato parangense
Local: Esl. Municipal - Toledo - 15h30min
13 - Coritiba x Al'Iético - campeonato paranaense
Local: Esl. Couto Pereira - Curitiba - 15h30min.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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portando a companhia a

que pertence, deverá 'aceitar
a instalação, em seu pátio,
ao lado das bombas de ga
solina.e óleo diesel, tanques
e bombas para o álcool"
com as cores verde e ama

rela e aí receber o produto
brasileiro para consumidor
'brasileiro",
Finalizou dizendo' que,

sem' essa. intromissão es-.

trangeira, lucrariam o Bra
sil, o dono do posto' e,
principalmente, os consu-.
rnidores que não precisam
desembolsar lucros assom

brosos às multinacionais,
. Vamos preservar o que é de
todos os brasileiros: o ál
cool" .....
SIDERSUL

Na mesma ocasião, o ve

reador Paulo Henrique
Temes requereu o envio de
expediente ao governador
do Estado, Jorge Bornhau
sen, e ao presidente da As
sembléia Legislativa do Es
tado, MoacirBertoli, . hipo
técando irrestrito apoio à
Implantação da Sidersul,
por tratar-se de um em

preendimento necessário ao

desenvolvimento de Santa
Catarina,

Fpolis, 09/Junho/7
----LAGES--------------�--------------�--�

,/

Vereador quer nJtlisum
bàtalhão de polícia

Lages (Sucursal) _ O líder da bancada do

MDB na Câmara Municipal, vereador Edézio
Henrique Waltrick Caon, pediu o envio de
dois ofícios _ uma ao comandante geral da
Polícia Militar do Estado e outro ao Secretário
de Segurança e Informações _ pleiteando a

instalação de um batalhão de Polícia Militar
na cidade de Lages.

As justificativas, para este pedido, segundo
o vereador, são de que "Lages possui um ele"
vado índice de criminalidade, especialmente de
delitos contra a integridade física, homicídios
e lesões corporais, o que preocupa a comuni
dade. Com a instalação da corporação militar,
a prevenção da criminalidade é uma imposição
imediata, pois é mister o declínio de tal ín
dice". \

'

.1
Segundo o capitão Celito, comandante da

4" CPM de Lages, existe uma área de terràs
destinada à construção da futura unidade da

· Polícia Militar, localizada no bairro São Cris
tóvão e, "com o apoio e compreensão das au

toridades máximas do Governo do Estado, ela

poderá ser muito, bem ocupada, o que será
uma grande doação para toda a comunidade
Iageana",
Na reunião da última quinta-feira, Waltrick

solicitou ao presidente da casa a formulação
de um convite ao delegado regional Heitor Sa
lomé Pereira e delegado de Comarca Evaldo
Moreto para uma reunião da Câmara,.ocasião
em que explicariam mais detalhadamente o ín
dice de criminalidade da cidade.
O vereador, justificando, sua solicitação,

afirmou que isto é resultante de uma preocu
pação e uma necessidade do conhecimento da
realidade atual. E acrescentou: "Quando ini
ciamos nossa atividade legislativa, a primeira
preocupação foi o alto Indice de criminalidade
que' ocorrera no ano de 1976, quando por
dados extra-oficiais levantamos o total de 57
homícidios, 49 tentativas, 371 lesões corporais
e 1.800 furtos registrados, apenas naquele
ano." Segundo o vereador, o conhecimento
real do 'problema poderá indicar a necessidade
de reformas nas delegacias e a capacidade téc
nica e humana da segurança .püblica de Lages.
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As mÍ,nimas
de ontem

no Estado
A Estação de

Meteorologia {lo
.

Ministério da
Agricúltura

informou ontem que
asrnínimas

.

registradas no
':

Estado foram:

':>":, .(' São j�aqUirn
t\.; :,l�f�·rnJ���iitb�fu�5'.9.,,"······
"')" '.' positivos; Lages·

.

';' com 8.6, Campós ;'.' •.
,_ NovO�,9_ ..31:-PO�():�,"". -

.

,.: ':�:", 'Uniãó 1 O.8,,�i<;
"

')Chápêcó'i'o.'�_,>'·
..··Laguna 12.8,."

..�;.lnd�ialr14.0ei'" i,
�lorianópolis/14,2.

. BNH afirma

----ITAJAí--------------------------------------------�

Ternes criticou nultinacionais

lkna e._.. do Sistema

� Não haverá nenhuma possibi-DEPARTAMENTO DE COMPRAS � CODESC
lidade do Governo Federal re-

AVISO DE LICITAÇÃO N.o 02179 passar recursos ao Serviço Au-
.

ALIENAÇÃO DE.lMOVEIS tônomo de Águas e Esgotos de
O BANCO DO ESTADO DE SANTA C,ATARINA S/A. - BESC, torna público que receberá ,Blumenau (SAMA'E'), para a

propostas lacradas de interessados na: aquisição dos seguintes imóveis até as 15:00 horas. realização de obras de sanea-
do dia 22.06.79.

..

mento básico, ou para a constru-
LOCALIZAÇÃO - N° DE REFERÊNCIA - DESCRiÇÃO - VALOR MíNIMO DE VENDA. ção da rede de esgotos da ci-
BLUMENAU (SC). dade, já que aquela empresa não
1020/2 - Terreno urbano sito à rua Itajaí s/n.> com 6.428,00m2 - Cr$ 50.000,00 está integrada ao PLAl'IASA -

1021/2 - Terreno urbano sito à rua Itajaí s/n.> com 12.979,47m2 - Cr$100.500,00 Plano Nacional de Saneamento
CAÇADOR (SC). . , Básico".
4002/5 - Area de terra rural com 250.000,00m2,·sito em Macieira - Cr$ 250.000,00 A declaração é do Gerente
4003/5 - A rea de terra rural com 451.750,00m2, sito em Macieira - Cr$ 300.000,.00 Regional do Banco Nacional de
4004/5 - A rea de terra rural com 108.900,00m2, sito em Macieira - Cr$ 180.000,00 Habitação (BNH) para os esta-v
4006" Area de terra rural com 193.600,OOm2, sito em Macieira - Cr$ 340.000,00 dos do Paraná e Santa Catarina,'
4026/5 - A rea de terra rural com 732.050,00m2, sito em Taquara Verde Km 36 - Cr$ Sr. Luiz Antônio Veloso Souza,
784.000,00'

.

que acrescentou:
CARAGUATATUBA (SP).

.

.

-::- Por outro lado, a CASAN
1012/3 - Terreno urbano s.ito no Balneário Gardem Mar com 330,00m2 -lote 32 quadra 10 - 'terá praticamente recursos ilimi-
Praia do Massaguaçu - Cr$ 170.000,00 tados dentro do BNH para atin-
CURITIBANpS (SC). . gir os seus objetivos, Plois desde
1013/4 - Terreno urbano sito à rua Miguel Drissen com 240,00m2 - Cr$ 105.000,00 esse órgão estadual ,aderiu ao
1014/4 - Terreno urbano sito à rua Miguel Drissen com 440,00'm2 - Cr$ 190.000,OQ plano do Governo Federal.
EMBU-GUAÇU (SC).

•

/ Este plano - o PtANASA -,
1'015/4 - Terreno urbano sito à rua das Paineiras, esq. com rua dos Gu.?tambüs - Bairro de acord.o com as informações
LaqoaGrande com área de 1.477,OOm2e edificação de alvenaria - Cr$ 705.000,00 do Sr. Luiz Antônio Veloso
FLORIANOPOLlS (SC), Souza, foi criado com o objetivo1023/3 - Terreno-urbano com edificação - Galpões abertos c/823,80m2, sito à rua Felipe de dotar as populações urbanas
Neves, Estreito, em frente ao DNER com área de 4.641, 16m2, próximo ao Estádio Orlando. de abastecimento de água e de
ScarpellL - Cr$ 5.366.598,00 esgoto sanitários até 1980, a ní- Itajaí (Sucursal) - O vereador
1024/2 - Terreno urbano sito à rua Eduardo Nader s/n.", Bom Abrigo c/área de 481 ,90m2, veis de 80% dessas mesmas popu- Nereu Tibúrcio Sestrem .(MDB),
localizado a 10,00m da rua BairaundoBridon - Cr$ sso.oeo.oo lações, em 80% dos rnunicí- encaminhou requerimento a

·

GUARAMIRlM (liC). ,.pios. ._ Estas metas, em ter- Câmara Municipal de ltajaí, so-
3005/2 -Imóvel comercial com 56.58\),90m2, sendo 2. 725,24m2 de área construída - Galp- mos de Brasil - 'prossegue o ge- licitando para o próximo dia 16,
óes fechados, Rod. SC í301 Km 7,5 fundos da rua 28 de Agosto - Cr$ 4.8�3.500,00 rente. regional do BNH -, vêm o salão nobre do poder legisla-
IBIRAMA (SC).

.'

.
sendo atingidas, apesar de que tivo , incluindo os serviços de

1030/2 - Terreno urbano com 1.487,00m2 e casa de madeira c/64,OOm2, sito à rua Dr. alguns municípios ainda não som e gravação, para uma reu-
Getúlio Vargas, 525 - Cr$ 231.000,00' transferiram, às companhias es- nião de líderes políticos do
4008/5 -Ãrea de terra rural com 4.614.800,00m2, sito em Linha Alto Ribeirão Fachinal Dist. taduais que foram criadas na- MDB, que contará com a pre-
de Vitor Meirelles - Cr$ 3.715.000,00

.

que la ocasião, as concessões sença do senador Teotônio Vi-
ITAJAI (SC).

. pa�a explorar esse serviço. leia.
4011/1 - Area de terra rural c/60.000,OOm2 sito no Distrito de Carvalho - Cr$ 270.000,00 NOVAS NECESSIDADES O encontro deverá contar com
LAGES (SC). '

,
.

Com relação a Blurnenau ,
a presença de todos os.membros

4030/1 - Area de terra rural édm'23.560,00m2 localizados ern Indíos - cr$ 240.000,00'" '" ( .

Luiz Antônio Veloso Souza, ex- da bancada do

M�
e líderes·

MARACAJÃ (S.Ç).. .. _ ,, ..,' _ .. ,. "_,..,.,. _.. .' _-- .�.

, "., �,."....,..
.. _ .. ��pliemr"'que ....·especifica'im:J'ftê, o """'PtJHtitm 'dá região, 'na::ôportu:3006/2 -Imóvel comercial c/600,00m2, sendo 300,00m2 de area construída sito a Av. Nessa ). caso de Santa Catarina, a 'cidade' nidade o senador .

eotomo VI-
Senhora da Conceição - Cr$ 76.500,00 de Blumen,au é uma -das que leia, deverá dar maiores explica-
POMERODE (SC). ainda não outorgaram à empresa .ções sobre as causas que deter-

, 4031/1 - Area de terra rural c/80441,02m2 e benfeitorias, SItO no Vale do Selke - Cr$ estadual a concessão para a minaram suatransferência da
233.440,00 transferência dos serviços. Isto Arena para p MDB.

_

RIO DOS CEDROS (SC). .

'

'. tem trazido uma série de dificul- CANALI1;AÇAO
4027/2 - Area de terra rural c/252.500,00m2, sito no Dist. de Rio Herta - Cr$ 175.000,00. dades à administração local, que

-

Germano Luiz Vieira (Arena),
RIO DO SUL (SC). se vê às voltas. com a falta de sugeriu envio' de ofício ao De-
1035/1 - Terreno urbano c/1.815,00m2 com casa de madeira c/70,00m2, galpão de alvena-. ponto onde possa apanhar re- partarnentoNacional de Obras e
na c/600,Oo.m2, sito à rua XV, de Novembro, cidade de Aurora - Cr$ 480.0.00,00 '1Il cursos .para implantar as obras

. Saneamento (DNOS), soli ci-.
TAlO (SC).

.

" que se fazem necessárias. O re- tando a canalização, através de
1 025{2 - Terreno urbano c/11.324,00m2, sito à rua I rineu Bornhausen s/n - pr$ 320.000,00 presentante do BNH para os es- tubos de um metro e meio, do
VIDEIRA (SC). '

�
tados do' Paraná e Santa Cata- . rio Conceição, situado na locali-

.

1036/1 - Parte do lote 0.° 6 e o lote n.o 5 da quadra 'C c/800,OOm2, casa de alvenaria e rina fez também uma advertên-. tlade de tarvalho, em ltajaí.
madeira c/318,20m2, sito à rua Marechal Floriano Peixoto - Cr$ 1.100.00.0,00 cia: Segundo o vereador, "tendo
4022/7 - A rea de terra rural c/302.500,OO, sito em Bom Sucesso,- Cr$ 250.000,00. _ Pelo que li, em recentes no- em vist� a impossibilidade de se
4925/2 - Area de terra rural c/266.200,00m2, sito em-Anta Gorda, Linha Tamanduá - Cr$ tícias de jornais, a SAMAE pos- fazer, 8/ curto prazo, uma ponte
224.000,00 .

. ,sui uma viabilidade de continuar. de con,creto sobre o rio, e como
4029/2 - Area de terra rural c/403.250,00m2, sito em São Pedro, Linha Tamanduá - Cr$ operando em termos apenas de a ponte ali' existente se encontra
428.000,00' ampliação da rede de abasteci- 'em estado precário, bom seria
As propostas deverão conter o seguinte endereçamento: .rnento de água. Mas não se pode que fosse canalizado com tubos
BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.

.

esquecer que essa rede, cada vez 'de um metro e meio de di â-
DEPARTAMENTO DE CONTAS - DECOM que é ampliada, pressupõe tarn- metro, substituindo assim a

Edital de Licitação n.? 02/79, com vencimento em 22.06.79 às 15:00 horas. bém a existência de 'um ade- velha ponte, que diariamenfe
Praça XV de Novembro, 11 Edif. Otilia Eliza - 2.° Andar - sala 203 quado sistema de coleta de esgo- transporta de um lado para
FLORIANOPOLlS - SC 'tos. E não vi, naquelas notícias, oujro centenas de pessoas. "Com
Informações detalhadas, cópias do Edital, modelo da proposta serão fornecidos por qual-- nenhuma referência a novas o �stado que se encontra, a

quer agência do BESC ou no endereço acima. obras p,ara tratar deste pro- qLjalquer momento poderá desá-
Florianópolis, 22 de Maio de 1979.' blema. Uma cidade que cresce bar, fazendo. vítimas como já.

como Blumemiu não pode deixar a10nteceu tempos atrás" - justifi-
de pensar na questão, desd� já". c/)U o vereador.

"

-

que nao
. I

tem verba

para Samae

CENTRO
Tenente Silveira, em frente a LIRA TÊNIS CLUBE

, .
.

que vão atuar na venda do álcool·
o vereador de ltajaí fez pronunciamento criticando

esta participação na distribuição do álcool. "As bombas
de álcool, segundo vereador, deveriam conter uma faixa

verde e amarela, para indicar que são brasileiras".

Itajaí (Sucursal) - O ve

reador Paulo Henrique
Ternes (MDB), de Itajaí,
em pronunciamen to feito
na última reunião da Câ
mara, condenou a partici
pação das empresas multi
nacionais na intermediação
e distribuição do álcool,
quando este vier a substi
tuir parcialmente a gaso
lina .

Disse o vereador oposi-
. cionista que "é reconhecido
até pelos homens do Go
verno que a escalada das
multinacionais é cada dia-
maior e mais 'intensa em

nosso país e isso 'nos deixa
indignados e em condições
de protestar contra tais in
vestidas, cada vez mais
acentuadas, na política do
álcool, que vimos implan
tando. Sabemos. que o ál
cool anidro, extraído da
mandioca., será a saída ló
gica de' nosso país na solu
'ção definitiva do crucial'
problema energético que
atravessamos" ,

Prosseguiu afirmando
que "sabemos que a terra,
os colonos, são nossos e,

que a mandioca sempre
será matéria-prima nossa e

Teotônio
Vilela virá
a Itajaí
este mês

Criciúma (Sucursal) - "Devemos deixar de olhar a cidade e o Itajaí (Sucursal) O assessor de
município pelas estreitas janelas do interesse particular de cada imprensada Dow Química, Au-
um. Vamos Qlhar a cidade e o município sob o horizonte amplo rélio de Souza que proferiu pa-dó benefício de todos". A afirmação' é do prefeito. de Criciúma, lestra na' sede da Associação
Altair Guidi, durante palestra proferida no Rotary Clube Cri- Comercial e 'Industrial sobre as
ciuma Oeste, quando falou das obras já realizadas em sua ad- organizàções e pretensões 'da
ministração e o que planeja' ainda desenvolver. '

empresa no Brasil disse que "não
O prefeito, em sua palestra, falou do prolongamento da rua pretendemos industrializar ltajaí

João Pessoa até a localidade de Mina Naspoline, que falta 200 e nosso único objetivo é implan-
metros para ser concluída. Sobre o canal auxiliar do Rio Cri- tar aqui na cidade, um terminal
ciuma, ele disse que "em face da falta de objetivos definidos, marítimo para atender as em-
tornou-se necessária a implantação de Um canal auxiliar, tam- presas do ,'sul, que trabalham

'

bérn, visando equacionar os problemas causados pelas inunda- com a Dow Química. ,;.j

ç�W::,�,Qsorrêncla deJortes,chl;LyaSc':'e que, ,mesm�,:xigindon: ':"";";'SoS:�' cntlcás: qcie"'â7"���alii!P..hçaçao de volumosos reC",JSOS, seu caráter-é pnontano. Al- ..

presa'tent'tecebido quanto a uu-
tair Guidi, em seguida, reconheceu q�e estas obras trazem lização de defensivos, o assessor
transtornos à circulação dos veículos "o que provoca críticas

à

de imprensa explicou que "o
nossa administração. Mas aceitamos este desafio pórque 'a mim 'emprego de defensivos para ob-
não interessa o que os outros pensam, O que importa é lermos tenção de colheitas produtivas e
consciência do que estamos fazendo para a comunidade". de produtos de melhor qualidade

O prefeito também comentou as obras 40 novo aeroporto, é um fato incontestável e a sua

que está sendo construído no Bairro Santa Libera, já que o an- aplicação será maléfica somente
tigo nãd oferece mais condições de uso. A obra absorverá recur- se' for feita .sern qualquer orien-
sos superiores a Cr$ 10 milhões e terá uma pista de 4.60.0 me- tação".

.

tros totalmente asfaltada. Em agosto, já haverá possibilidade de A palestra, que teve a pre-
.

pouso e decolagem de qualquer aeronave em operação no país. sença de autoridades, empresá-
Prosseguindo, Altair Guidi comentou outras melhorias que rios, vereadores, segundo asses-

estão sendo feitas no anel viário da cidade, como as da Avenida sor de imprensa objetivou ape-
Centenário, que corta toda a cidade. Além da conclusão' de sua nas "mostrar urna nova concep- .

\ segunda pista, já foram iniciados 0S serviços de terraplanagem ção da atuação do setor de rela-
para a construção de outra parte: E, segundo o prefeito, "esta" ções públicas, mantendo assim
avenida estásendo humanizada, pois a dimensão que foi dadaà maior entendimento com a co-
obra favoreceuo excesso de velocidade". munidade, no locais onde a Dow
Sobre as escolas, ele salientou que em apenas dois anos de Química tem instalado filiais";

Governo foram construídas mais salas de aula do que "as três O responsável pelos terminais'
últimas gestões municipais juntas". Ele também declarou que marítimos, Nestor Garcia expli-
será instalado' um museu na mais antiga casa do município, cou na oportunidade que uma
doada pela família Casagrande. E prometeu que, no culto ecu- das principais metas da empresa
mênico a ser realizado nas comemorações do centenário de 'co- é oferecer segurança aos seus

Ionização, o cardeal de São Paulo, dom Paulo Evaristo Arns, funcionários, principalmente os
natural da região, estará presente. relacionados aos ruídos

-

e a

saú,de dos funcionários.'

Temes: pelas coisas nacionais
..

que a sua transformação
até a destilação e trans

porte, terão a marca regis
trada "Brasil". Estranha
mos porque' o álcool, de
pois

.

de pronto para o abasteci
mento, deva ser entregue a

multinacionais para' a dis
tribuição. 'Repudiámos a

intromissão de interrnediá-

rios e o Governo ou Petro
brás ou a Albrás, devem se

alicerçar de instrumentos
jurídicos fortes' e impor Icom exclusividade absoluta
a sua distribuição",

.

Como sugestão, Paulo
Temes observou que "cada
posto de serviço edificado
em solá brasileiro, não im-

Dow Química
.: apresenta
as suas

pretensões

.---CRICIÚMA-------.....

Ghidi fala de, suas
obras e apres�nta
planos futuros

APARTAMENTOS COM· 2 DORMITORIOS
PRONTOS'· OCUPA�ÃO IMEDIATA

���ill�rn�ill[D]���rn·����rn�ill[
'Cr 6.360,OO-<menSaiS)

RENDA FAMILIAR'CR$ 18.200,00
-POUPANÇA: ATO CR$ 15.000,00
E SALDO A COMBINAR

..
.

Plantão diariamenteno local até as 19 horas
Informações e Vendas: Centre Comercial ARS·- Lojá 202 (em frente escada rolante no pavimento superior da loja)

Inclusive sábados e domingos. Telefone: 22·9129 - FLORIANÓPOLIS,

SAID�S DE JOINVILLE

8 horas - Passando por B lum�nau às-lO horas e por R io do Sul às 12 horas e
.

45 ";'inutos. Chegada em Lages às 14 horas e �O minutos. '

17 horas e 30 minutos - Passando ,por B lumenau �s 19 horas e 30 minutos e
por R io do Sul às 21 horas e. 15 minutos, Chegada em Lages às
24 horas.

SAlDAS DE LAGES
, r

8 horas - Passando por Rio do Sul às 10 horas e 45 minutos e'por Blumenau
às 12 horas.

Chegada em Joinville às 14 horas e 30 minutos,
16 horas e 30 minutos - Passando por R io do Sul às 19 horas'e 15 minutos e

por Blumenau às 21 horas. Chégada em Joinvi.lle às 23 horas.

.;

.,

"

,
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Reuniões da

'Câmarade

Tubarão

·mudamde
, ,
,
,
I h

,.
.

�rar,o.,
l'ubatão (Sucursal) - Visando a

participação dos habitantes e de

mais vereadores, que não dispõe
de tempo suficiente para assisti
.rem as reuniões da Câmara Mu
nicipal, seu presidente, o verea

dor José Antonio Rocha (Arena)
elaborou um pedido de resolu
�ão' para a troca de horário das
sessões. Até o momento, elas vi
�ham se realizando às terças-.
�eiras, no horário noturno mas,
a partir da próxima semana,
serão no período da tarde, a par
nir das 14 horas e 30 minutos.

prolongando-se até às 19 horas.
Quando da 'votação 'desta solici- '

t:ação, o úrrico vereador que s'e
manifestou contra foi Edgar ..
Luiz Fernandes (MDB), por moti- .

vos de trabalho. Mas 'depois,
ele tam.bé;n posicionou-se a fa
vor.

',Prefeito
anuncia mais--

úmqáreade
'Icizer para

Joaçaba
Joaçaba (Sucursal) - Com a ci

dade de Joaçaba contando com

apenas um parque dr, diversões,
: situado. na praça Adolfo Konder,
e que possui uma iluminação
'precária, o prefeito Evandro

Santos Magalhães de Freitas
disse que um de seus principais
objetiv()S é a determinação de
mais uma área de lazer. E assim,
como este é o Ano Internacional
da Criança, ele seria marcado
c'oro a' implantação de uma

praça ou parque infantil.
O prefeito afirmou também

qúe, em diversas viagens já reali
zadas a Florianópolis e Curitibq.,
ele procu rou manter contatos

para conseguir a implantação de
uma inf.ra-estrutura através do
Projeto Cura' e qye só não reali
zou ainda um cdilVêni(j porque
necessita, em primeiro lugar, da
implantação do e�gôto sanitário
que obrigará a se 'mexer em

todas as rUas da cidade, perife
rias e até mesmo em Luzerna.

I •

" ....

,.. ,..

APREMA RECEBEU VARIAS DENUNCIAS:
, ,

DE POLUIÇÃO SO.NORA,· DO AR, DE CAÇX: ..
\

Joinville (Sucursal) - De-'
pOIS de lançar "O Dia da
Queixa Ambiental" em 5 de

junho último, a Associação de
. Preservação do Méio Am
biente de Santa Catarina
(Aprema-SC), recebeu 'dezenas
de cartas relatando várias con\
travenções ao meio ambiente.
Entre estas cartas, duas denun
ciam a caça predatória na Re
gião 'do Saí-Mirim,' que o presi
dente da entidade, Gert Fis
cher, já havia denunciado há
três semanas em "O Estado", e

outra a poluição industrial no

Centro de Joinville.

,

da Queixa Ambiental que con

siste, basicamente, das pessoas
relatarem (inclusive com

abaixo assinado) todos os abu
sos cometidos contra o meio
ambiente, desde o lixo na rua

até a poluição industrial.

.
'

. ,
.. , .. '.'

torna o ar irrespirável, princi
palmente em dias quentes e

ventosos".
Continuando seu relato por

escrito à Aprerna-SC, Fran-.
cisco Andrzejewski afirma que
não pode abrir uma das janelas
de sua casa devido a uma'
nuvem de pó engordurado que
danifica tudo, cortinas, móveis
e assoalhos. "Se isto não' bas

tasse", acrescentou, "durante a

noite a sirene da fábrica apita,
constantemente, 'corno o ba
rulho em grande escala provo
cado pela maquinaria, pertur
bando o sono".

"Será que não existe mais a

lei do silêncio, e 'que uma pes
soa não pode, atualmente, des

cansar tranqüilamente sem

dos municípios mais poluídos
do país, não existe. Este fato
realmente é muito estranhá
vel". Ele citou ainda a Fatrna
Fundação de Amparo à Tecno

logia e Meio Ambiente, que
deveria incentivar a criação
desta secretaria.
"Todo o Brasil está se mo

vimentando para conter o que
não conquistamos, mas aquilo
que ganhamos, que é 'l natu-

Além de convidar Luiz Dal reza, tem que ser mais respei-
Farra para fazer uma palestra, tado. A ganancia dos lucros
Lírio Rosso pediu a criação de não pode sobrepujar nossas

urna Secretaria Municipal de possibilidades de vida\;', disse
Meio Ambiente para Cri- Rosso.
ciúrna. Disse que "em muitas ATUAÇÃO DA FATMA

prefeituras do país e do Estado '. o. vereador Ageci Mendes
existem as secretarias de Meio Xavier, .que falou do. assunto
Ambiente, e ernÇriciúma. '�m, .

em aparte ao pronunciamento·
':1 : J �+\,J._ I l.) ��;'.lo.;. .' -

•. ..; ;;,\:"..... ...,. J.,'; J

ter perturbado o seu sono du
rante a noite inteira?", indagou
ele à Aprema-SC.
Sugerindo que o "ideal" seria

a transferência dessa fábrica

para um l�gar "mais ade

qüado, ou se�a o distrito indus

trial", o queixoso, residente na

rua São Paulo 1750, solicitou à

direção da Aprerna-SC a inter

ferência junto à indústria, para
que a mesma "ao menos colo

que dispositivo filtrando, a fim
de diminuir ou. eliminar a su

jeira volante".

CAÇA E PESCA PREDA
TORIA

Outra correspondência rece

bida pela Aprema é a confir
'mação de uma entrevista do

.

presidente da Aprema-SC,
Gert Fischer, a este jornal,
quando denunciou a existência
da caça predatória na região de
Joinville. Egon Schultz, 'pro
prietário de uma granja no Saí
Mirim, mun icípio de São
Francisco do Sul, localizado
no continente, afirma que a

caça no distrito de Saí Mirim
"é praticada quase que diaria
mente e, nos finais de semana,
caçadores de Joinvillee até de
Curitiba vem até aqui caçar,
desrespeitando a lei".
"As matas de minha proprie

dade", queixou-se ele', "estão
serido constantemente invadi
das para caçarem". E citou
duas pessoas que desrespeitam
"seguidamente" a legislação do

de Lírio Rosso, também citou
a Fatma, mas fez severas críti
cas contra a fundação. Ele
releu parte 'de um discurso do
deputado Álvaro Correia
(MDB), feito na Assembléia
Legislativa e depois pediu a

descentralização da Fatrna.
"Enquanto o Governo in

veste milhões em projetos e

contratação de técnicos, vimos
as nossas condições de vida �

serem mais redúzidas. A
Fatma deveria fazer uma des
centralização , dando assim
serviço aos seus 300 funcioná
rios que estão amohtoados na

Capital do Estado. Somente
com esta descentralização po
demos ter uma solução para
nossos proble.gtas�, pois até

lBDF: "São eles célio' José da
Silva e Antônio Patrício, o

.primeiro residente duas casas

antes da minha e o segundo
duas casas de.pois,· na direção
de Vila da Glorina para o Esta-

.Ieiro".
Além de relatar a caça na

região, Egon Schultz denun
ciou também a pesca predató
ria. Segundo ele , pescadores da

região de Frias e Estaleiro
estão .praticando a pesca pre
datória "com redes Qe arrasto,
com malha de 15x7mm".
Ao concluir, Schultz lamen

tou: "Há completa falta de fis
calização por parte da

Sudepe=Superintendência de
Desenvolvimento da Pesca, o

que é deveras lastimável".

MDB levanta' os problemas ambientais do Sul
Crtciúrna (Sucursal) - Na

última reunião da Câmara
Municipal de Criciúma, o

principal assunto discutido foi
novamente a poluição ambien
tal. Falaram os vereadores
emedebistas Flávio Ronchi,
Lírio Rosso e Ageci Mendes
Xavier. Na oportunidade, foi
também aprovado um reque
rimento para convidar o enge
nheiro agrônomo Luiz Dal

Farra, que no começo da se

mana denunciou crimes de des

truição contra a natureza nesta

região, para fazer uma palestra
sobre o

I

assunto na sessão do

próximo dia 21.
O requerimento foi apresen-'

tado pelo vereador; Lírio
Rosso, que leu na. íntegra, a en-,

--
rr.r.'·\ .)t:.>,r...

trevista onde Luiz Dal Farra
denuncia violentas transgress
ões ambientais existentes na

região e prevê Uma crise ecoló

gica, além de citar indústrias

responsáveis por poluição cri
minosa. Rosso ainda pediu que
a entrevista fosse transcrita na

ata daquele dia da reunião da
Câmara, alegando ser "um fato
muito importante".

agora a Fatma nada fez de E. lamentável o que vem acon-
.concreto para realmente prote- tecendo em Rio Mai na . Os
ger o meio ambiente", disse caminhões passam carregados
Mendes Xavier. e vão deixando tudo aquilo, o

Por sua vez, overeador FIá- .

que provoca um forte mau

vio Ronchi, comentou os pro- cheiro e prejudica os carros

blemas que são causados ao que passam por ali. Tem casas

distrito de Rio Maina , onde a lá em que a .pessoa fica ilhada,
Carbonífera Catarinense ex- não podendo sair em dias de
piora o carvão. Lembrou' os chuva, porque a lama de pirita
tradicionais problemas causa- invade tudo. Estas carbonííe-
dos pela poluição do carvão, ras realmente não se preocu-
como utilização de utensílios. pam com o ser humano. Que-
domésticos, roupas, carros e rem é 'dinheiro para seus bol-
qualquer outro material de 'sos, e enquanto isso Rio Maina
ferro não muito consistente.. está todo poluído, afirmou ..

Ainda falou dos caminhões Os três vereadores falaram
para companhias carboníferas no horário político, que na-

que passam pelo distrito, der- quela sessão pertencia ao MDB
ramando pirita e a lama de e nenhum arenista se manifes-

� � �'r:·.nt� .0" � FtoU",sQbte'.orproblema'.

Rosso denunciá manobra política da Erusc são contra

instalação
de boate
no centro

Tubarão (Sucursal) Mais de cem

mo.radores do Bairro Oficinas
encaminharam um abaixo
assinado ao 'vereador Luis Car
los Brunel, do MDB protestando
e pedindo que sejam tomadas
providências para evitar a .insta
lação de uma "boate", em pleno
centro da cidade. ,

Os moradores estão liderados
pelos padres das Igrejas do
Bairro. Valdemar Carminetti e

Êlias Della Giustina e estão exi
gindo providências das autori
dades, pois consideram a boate a

ser instalada "u m bordel a

exemplo do Dragão Verde, que
existe em I mbituba e se constitui
numa casa de meretrizes".
o. vereador Luis Carlos Brunel

fez um pronunciamento na Câ
mara 'criticando as i menções de
Domingos Verdinho, que é o

proprierário da boate' "Dragão,
Verde" e que vai instalar esta
boate no centro de Tubarão di
zendo que "a que vai ser insta
lada no centro da nossâ cidade
vai ser urna filial do Dragão".

'

-A boate, que vai funcionar
no local do Restaurante Velei
ros," quando começar, pode ser

familiar, .rnas depois vira' ba
gu nça e a própria comunidade
não tem mais. como conseguir o

. seu fechamento. ,

O. proprietãrio Domingos
Verdinho explicou que "a boate
que vou instalar é familiar e .vai
funcionar anexo ao restaurante".

A Prema, durante as come

morações do Dia Mundial do
Meio Ambiente, lançou o Dia

Francisco Andrzejewski, re

sidente em Joinville, queixou
se sobre a poluição ambiental
existente na rua São Paulo,
proximidades da passagem Ier-

. roviária, apontando a Meta
lúrgica Wetzel, fábrica dois,
responsável. "Durante o Dia",
explicou, "além do cheiro in

suportável, chegando a provo
car ânsias de vômito, a cha-

. miné expele fumaça com su

jeira e poeira ferruginosa, que·

Urjo Rosso: trama para conseguir votos na região

Chapecó (Sucursal) - Os empresários
do setor avícola de Santa Catarina deci
diram nesta semana realizar a primeira
Festa Nacional do Frango e do Peru nos

dias 6 e 7 de outubro, juntamente com a

Quinta Exposição-Fei ra Agropecuária,
Industrial e Comercial, programada para
o período de 6 à 14 do mesmo mês.

As duas promoções serão incluídas no

calendário turístico da Companhia de
Turismo e Empreendimentos de Santa
Catarina e da Empresa Brasileira de Tu
rismo, como informou o secretário da
Indústria e Comércio, Clair Elói Dariva.

Nesta festa estarão atendendo o pú
blico - estimado em 100'mil pessoas -

dois restaurantes e vinte barracas com

pratos espe,ciais à base de frango e peru.
Nos restaurante's serão distribuídas as re

ceitas dos pratos culiTlári.os juntamente
cOm cada refeição ou lanche servidos ..

O Secretário Dariva exphcou que a

. Festa do Frango marcará a abertura da

Efapi. Paralelamente, os empresários ca

tarinenses que participarão das festivida
des, farão exposições de seus produtos e_
montarão, num único. pavilhão, 'um

grande stand expositivo mostrando todas
as fases da produção avícola, desde a in

cubação até o final do proces:5o indus
triaL
Tanto a Efapi como a Festa Nacional

do Frango e do Peru desejam promover a

Visitação de. milhares de consumidores,
produtores, turistas e empresários para

O'líder da bancada do MDB, vereador Miltón
Mendes de Oliveira, apoiou o protesto de Rosso
e também fez severas críticas. Para ele, "não é

.concebívelque a ganância de votos leve pessoas
com poder de decisão em importantes reparti
ções estaduais a fazer isso. Mas anomalias como

esta já recebemos como normais; pois aconte-
.

cem a todo instante". Depois, pediu que cargos
desta importância sejam ocupados por pessoas
intencionadas em auxiliar e não de se favorecer

através deler .

.

Um outro vereador do MDB, Ageci Mendes
Xavier, tambéní comentou o fato, mas foi rá

pido e bastante irônico. Disse que "oito meses é
muito pouco pata os moradores de Linha Três
Ribeirões já estarem reclamando. Outrosespe
ram até anos, eles devem rezar para que não

haja prorrogação dos mandatos dos prefeitos".
Em seguida, disse que "cassação e prisão neste

país é para quem aponta a corrupção, os que
fazem continuam soltos por aí".
Nenhum vereador da Arena comentou, na

Câmara, este assunto, mas o requerimento de
Lírio Rosso pedindo o envio de ofício ao atual

presidente da Erusc recebeu aprovação unâ
nime.

mostrar a alta quaiidade das carnes 'de
Santa Catarina pois a totalidade das indús
trias frigoríficas tomarão parte.
A 'Festa do- Frangoe do Peru será

anual e, já em 1980, será acompanhada
de um simpósio sobre a. avicultura brasi
·le_ira. A Efapi, no entanto, é trianual e a

responsabilidade pertence à Sociedade
Amigos de Chapecó.

O Secretário da I ndústria e Comércio
disse que a administração pública pre
tende entregar a promoção da festa aos

empresários, custeando os ônus das pri
meiras edições e depois privatizando-a.
O Oeste de Santa Catarina � o maior

produtor de aves do Brasil (seu rebanho
perma-nente' é

: de 15 milhões de "cabeças
segundo dados do IBGE) e um dos prin
cipais centros de industrialização avícola
da América Latina.
A Exposição-Feira' Agropecuária, Co

mercial e Industrial do Oeste e a Festa�do
Frango e do Peru se realizarão no Parque \

de Exposições localizado à margem da
rodovia Chapecó-São Carlos. O parque
tem 150 mIl m.etros quadrados de área,
seis' pavilhões retangulares e um grande
pavilhão central, _circular e comumente
utilizado para os shows artísticos e festi
vai,s de grande repercussão. Para ampliar
os pavilhões, remodelá-los e construir ou
tros, o município solicitou ao Governo
do Estado um auxílio financeiro de Cr$ 6

.

milhões, através, da Secretaria de"Cul
tura, Esporte e Tl:lrismo.

Loch pede
I

_

atençao'
para seu

distrito
Criciúrna (Sucursal) - O verea

dor Voimer Loch (Arena), em

. pronunciamento na Câmara,
pediu mais atenção da Prefeitura
Municipal para o Distrito de
Forquilhinha, que representa e

que, na SUq opinião, está aban
donado. Ele chegou a afirmar
que a intendência está sendo mal
administrada e garantiu outros
pronuncia'mentos sobre o as
sunto nas próximas reuniões.

Na última sessão da Câmara
os vereadores t'ambém entrega�
ram o título de Cidadão Hono
rário aos médicos Dino Gorini e
o.lav'Ü de Assis Sartor. Eles tam
bém aprovaram, em última vo

tação, o projeto .. de-lei do pre
feito que transforma de utilidade
pública o Moto Clube de Cri
ciúma, fundado no COmeço do ;

ano.

Criciúma (Sucursal) - .0 vereador Lírio Rosso
, (MDB) denunciou, na última sessão da Câmara

Municipal, uma manobra política feita pela
Erusc no ano passado, com a intenção de bene
ficiar Arnaldo Schmit Junior, que'naquela época
era candidato a deputado federal. Segundo o ve

reador, a Erusc chegou a levar dois transforma
dores e fios de alta tensão para instalar em

Linha Três Ribeirões, com a promessa.de que o

trabalho seria' feito depois das eleições, o que
acabou não sendo feito porque aquela locali
dade não está incluída na sua área de atuação;

desta região na época, também participou de

tudo, pois fazia " dobradinha" com o ex

presidente" da Erusc. O vereador também decla
rou: "Há exatamente oito meses, estes transfor
madores e fios foram trazidos diretamente da

Erusc, e naquela época havia eleições em Santa
Catarina e em todo o país. No nosso Estado, o
ex-presidente da Erusc fazia campanha para
chagar à Câmara Federal. Um outro. candidato

daqui da Assembléia que fazia dobradinha com
ele ficou sabendo das reivindicações dos mora- .

-dores de Linha Três Ribeirões, e então eles tra

maram este golpe".
o. proprio vereador explicou que aquela loca

lidade, situada nas proximidades do Bairro São
Luiz, não está incluída na área de abrangência
da cooperativa de Forquilhinha e tudo foi feito
para "somar votos aos candidatos". Depois, re

forçou suas palavras, dizendo que "isto é caso

de cassação de çandidato e cadeia, mas como

aqui não se pune estas pessoas, queremos ape
nas que seja estendida a área de abrangência".
Naquela localidade, com aproximadamente 50 I.

famílias, existem olarias e pequenas indústrias,
que ainda funcionam em método bastante primi
tivo, por não terem a eletrificação rural.

.----0-1APECÓ----------....--....--

Empres(lrios marcam Festa
do Frango para outubro

Ainda nesta mesma sessão, Lírio Rosso pediu
que o atual presidente da Erusc estendesse li sua

área de abrangência até Linha Três Ribeirões.

Ontem, o presidente da Câmara, vereador Acá
cio Vilain (MDB) assinou o ofício enviado e que
solicita esta providência. A Erusc tem todas as

cooperativas de eletrificação rural do Estado.
como filiadas, e nesta a responsabilidade é da

cooperativa de Forquilhinha, distrito de Cri-
ciúma.

Em seu pronunciamento, Rosso afirmou que
tudo foi consequência de uma manobra política'
e que um outro candidato a deputado estadual.

...---ITAJAí---....------....-----...

Localização do novo teatro
·provo.ca polêmicas na cidade

Itajai (Sucursal) - A divergência de opi- A OBRA

niões quanto à localização de um futuro A construção de um teatro em Itajaí é

anfiteatro em ltajaí está gerando uma uma velha reivindicação, principalmente
série de polêmicas, tendo de um lado o dos estudantes universitários, sendo in-

presidente da Comissão Municipal de clusive objeto de campanhas realizadas

Cultura, advogado João Marques Bran- 'pelos acadêmicos dos diversos cursos, ob-

dão Neto, e que acha o centro da cidade jetivando sensibilizar as autoridades para
o local exato; e do outro, o diretor geral a necessidade da obra.

da Fundação de Ensino do Pólo Geo- Segundo o diretor geral da Fepevi, o

Educacional do Vale do Itajaí, Masueto projeto prevê a construção de um tearro

três, que já possui um projeto pront,o e polivalente, com possibilidade de utiliza-

até mesmo uma parte dos recursos neces- ção diversa, porque terá o seu palco e ca-

sários. Mansueto Três defende a localiza- deiras totalmente desmontáveis, podendo
. ção do anfiteatro n,o campus universitá- ser retirados do prédio sempre que a si-

rio, acoplado aos demais prédios existen- tuação exigir. O giretor acrescentou que
tes nQ local. Inclusive ele declara que "a versatilidade foi o ponto fundameI]Jal
mesmo respeitando a posição ,da Comis- para a aprovação deste projeto de autoria

são de Cultura, o local da construção já do arquiteto Homero Malburg, que
está definida e qU,e a pedra fundamental inspirou-se no teatro da Universidade de

será lançada no dia 6 de julho, como part.� 'Miami, Estados Unidos".

da programação do Festival de Inverno de Sua forma será circular, lembrançlo o

.ltajaí. estilo de circo, enquanto que o piso será

Já o advogado BrandãO Neto argu- plano e o teto com estrutura de madeira

menta que a construção do teatro no de lei aparente. A capacidade será para
campus é improdutivo e cita, como pon- 600 p'essoas e a obra, erguida numa área

tos negativos, a-impossibilidade dos alu- de 1.410 nletros quadrados, terá um

nos usufruirém dele por ocasião de apre- custo estimado em Cr$ 7 milhões. Uma

sentações durante a semana, pór estarem parte dos recursos será da Secretaria da

ocupados ;com as aulas e dificultando a E_çIucação e Cultura, através do Fundo de

frequência de populares, por se localizar Assistência Social e seu prazo máximo

distante do centro. para conclusão é de dois anos.
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Rija Gaspar 'Dutra 90
,

E! treito :- Fpolis
Fone: 44-0522

RELAÇÃO DOS VElcULOS USADOS:

MOQELO ANO 'COR

Brasília - 1978 ,., " " Vermelha
Brasília - 1977 ." .. ',., , Branca '

Brasília-1976 \.: .. , .. , , , .. , Branca
Passát - 1976 : " Branco
Passat - 1975 .

(
,

, . , , .Beje
1300l..-19.78., ,., , Branco
1300 N -·1977 , , Azul
1300 L -1976 , .. , , , .. Vermelho
1300 L - 1977 ,

, Vermelho
SP 2 - 1975 ,

, .Azul
Moto Honda 125 - 1978 '

, : , , . , .Preta
Moto Yamaha 125 - OK . , , Diversa

REVENDEDOR YAMAHA PARA TODA A GÀANDc/FLORIANÓPOLIS, COMPLETO ESTOQUE DE PEÇAS
ORIGINAIS E ACE;SSÓRIOS.

todas-cores
todas cores

vermelha'
amarela
vermelha

preta
vermelha
amarela

CG 125.
125 ML
.Turun?
Jóia Car
Jóia Car
125 ML
Turuna
XL 2,50",

zero 79
zero 79
zero 79
zero 79
zero 79
usada 78
usada 79
usada. 74

'�" ....'..,
• �, j 'l

\ j" '�'"<", '�.: ;
.',,' ".",.. JOIA POSTO LTDA ,"" .. ',. "

"

>
� � <; �

� ,
- J '

, "

·l.',�·'�, '. Concesslonarlo Autorizado HONOA , �":: .:;:
:: '

'. Rua Gal. Gaspar Outra, 150 PABX 44-0nO - Fpoll•..i�"'" , ,�
" .oe_.", . �.' ���,

AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22-9077 - 22·1392

"
., .

PASSAT TS , , , ,." , ,., ". ,OK
BEL.INA II LDO :, ,.,.,., , , , .. ,OK
FIAT L,.,.""" " " , , ,OK

DODGE POLÁRA .,.,'.'.,
'

, . ' , 78

·�O��At.(pR.: : : : :: : : >: : : : : .: : : .: : : : : : : : : : : : : :: ,: : : : : :;�
MOTO HONDA 350 74

_ ,

I
'� J

',," �

.
I

•

' ... 1"> ... ;;'úL�rL3.b ·ot.uJi::d oo .{';L.ü�! :"".jf"Jt[, v.::: j .... t..Jl �� I,; .• u�
'�l -" "

Corcel GT Branco ···· .1'977
Corcel Cupê STD Branco · .1976

Maverick Cupê Super Branco ' 1976
Galaxie Landau Azul , ". , .. 1973

Passat Bege , .1975
,

Chevette Super Luxo Marrom ,
1978

F-75 4 x 2 Turquesa Tahiti 1973

F-75 4 x 2 Bege , .. , .. ··········· .1970

F-350 Vermo e/Branco , 1970

F-6QO Chassi Verde .' · .. ··.'····· .1975

F-600 Carroceria Verde : ' 1.974 "

Dodge 700 Laranja ,
"

1972

/
MARTINS AUTOMÓVEIS

"'\

RUA JOAO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677 ,

,

j
\'

Opala coupê rosa pantera ..............1974
. ,

"
I

, I
"

,
I

0 COMPRA-VENDE-TROCA � r i

PASSAT-LS 77

Vende-se. Ver e tratar Av. Josué Di Bernardi, 23. Campina's
- S. José 'Hotárià Comerciai).

.

NÃO PERCA

Parque São Jorge. Lote n.O 06 daQ-"M"; por apenas
Cr.$ 220.000,00. Telefone 44-5156 - Créci 017. '

VENDE-SÉ VOLKS
1.200. Preço de ocasião - 13 ..000,00

Tratar Largo Benjamin' Constant 11, perto
do Supermercado Riachuelo,

I:
VENDE-SE

Caravan Branca 1'975. Cr$ 40.000,00 mais 9x4 4.400,00.
Aceito telefone comercial 44. Tratar com Flávia pelo fone
44-3687.

'_/

, CICLOMOTOR MONARK

Prepare-se para assumir a mais nova emoção: os embalos
de domingo a domingo em cima de MONARK

I,

Entrada , �$ 5.175,00
18 prestações de ,

:
.. : , .. :Cr$ 988,94

:' .',
'

J�IA ��TO �T���' :
• ,'"", "

,,'
"

,

, Coneessionário Aútôrizado MONARK
'

.

.

, 'Av. Mauro Ramos; 191 Fone 22-0592 �poli�. '

,
• )'��.)4 '1, �,

\
, 'j", 'r. '

"

"

"

ANNA RACHEL

Comércio de automóveis
Rua Eng.'" Max' de Souza, n.? 665 - Coqueiros

.

Junto ao posto Três Irmãos
'

Modelo , ANO
Fiat 147 L .' , .: 1.977
Fusca r.soo L ' ,.: , ! 1978
Caravan

j

•••
<
•• : .•••••.••••.•..•.••.•.•.••.••.••.••. 1977

,

OFERTA DA SEMANA
Caravan

'

, , ;
'

: 1975
Abaixo do preço da tabela

Se você deseja ve'nder, troc�r ou comprar seu veículo, não
per.ca tempo, pro.cure-(1os urqenta.

Vende-se uma Moto Honda 125 ML Mbdelo 78, �m
perfeito estado de conservação. Tratar pelos fones
22-1902'ou 44-2542, c/ sr. Plínio.

\ .

MOTO HONDA 125-ML

VOLKS 1300-77
. .

Cor vermelha, c/ 30.000km rodado em perfeito 'es
. tado de coservação. Preço-60.000,00. Tratar Av. Rio
Branco-75 apt 4, fone 22-4018.

Ve�do corcel73, azul noturno, c/ aro de magnésio e

farol bi-iodo. Tratarpelo fone 22-6307.
'

CORCEL 73

,

BAa�AOA CORC�L II ,78
,

. '.
'. \�: �

,S:',,"_d... Ji;: Jn�bI2!n(!;\ .

Ve-ndo Corcel II, �"IP�r?,i,J1Ileirb, clb"'ahC(j"frEfc'li'I'Tá'ii:!Ij'"t'oca!:
fitas, console, e ,c:;lemais acessórlos: Tratar fone 22-4815.

DOBERMANN

Vende-se filhotes de excelente pedrigree.' Tratar'
fone·(0473)'55-1468. Brusql1e. - SC.

VENDE-SE
TELEFONE DA LINHA

33'INSTAL:-ADO
\

Tratar pelo fone 33-7290 ou 22-8684
.c/ Fernando.

PROPAGANDIS,TAS.
Ganhar' na loteria esportiva é para os privile
giados. Herança hoje em dia ninquéjn deixa.
Poucos já nascem ricos. Então, mãos a obra,
vamos trabalhar! Mas de livre, com alegria,
pouco trabalho e muito dinheiro: Amplie seu

campo de trabalho. Prove a você mesmo o seu

potencial! Grande 'oportunidade, num sistema
Inédito. Remuneração inacreditável! Venha
ver para crer. A partir de sequnda-feira, no ho-

, rário comercial. Rua Anita Garibaldi n.? 19. Ed.
Centro Executivo Miguel Daux, conj. 801-
Centro.

Com técnica Italiana que há 30 anos vem tra
'lendo ·solução para os gagos de todo mundo.

Agora em Florianópolis, na Clínica Equilibrium.
AI. Lamego, 166. Inscrições até dia 18.06.79.

TERAPIA DA'
GAGUEIRA

BARBABA

2 lotes em Coqueiros. Área total 906m2 c/vista, . ,

Ipara toda"a Baia Sul., Por apenas Cr$
420,000,00.
Plantão·JOWI S/A Creci 017
Av. Ivo Silveira, 4501 Fones: 44-5156 -.44-0302-
44-1902, inclusive sábados, domingos'e feria
dos.

LANDAUSE LTDA.
ADty1INISTRADORA DE .IMóV:EIS 'E CONDOMíNIOS

,CRECI236 ,

RUA FELIPE SCHMIDT, 27 - SALA 402 - FONE 22-9382
88.600 - FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA
.' ALUiÀ .

Apartamento de dois quartos é demais dependências, rU,a
Rafael Bandeira Cr$ 3.500,00.
Apartamento de dois quartos, acarpetado, ar condicio
nado, garagem, dependência'ele empregada e demais de
pen,dências. EdifíCio Portinari Cr,$ 7.500,00.
Ampla'sala no Edifício Dias Velho Cr$ 3.000,0"0.

I'

.... 1

I
ALU�A

I 1) Apto Centro -,1 qto - Aluguel - Cr$ 4.000,00
2) Casa fins comerciais - Rua Frei Caneca/7 peças - Cr$
6.000,00
3) Conj., c/2 salas - 50,50 m2 - Edf. Alfa Centauri,
c/telefone - cortinas e mobiliada - Aluguel sala - Cr$
6.000,00 - garagem - Cr$ 1.000,00
4) Casa Itaguaçu - c/3 quartos (1 suíte), BWC, sala de TV
e/estante. cozinha, copa, dep. de emp., área de serviço,
garagem, telefone, armário emb. - Aluguel - Cr$
12.500,00. . ,

.

5) Apto Centro - p/2 qtos, dep. de emp. árrn. emb.,
carpet, aluguel - Cr$ 6.000,00

.

6) Sala Edf. Des. Antero F.' de Assis - 50,98 m2 -' Cr$
.5.000,00,

'

VENDE
1) Sala Ceisa Center - 42,92 m2 - Poupança .: Cr$
,80.000,00 - saldo - Cr$ 3.831,00 mensais.

'

'2) Ponto Beira Mar Norte -Cr$ 900.000,00.
3) Apto Beira Mar Norte - c/3 qtos (1 suíte), living, hall,
sala de jantar, BWC, copa-cozi nha (completa c/fogão e

'

; geladeira, dep. de emp. armo emb., garagem - Preço Cr$
,

2.635.000,00.
,

4) Apto AI. Lamego - c/3 qtos, BWC, I'iving, cozinha,
dep. de emp. área de serviço, garagem p/2 carros, car

pet nylon, 3 armo emb. novos, lustras- Cr$ 970.000,00-
'Fin, Cr$ 500.000,00.
5) Casa Estreito - 1.93 m2 -terreno - 415 m2 c/3 quartos � :
(1 suíte) e demais dependências, cf garagem p/2 car

ros, ar condicionado - Preço - Cr$ 1.300.000,00 - Fin,
_Cr$1l60.00Q,00:._ _

SUA CASÁ PRÓPRIA

Pronta entrega, poupança (FGTS) àcombinar.
Fi nanciamento - APESC. Prestação atual Cr$
3.729,00 - 2 e 3 quartos, últimas unidades.
Plantão JOWI S/A - Creci 017
Av. Ivo Silveira, 4501 - Fones: 44-5156/44-
0302/44-1902, i riclusive sábados, domi ngos e

feriados. I",
'

TERRENO-NOBRE
'

FINANCIADO
'

Agora seu terreno em zona nobre do Estreito, fi nan
,tiado pelo 'SFH-CICAP. Jardim Maristas - lotes a

partir de 360m2 o melhor lugar para construção de
,

sua sonhada 'casa. Aproveite. Estão à venda as últi

mas unidades. A 200m do Supermercado Comper,
e/vista para o mar.

Plantão na JOWI S/A - Creci 017. }

Av. Ivo Silveira, 4501 - Fone: 44-5156/44-0302.

CASAS P'RÉ-FABRICADAS
Construimos sua casa c/madeira de lei, azulejo decorado até o

teto, fazemos a planta, Instalamos água e.luz. Aproveite o oreco.
'

não espere PARA O VERAO. Tratar, TERRALAR IMÓVEIS - TEL.
,

44.3745: Rua Max Schramm, 190 - ESTREITO-FPOUS. SC

Vend'9apfO:'situado, no -Bom:)�E?�ig'o/ê/ ::i(quartos ,

=sala, copa, ccztnna, biNc, árOOI(lJ�!3ê!:rViçZ> ti garagem. '

Todo acarpetado, e ótimo ac"áq'amento: C/.200m de

praia particular, picina, ancoradourap/ barco, salão
de festa, churrasqueira, quadra de esporte, play
gro,und e área vert:fe de 4.000m2. Poupança
52.000,00 mais transt. pi o nome do comprador e
financ. de 450.000,00. Tratar c/ Fernando pelo fone

.

22-9200 (ramal-193) ou 45-179.

VENDO À PREÇO DE CUSTO
...

. ;).� . , ",

APT.O, TRINDADE
Ótimo Apt.? no final da BeiraMar, a 50 mts. da UFSC e

ELETROSUL acabamento BOS'SLE - o melhor da cidade
- 2 qtos., sala, sacada, garagem, carpet, azulejos decora
dos, gás central, play-ground. Entrega 30 dias - Pou

pança: 90,000,00 a combinar ou aceito terreno. FONE 22-
0517.

CASA DE MADEIRA
\

Vende-se casa de madeira recem construída, c/ 3
quartos, sala, copa/cozinha, bwc em alvenaria. Ter
reno 360m2. Tratar pelo tone 44-5177

LOJA DE'CONFECÇÕES
Que encerra sua.atividades, vende mercadorias do
ramo, caixa registradora, calceira, camisseiró, espe
lhos, etc. Rua Aracy Vaz Callado 226 - loja 2.

TERRENO

Vende-se terreno no centro de Palhoça a 490 m da praça
.principaf próximo a Supermercado, farmácia. Tendo 14m
x 25 m, com área de 350 m2. Preço Cr$ 70.000,00. Tratar
fone 44-1764, no horário 12,30 às 13,45 horas.

VENDE-SE APTO
I

Ed. Jaime Linhares, 2.0 andar, c/ 2 quartos, living,
cozinha, BWC, dep. de empregada completa, área
de serviço. Preço-650.000,00. Fone 22-4018.

LOTES NA PRAIA DE fORA
...

Vende-se 3 lotes na praia de Fora, no loteamento
MarivOne. .

Preço por terreno - 30.000,00. Tratar à rua Conse-
lheiro Mafra 33, A-c/ Carioya

.

TORRO LANCHONETE

Torro uma lanchonÊlte à rua Fulvio AdI:Jcci n.O 760, c/ ótima
freguesia defronte as futuras instalações do Bradesco,
Interessados tratar no local c/ Silveira.

,

,

VENDE-SE
CASA DE ALVENARIA

Casa de alvenaria OK� c/suíte, 3 quartos, sala,
cozinha, BWC social, área de serviço, garagem
e todo acarpetado. Área de 110m em pelotis .

Preço: 714.000,00 sem entrada. Tratar pelo
fone 44-OQ36.

JARDIM SANTA MONICA

Vende-se terreno, rua "G", altoe seco, 12x30 (360m2).
Excelente posição - rua calçada, Fone: 33-1845 - creci-
1456.

TRINDADE-APTO'
, I

Vende-se, novo, 7 minutos do centro, 3 quartos, dependência de

empregada, garagem"Poupançll Cr$ 60.000.00-' Saldo BNH-- Cr$'
. 7.900,00 por mês .. Fone: 33"1845 - creci-1456.

»:

BARBADA 80.000,00'
I
I
.•

o

•

,

Casa de madei ra nova, mais 'terreno de 1.080m2 à servidão
Corinteas, Pantanal ao lado da Eletrosul. Tratar c/ Bento
faust"ino no local.

Aluga-se uma casa sita à Rua Hermann Blumenau, 7, próxima ao

Colégio Coração de Jesus, com 3 quartos, sala, copa, cozinha,
banheiro, área de serviço e quarto' de empregada,
Tratar: tel. 22-2148.

'

CASA - ALUGA-SE

----------------�----------------�------��
,
,
•
,

, ,

VENDE-SE URGENl'E

Casa no 'Jardim social, Barreiros n.? 381; já financiada.
Aceito carro. Tratar hoje e amanhã no próprio local.

'

'. <.:
------------------------------------------� :

I'
�
•

\
•

tRINDAD�-CASA
Com 2 quartos, sala grande, etc, madeira 'de lei, terreno excelente
12x30 (360m2), rua calçada, acesso ao Jardim Santa Monica. Pou
pança Cr$ 250.000,00 � saldo BNH Cr$ 1.680,00-por mes. Fone:
33-1845,- creci 1456.

BARBADA
Loja no centro. Apartamento na Trindade todo acarpetado,
c/3 quartos. Vendo por motivo de viagem. Cr$ 180.000,00
'assume financ .. 4,600,00. Ver e tratar à 'rua Visconde de
Ouró Preto 57, loja 5-centro. Sábado até às 18 horas.

� ,

,

VENDE-SE TERRENO
,

Um terreno na Av. Beira Mar Norte, c/450m'2, es
quina c/a rua Antônio Oarlos Ferreira.

,

Ver e tratar no local ou pelo fone 33-0720.

,

1,
"

" �------------------------------------------�
I

LIMPEZA DE FOSSA �
iE DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

E�treit<? - Florianópolis - tones: 44.,4140 e f4-1996.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviado um recibo, firmado por Fulvio Pinto ou seu

mandatário, em favor de Claudio Canuto lndalencio, rela
tivo a compra do Lote n.O 72(setenta e dois) Loteamento
Jardim Serrano, Balneário Camboriú-SC. está sendo pu
blicado para que produza os efeitos legais.

, ,

DPCUMENTOS ROUBADOS

Foi roubada uma carteira de identidade pertencente
a Dna. Maria Luiza Dias da Silva.

\

DOCUMENTOS PERDIDOS

'Foram perdidos os seguintes documentos: Careteira de Identt
dade, Carteira de Moti�ista e CPF, perteecentes ao Sr. GABRIEL DE
TOGNI, residente em Descanso - SC - para fins de 2.· via..

CERTIFICADO EXTRAVIADO
. Foi extraviado o certificado de registro 'de um, misto/camionete
Ford F·100, ano 1975, cor Laranja/Branco - M -, chassis

,

LA7ART63711, placas TB 6187 de propriedad� de Nereu da Silva.
Tubarão, 06 de junho c;1e 1979

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a Carteira de Identidade n.o' 13R712260 perte
cente ao Sr. ALCEO ROMANO SLOMSKI, residente à Rua
Fican n.o 16 - MONDAi - SC.

,

. MaNDAi, 04 de junho, de 1979.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: Cart',ldenti
dade, 2 cart. do INPS, pertencentes a Natalia Dutrq Oli-
veira. '

.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de registro de um automóvel Volk::;wa
gen ano 76, cor branca polar, chassis BJ .365.675 de propriedade de
Tarquinio Balsini Neto. Placa TB 7792,

. Tubarão, 06 de junho de 1979
, \
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, Governo do Irã
assume administração
de bancos privados

Tee_r�:"_ o governo revolucionário do Irã assumiu ontem
a admlmstr�ção dos bancos privados, com o objetivo de que
asslJ� contnbuam para a recuperação de sua estagnada eco

nomola e para frearo fIu�o de capitais para o exterior.
s econ

'

dionustas isseram que o anúncio do governo quepegou de surpresa a_maior parte dos banqueiros, pareci� de
monstrar a imposiçao de uma política bancária unificada o
que futuramente poderá converter essas instituições em p;o-, pnedade Pública. '

Contudo o
' '

d G
'

"

, anuncio o overno nada deixou transparecersobre � posse de 27 dos bancos afetados pertencentes em sua'
malOfla

.

di ídu . . .

'

13
a In IVI uos e companhias iraruanos. Em pelo menos

. desses bancos, há participação minoritária de instituições e'
Ilnvestldor� estrangeiros - norte americanos, britânicos ho-
andeses japo

., "",'
'

_

'
.

neses e sovietrcos. Outros oito grandes bancos
sao estatais.

_

O primeiro-ministro Méhdi B�zar�an disse numa declara-
çao divulgada pelo 'd' d I

-

'

dit .

ra 10 o ra, que o governo "ainda acre-

� )\la pro�rIedade privada" e queos tíepósitos bancários
,serao garantidos.

b
Sua declaração indicou que o governo não se apoderou dos

ens dos bancos. ,

"M '

as, em vista das limitações dos bancos privados" decla-
rou B�zarga�, ? governo decidiu assumir sua direçã� "para
garant�r os direitos e os ingressos nacionais" e impedir a fuga'de capital para o extetior.

Ba�a;gan disse que todos os empregados bancários perma
necerao em seus postos, mas que mais adiante serão conside
rados empregados públicos.
Acrescentou que todos os bancos do Irã permanecerão fe

c�ad�s até segunda-feira, dia em que reabrirão sob a nova
dlreçao designada pelo Governo. '

"

Segundo a declaração de Bazargan, atribui-se aos bancos
pnvados o atraso da economia iraniana desde a revolução de
fevereiro que depôs o xá.

Israelenses àtacam
palestinos apesar
dos esforços da OLP

;

"
,

j

ti
í
I

Beirute - A aviação e .a artilharia isralenses atacaram
ontem bases palestinas, apesar dos esforços da Organização
rara a LIbertação da Palestina (OLP) de Yasser Arafat, para
reduzir as tensões no Sul do Líbano.
As �ut�ri?a�es provinciais disseram gue foram 'hospitaliza-'

d�s tres CIVIS libaneses e dois guerrilheiros palestinos' das re

gioes atacadas, onde os pinheirais foram incendiados pelas
bombas e foguetes. l

r- O alto comando de Araít acusou Israel de "grave violação" da
trégua na última vsérie de ações terroristas e de re-

presália entre os Palestinos e Israel.
- -

Israel i�dicou que não participada na trégua anunciada a
31 de maio pelo secretário geral das Nações Unidas Kurt
Waldheim, embora a violência da luta tenha diminuído de-
pOIS da declaração. '

Os milicianos direitistas cristãos que controlam um auto

pr�clamado estado do "Líbano 'Livre" nas regiões meridio
nais fronteiriças libanesas, contribuíram durante os nove dias
de hostilidades COJTl frequentes ataques de artilharia, contra os

palestinos. '

A OLP decidiu retirar-se de Tiro, única base que lhe res
tava ao sul do .rio Li.tani" com o objetivo de possibilitar a 45

d.os seus 50 mil habitantes a regressarem à cidade, segundo
. "dl�sera!ll,3E}Qnt� d.a·�g_anizaçãº: 2, ::<;_, ;;_'�:.� .,;;, .J.-�-,�
I Tàmbem assinala "am' que 'pretendiâm"retirar-'Se�âê"'"ôutras
'regiões ao norte do -rio com o objetivo de evitar à população
CIv.i1 liban�sa, as co�s�quências de novos ataques israele-nses.
.As.estatísticas ofioiais mostram que 132 palestinos-e libane

ses foram mortos e mais de 350 ficaram feridos por causa dos

ataques aéreos, navais e terrestres efetuados por Israel contra
alvos libaneses, desde que se assinou a 26 de março o tratado
de paz com ó Egito. '

Decepção na 'primeira
"eleição! para, o'
Parlamento Europeu

Bruxelas - Os partidários de uma Europa unida se de
salentaram ontem devido ao escasso comparecimento de eli
tores às urnas , ao iniciar-se a primeira eleição direta de um

Parlamento Europeu.
.

Os observadores atribuíram à apatia e à ignorância dós
'eleitores o escasso número de votantes nas eleições realízadas
ontem na Grã-Bretanha, Irlanda, Holanda e Dinamarca.
Informou-se que menos da metade dos eleitores da Grã

Bretanha acorreram às urnas .e. que'o número dos que vota
ram Na Irlanda e Holanda fOI muito inferior aos números
registrados nas recentes eleições nacronaís.

O forte movimento contrário ao Mercado Comum na Di
namarca, que segundo se espera obterá uma considerável re
presentação nas 16 cadeiras que foram atribuídas a este país,
proclamou que o escasso número de eleitores não conta com
o apoio popular. ,

O terrorismo perturbou os primeiros dias das eleições em
Belfast, na' província da Irlanda ao Norte. Os terroristas
lançaram uma granada contra uma escola onde funcionava
uma 'seção eleitoral e depois metralharam � edifício.

.

A polícia informou. que. ninguém saiu ferido em consequên
era do ataque, que fOI atribuído aos guerrilheitos do Exército
Republicano Irlandês (IRA).
A votação continua hoje, quando os habitantes da Groe

lândia i�ão às urnas para elegeremum dos 16 representantes
que tera a _!)mamarca. As pesquisas indicam que é quase
certa a eleição de um adversário do'Mercado Comum. A vo

tação terminará domingo com eleições na Bélgica, França,
Alemanha OCidental e Luxemburgo.

Apesar da oposição,
Carter manterá
boicote à Rodésia

\ '

Washington - Os senadores norte-atnericanos que estão

contra o boicote comercial dos Estados Unidos contra Zim
bawe, disseram que travarão uma "luta decisiva" para liqui
dar o embargo de.14 anos de duração; embora o presidente

! norte-americano Jimmy Carter pretenda mantê-lo em vigor.
O presidente anunciou .ontem que o boicote deve ser man

tido como questão de princípio, porque as eleições realizadas
há pouco tempo no naís africano não foram livres nem justas
e porque Zirnbawe-Rodésía não avançou suficientemente
para "um governo legítimo de maioria".

O -bispo Abel Muzorewa, primeiro ministro negro de

Zimbabew-Rodpesia, declarou-se ontem escandalizado e atô
nito com a decisão do presidente Jimmy CarteL
David Mukoe, chanceler do novo estado bi-racial, disse

Q�e 'a decisão norte-americana era para satisfazer ( 3 estados
africanos, inclusive a Nigéria, e reter o apoiõ dos norte

americanos negros".
Carter, todavia, ,disse que a constituição de Zimbawe

Rodésia concede poderes "extraordinários" à diminuta minoria
branca da nação africana e que os Estados Unidos estão
dispostos a fazer "o correto, o dêcente, o justo".

O presidente f)orte-americano salientou que somente os

bran.cos puderam votar para a constituiçã9 atual, que a carta
de direitos humanos reserva aos brancos o comQ.ndo .das for
ças arma,das, dos tribunais e da burocracia, bem como per
mite uma "participação amplamente desproporcional no Par
lamento, concedendo-lhes poderes para vetar reformas im

portantes que os legisladores negros desejam aprovar.

Nowy Targ, Polônia - o
-

papa João Paulo II regressou ontem aos

seus fiéis montanheses poloneses para, celebrar uma missa campal '

.

"

,

sendo '

'

recebido, pelo que parecia ser a maior concentração de pessoas nesta
'

,

sua peregrinação pela terra natal.
"Tu és Pedro", bradava un:a multidão que os organizadores da manifes-

tação
.

religiosa calcularam em mais de 500 mil pessoas.
Havia centenas de outras pessoas em fileiras de
quilômetros, nas colinas e nos bosques próximos.

Reinava grande expectativa entre os montanheses pelo regresso
do Papa às montanhas Tatra da Polônia. Os montanheses vivem

numa das zonas mais devotas deste país comunista, porém
predominantemente católico.

O papa chegou num helicóptero azul e branco da
,Iempresa aérea polonesa Lot, após um vôo de meia hora desde Cracóvia.

Demonstrando extremo cansaço, João Paulo II passa a mão pelo rosto enquanto lia sua homília. -.

Papa,\' em ,homilia, fala do
direito à terra e à vida

Cracóvia, Polônia - Texto extraoficial
da homília pronunciada ontem pelo Papa
João Paulo II no povoado de Nowy Targ,:
'''Desde o Mar Báltico até os cumes das

montanhas Tatra, em minha peregrina
ção através da Polônia, tive ocasião de
vir perto destas montanhas que durante'
vários séculos foram a fronteira sul da

, Polônia. Esta foi a mais fechada e prote
gida fronteira e ao mesmo tempo a mais
aberta e amistosa. Através desta fron
teira, passam os caminhos para as terras,

vizinhas, para culturas similares. Inclu-.
sive, durante a última ocupação, esses
caminhos foram os mais constantemente
utilizados pelos refugiados que iam para
o sul, tentando chegar até o exército po
lonês, que lutava pela liberdade de sua

pátria além de suas fronteiras,
Com todo meu coração, desejo saudar

a esses locais, aos quais sempre estive tão
estreitamente ligado. Também desejo
saudar a todos os que chegaram aqui,
-desdej Podhale .:..e,)���� lil -região subcarpá
tica, desde a-.arquidÍKi>eese de Cracóvia e

de ainda mais longe; das dioceses de Tar-
now e Przemyel.

'

Permitam-me apelar aos antigos víncu
los de vizinhança e saudar a todos vocês,
exatamente como costumava fazer
quando era arcebispo de Cracóvia:
Aqui, em Nowy Targ, desejo falar da

terra polonesa, porque aqui, ela mostra

particular beleza e riqueza de paisagens.
O homem necessita da beleza da natureza
e por isso não surpreende que essa gente
venha aqui de várias partes da Polônia e

do exterior. Vêm no verão e no inverno.
Procuram descanso. Querem
reencontrar-se a si mesmos, através do
contato com a natureza.

'

Querem reativar suas energias através
do exercício físico integral da caminhada,
do montanhismo e do esqui, Esta região
hospitaleira é também terra de grande
obra pastoral porque o povo vem aqui
não somente recuperar sua fortaleza, fí
sica, mas também sua fortaleza espiri
tual. .-

Esta bela terra éao mesmo tempo difí
cil, rochosa, montanhosa. Não tão fértil
como a planície do Vístula. Por isso,
permiti referir-me a algo que sempre foi
muito caro ao coração dos poloneses: o
amor pela terra é ao trabalho no campo.
Ninguém pode negar que isto representa,
não somente um sentimento, um vínculo
afetivo, mas também um grande pro
blema social e econômico. Estas regiões
conhecem especialmente bem o pro
blema. Porque foi precisamente desses

lugares, onde se manifesta a maior carên
cia de solo cultivável e às vezes grande
pobreza, q\le o povo emigrou para além
da Polônia, além dos mares. Ali, busca
ram trabalho e pão e encontraram. Hoje
desejo dizer a toda essa gente espalhada
pelo mundo, onde quer que esteja, que
Deus os ajude.
Que não esqueçam seu país de origem,

família, igreja, pregações e tudo o que le
varam daqui, porque embora tivessem de '

emigrar por falta de bens materiais, leva
ram daqui uma grande herança espiri
tual. Que procurem não empobrecer espi
ritualmente, na medida em que enrique
cem materialmente: nem eles, nem seus fi
lhos, nem seus netos.

Este é o grande direito fundamental do
homem: o direito a trabalhar e o direito à
terra, Embora o desenvolvimento eco

nômico nos possa levar em outra direção,
embora não se possa avaliar o 'progresso
baseado na industrialização, embora, a

geração dê hoje possa abandonar em

massa a ferra e o trabalho agrícola, ainda
assim, o direito à Terra não deixa de
formar o fundamento de uam economia e

,
de uma sociologia sólidas.
Durante minha visita não seria correto

que eu não manifestasse alguns bons de

sejos e por isso expresso à minha terra

natal meu desejo, de coração, que aquilo
que sempre constituiu a fortaleza do

povo polonês - inclusive durante os pe
ríodos mais árduos da história - o laço
pessoal com a terra não deixa de ser um

, fato ainda em nossa geração industriali
zada. Que não se deixe de ter em alta
conta o trabalho no campo, apreciado e

valorizado. E que a Polônia jamai� sinta

falta de pão.
Este bom desejo vai unido a outro. O

Criador deu a terra ao homem para que
"possa trabalhá-Ia" - e sobre este trabalho
do homem na' terra baseou o direito fun
damentai do homem à vida. Este direito
está estritamente ligado à' vocação do
homem à vida familiar e a procriação. "É
por isto que o homem deixa seus pais e se

une a sua mulher e ambos se transfor
mam em uma só carne (Gên 2:24 ró.
Assim como a terra, por decreto provi- ,

dencial do Criador, produz fruto em uma

nova vida humana, desta unidade produ
tora das pessoas, o Criador fez o pri
meiro sacramento e o redentor corrobo
rou este sacramento interminável de
amor e de vida, dando-lhe uma nova dig
nidade e imprimindo-lhe o selo de sua

santidade,
O direito do homem à vida está ligado,

por vontade do Criador, e em virtude da
cruz de Cristo, ao sacramento indissolú
veldo,matrimônio .

" E assim, 'quêridos-"Cornpatriotas-;'nes-ta
minha Visita, exprésso o desejo' de que
este direito sagrado não deixe de formar
a vida da terra polonesa: tanto' aqui na

Baixa Tatra, nos amados Cárpatos e em

,
todas as outras partes. Diz-se com razão

que a família é a célula fundamental da
vida social. É a comunidade humana
fundamental é, segundo esteja a família,
assim estará a nação, porque assim é o"
homem. De modo que expresso o desejo
de que vocês possam ser fortes, 'graças às
famílias de profundos vínculos com a

fortaleza de Deus, e' expresso e desejo de
que o homem possa desenvolver-se ple
namente à base do laço indissolúvel de
casais que são pais, na atmosfera familiar
que nada pode substituir novamente, ex
presso o, desejo, e sempre rezo por isto,
que a família polonesa possa gerar vida e

ser fiel ao direito sagrado da vida'.
Se é violado o direito do homem à vida,

no, momento em que acaba de ser conce

bido no ventre materno, é dado um golpe
indireto em toda a ordem moral, que
serve para assegurar os bens invioláveis
do homem, Entre esses bens, a vida
ocupa o primeiro lugar. A Igreja defende
o direito à vida, não somente com rela
ção à majestade do Criador, que é 'o pri
meiro doador desta vida, mas também
com respeito ao bem essencial do ho
mem.

Também desejo falar aos jovens, que
amam essas paragens de modo especial e
buscam aqui "descanso não somente fí
sico, mas também espiritual. "Descan
sar", escreveu Norwid em uma ocasião,
"significa começar de novo (um jogo de

\

palavras em polonês).
'

O descanso espiritual do homem, como
muitos grupos de jovens entendem, deve
levar a descobrir e elaborar dentro de
cada um essa nova criatura" que São
Paulo menciona. A isto conduz o ca

minho da palavra de Deus, lida e cele
brada com fé e amor, a participação nos

sacramentos e especialmente na Eucaris-
tia.

'

A isto conduz o caminho da compreen
são e a realização comunitária isto é a

comunhão com a frente que su�ge da co
munhão eucarística e também a com

preen�ão e, realização do serviço evangé-'
lico, IS�O e, de diaconia. Queridos ami
gos, não abandonem esse nobre esforço
que lhes permite converter-se em teste
munhas de Cristo. Uma testemunha em
idioma bíblico, significa "mártir".

'

Confio-vos a Imaculada Virgem, a

qual o bendito Maximiliano Kolbe con
fiava o mundo inteiro continuadamente.
Conf�o a todos a Mãe de Cristo, que

rema .nao longe daqui como mãe em seu
santuário de Ludzmierz e também neste
santl,lárici que se ergue no coração de
Tatra em Rusinowa Polana (quanto
amou esse local o irmão Alberto, esse'

servo de Deus, quanto o admi'rou e amou

de sua ermida de Kalatowki), e muitos
outros santuários erguidos ao pé dos Cár
patos, nas dIOceses de Tarnow e Przemusl
- ao oriente e ao ocidente de toda a Polô
nia. Que a herança da fé de Cristo e da
ordem moral seja protegida por São Esta

nislao, biSpo e mártir, padroeiro dos po
loneses, testemunha de Cristo por tantos
séculos em nossa terra,

Sandini$tas intensificam

ofensiva contra Somoza

Países do Pacto Andino dão
apoio' total à Costa Rica

Bogotá - Bolívia, Colômbia, Equador, Peru tinental", segundo disse Uribe Vargas em

e Venezuela, os 'países membros do Pacto uma' informação divulgada pela assessoria

Andino, deram ontem apoio total à Costa de imprensa da presidência, "o mais impor
Rica para a defesa de sua integridade territo- tante dessa viagem dos chanceleres à Maná
rial no caso de uma agressão armada da Ni-' gua não é tanto convencer ou dissuadir dos

carágua, anunciou no México o chanceler projetos bélicos o general Sornoza, mas

colombiano, Diego Uribe Vargas. também nosso pleno apoio ao governo da,

__

Costa Rica no sentido de que sua integri-
Ao mesmo tempo, os chanceleres da Ve- dade territorial está indubitavelmente prote-

nezuela e Equador viajaram à Manágua gida pelos mecanismos -hemisíéricos os

para 'advertir o general Anastásio Somoza, quais colocaremos em marcha para tuteiar'a
presidente da Nicarágua, .que "a violação soberania do Estado agredido na suposição
do_s:aJ_r:�tos humanos constitui uma ameaça de que o general Somoza tente uma ação bé-
direta à paz da América Central e à paz con- lica", disse' o chanceler.

Manágua - Os guerrilheiros
sandinistas parecem já estar
controlando 25 cidades e al
deias ao longo da Nicarágua,
intensificando sua ofensiva
contra o regime do presi
dente Anastásio Sornoza.
As ações bélicas interrom-'

peram o trânsito e as comu

nicações telefônicas entre

Manágua e grande parte do
.país. A rádio Sandino, ernis-

. sora clandestina dos guerri
lheiros, afirmou que se es

tava apertando o laço de vio
lência em torno de Mangua e

que brevemente explodiriam
combates nas ruas da capital.
Apesar do toque de reco

lher vigente.entre as 20 e as 4
horas, bandos de jovens ar

mados percorreram as ruas

escuras. Durante o dia a ci
dade permanece paralisada
por uma greve geral que já
'dura 5 dias, convocada pelos
sandinistas.
O estádio nacional de Ma

nágua foi convertido 'em
centro de incorporação à ati
vidade, 'dos, reservistas da
Guarda Nacional, convoca
dos para reforçar os 13 mil
soldados do corpo. Veículos
blindados cercam a base mi
litar onde o presidénte Soo
moza tem seu posto de co

mando. A rádio guerrilheira
disse que cinco dias de com

bates no sul do país haviam
custado à Guarda Nacional
300 homens e 5 aviões.

'

Correspondentes interna
cionais que visitaram as loca

I lidades de Msaya e Mata-

G_uerrilhelro monta guarda em uma janela. A revolta já atinge 2';
Cidades. "

'

galpa informaram que os tas que conseguiram cruzar

guerrilheiros controlam as barricadas para entrar em

ruas e que os soldados da León , segundá cidade do
"

, país, disseram que os sandi-
Guarda Nacional permane-"' nistas continuavam no con

cem entrincheirados em seus trole da cidade' e que a

quartéis, ocorrendo tiroteios Guarda: Nacional estava si

esporádicos. Outros jornalis- tiada em seus quartéis.

TRANSPORTADORA
VALE DO ITAJAí LTDA

,

Comunica que à partir desta data, está atendendo'
pelo.tone: 44-1834·- rua Leoberto Leal, 1834- Barrei
ros. Estamos atendendo todo o Estado 'de Santa
Catarina.

'

TRANSPORTADORA
BLUMENAUE-NSE LTDA

I

Comunica que já estão funcionando suas filiais,nas
cidades de: Londrina, Maringá e Caxias do Sul.
Fone: 44-2937 -, rua Leoberto Leal - 1067.

Clube Doze de Agosto
Dia 16 de junho �sábador - 21,00 horas
NONA SINFONIA DE Ludwig van Beethoven
Orquestra Sinfônica de Porto Alegre
Associação Coral de Florianópolis
Coral Julinda Ribas Camargo
Coral da UDESC
Solistas: Rute Ferreira Gebler (soprano)
Lenice Prioli (mezzo-soprano)
Eduardo Alvares (tenor)
Zuinglio Faustini (baixo)
Regência - DAVID MACHADO '

INGRES?O� C�$ 2?0;00 e Cr$ 100,00 (Jane Modas em frente Ci ne S, José)
Promoçao: Pro Musica de Florianopolis
Secretaria de Cultura, Esporte e Cultura
Fundação Catarinense de Cultura,
MEC/FUNARTE/lnstituto Nacional de Música
Colaboração: Jornal O ESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OESTADO J;!t. Fpolis,09/Junho/79'14-

pela Aesessoria de Im
prensa da UFSC.

* * *

o Secretário da Indústria e

Comércio, Dieter Schmidt,
recebeu em seu gabinéte a

visita da Junta de Admi
nistração do BRDE, inte
grada pelos srs. Túlio
Vargas, presidente; João
Adalberto da Silveira, di
retor do Banco em Santa
Catarina; José Hipólito de
Campos, doRio Grande do
Sul; Ricardo Machado
Lima, do Paraná, além do
'Secretário da Indústria e

Comércio do Paraná, Sr.
Fernando Fontoura., Na
oportunidade, os visitantes
comunicaramao secretário
Dieter Schmidt a decisão
do Banco Regional de De
senvolvimento da Extremo
Sul de ampliar o apoio que
vem sendo dado às indús
'trias catarinenses, bem'
como a instalação de um

escritório avançado do
BRDE na cidade de Join
ville.

o desejo
de, um cara

simples

, Os jornalistas Hélio Pól
vora, Guida Wilmar Sassi,

-

Salim Miguel eFlávio José
Cardoso, que tem obras
publicadas por várias edi-
I
toras, nacionais, estão par
ticipando do Primeiro
Painel sobre Jornalismo e

Literatura, emFlorianôpo
liso A sessão de debates foi

, organizada pelo Curso de
Jornalismo da Uniuersi-

'

dade Federal de Santa Ca
tarina e Secretaria de Co
municação Social do Go
verno doEstado. Os concei
tuados jornalistas, ontem
no salão nobre da Assem
bléia Legislativa, fizeram
lançamento de seus mais
recentes lioros. O mundo
oficial e social da capital
esteve presente ao aconte
cimento.

Cacau Menezes, ainda há pouco
no Rio. é claro que procurou o

Renato Sá que lhe deu horas de

atenção e que acabou em entre

vista ,""o próximo número do

Ilhéu.

Todos os dias,
às s�is,

na Tenente
Silveira

Quem' tem pressa por volta das
seis da tarde nos dias úteis da

semana, não deve, em absoluto,
se aventurar à rua Tenente' Sil
veira que ela, sempre, jaz con

gestionada.

Entre outras coisas mais, o cara,
já pintando pra estrela, inclu-'
sive sendo reconhecido e auto

grafando em todos os points que
aparece, falou que o seu maior

desejo pra daqui a dois anos não,
é ser escalado pr� seleção brasi
leira nem nadar' nem tem pre- ,

tensões e nenhuma copa do

mundo, mas, pasmem, voltar a
trabalhar no BESC, de onde
saiu em di reção à glória 'via
equipe de futebol de salão do
banco, '

As noivas de Anna Frida, a modista e Hebe Camargo.

E não é nem um congestiona
mento natural nem nada, mas

sim por conta de carros estacio
nados em locais absolutamente

proibidos -e com toda a razão,
Ali, sabe-se, há placas .indi

cando, o estacionamento só é

permitido à direita. Como con

sequência, o resto da pista natu
'ralrnente daria pra, até em fila

dupla, seguir 'livremente 'em

frente, sem maiores transtor-

'mos.

** *

* * *

Em São Paulo. a primeira
dama d_a alta costura,
AnnaFrida, apresentou no
salão de festa do SãoPaulo
Hilton Hotel, sua coleção
79, que tem .o nome "Sinal
de Vida", em homenagem
à peça de teatro com o

mesmo nome, de Lauro
.Cesar Muniz. Frida com

mais esta promoção, além
,
da presença do mundo ele
gante de São Paulo e todo
carinho que: recebeu, teve
também, as mais elogiosas
críticas pela imprensa.
Sua moda, seu fino iosto e

requinte, fazem com que
Anna Frida, conserve seu
nome em destaque na alta
costura brasileira.

* * *

O deputado estadual Mar
tinho Herculano Ghizzo,
foi recebido em audiência
no Palácio Cruz e Sousa
pelo governador Jorge
Konder Bornhausen.

* * *

Com toda a certeza ele deve
estar de olho na presidência do

próprio ... Se administrar tão

bem corno' marca gol, por que
não?

'

�
E mais coisas lhe foi pergun- �
tado, mais coisas, foram respon- o

didas, �
a.

o
Como, por exemplo, lá pelas �
tantas, ao ser perguntado se

tinha intenção de retornar ao

Grêmio, ele fez cara de desgos
toso e disse que jamais voltaria a

jogar no Rio Grande do Sul: "a

impresa de lá tem muita impli
cância com os jogadores ca tari
nenses". Digam lá, o Valdomiro
não é de Criciúma? E ele já não
deu sete campeonatos ao Inter?
Pois é: são os do Sul cuspindono
prato que tanto torcem, Afinal,
os valores são inversamente

proporcionais: enquanto os rne

lhores jdgadores de lá são da

qui, os piores daquisâo de lá"

pelaSra. Déa Bornhausen,
primeira dama do Estado.

* * *

pelo diretor presidente da
TV Catarinense, Dr. Nel
son Siroski. Durante o

bate-papo no bem insta
lado escritório noMorro-da
Cruz, Siroehi. e Rosen
mann, trataram de assun
tos relacionados às empre
sas que são proprietários.

* * * ,

Na Universidade Federal
de Santa Catarina, estão
abertas até o dia 16 pró
ximo as inscrições à seleção
de bolsas de estudo desti
nada a candidatos quepre
tendem iniciar estudos no

exterior em 1980. A infor
mação nos foi prestada

Brusa, em suas informa-;
ções �rais está divul
gando a programação do
curso de inglês. para crian-,
ças.

* * *
,

No Palácio Cruz e Sousei, o'
governador Jorge Bor
nhausen recebeu uma cô
missão de Itajai, para a en
trega do Plano Bi-Anual
da Prefeitura daquele mu

nicípio" sob a administra- '

ção do Prefeito' Amilcar
Gazaniga. "

\

Pois não é que, além dos carros

pararem, também a- esquerda,
em local proibido pois, às seis
da tarde é-aquele Inferno: os ma
ridos, ospais, as mulheres vão

buscar os seus entes queridos
.nas repartições que se amon

toam' pelas proximidades e por
ali vão ficando porminutos com
sensação de horas, estacionados
entre as fileiras, formando uma

terceira, criando um problema
sem tamanho que não há guarda
de trrnsito que consiga resolver.
Aliás, resolveria se tivesse pulso
firme - porém, normalmente
amolece.

A diretoria do Criciúma
Clube está nos informando
quejáestá sendo elaborado
a programação para as de
butantes da noite, do Baile
Branca, marcado para o

dia 4 de agosto na Capital'
do Carvão. As lindas jo
vens que vão fazer seu "de
but" terão como madrinha,
a elegante Sra. Edna
Gaidzinsky Bastos.

* * *

O Dr. Manoel Rosenmann
em sua recente 'visita a

'nosso, cidade foi recebido

A bela,Monica Mel(er, prontinha pra se tornar, a 29 de junho,
senhora Alvaro" Sertolli.

Ao contrário do noticiado cá na coluna,
"a representação catarinense junto aos.

jogos Panamericanos a realizar-se agora
em Porto Rico, não será composta apenas
pelos dois ciclistas Aílton de Souza e

Milton DeIla Giustina, mas, também, pela atleta
.

blumenauense Margrit Wiese, campeã
brasileira na sua corrida modalidade, a

um segundo do
recorde nacional.

'"

Levando-se em consideração a nossa população
.

(3 por cento. da nacional) e como seguiram
363 atletas de todo o Brasil, deveríamos pois ter,
no mír{imo, 10 esportistas catarinenses ajudando

a defender as cores nacionais - assim

sendo, ainda estão nos devendo sete escalações.

* * *

.Ziiá e Mário Freysleben
com um grupo de-amigos
foram vistos jantando no

Manolo's, Naquela noite
era comemorado o aniver
sário do Dr. Freysleben.

* * *

Nelson Siroski e Vacari,
da TV Catarinense, em seu

escritório no 'Morro da
Cruz, receberam a visita do
presidente da Ordem dos
Advogados, Dr. Sadi
Lima.

Isso sem contar sobre aqueles
motoristas, igualmente na es

pera de funcionários, que, a

passo de lesma, ficam dando
voltas e voltas na quadra, en-

. tornando mais ainda o caldo do
trânsito. E ai de quem reclama.
Aí mesmo é que o passo torna-se
mais lento ... É sintomático.

*
Pra voc� verem a

que ponto estamos da
liberalização sócio
sexual na vida
brasileira, inclusive
na televisão ligada
na de todos, basta
citar a Regina Duarte:
quem diria, de
namoradinha do
Brasil agora é a

"desquitada" do país ...
*

No último capitulo'
de Malu Mulher então,
ela foi demais: teve
até a audácia de
desabotoar, frente
às câmeras, um homem
que não era o

seu ex-marido, o
xarope do Denis
Carvalho ...

*

Que (o)'t.sada _

que ela anda, não?

A elegante Sra. Maria
Cláudia Quitanilha de
Almeida Schmidt, visitou
a lojaGerberpara tratar de
assuntos da decoração de
seu belo apartamento na

Avenida Rubens de Ar
ruda Ramos.

* * *

* * *

O 'cantor Flávio Carvalho,
que chegou ontem a-nossa
cidade pelo vôo da Trans
brasil, depois de sua apre
sentação na tarde de ele
gância e caridade, em"
favor da APAE, jantou no

Monolo's em companhia de
amigos.

Luciane Fialho,
Daux, uma
beleza de nossa

sociedade,
está

, completando
15 anos hoje.
Na residência
de seus

pais Sr. e
Sra. Luiz
Elias Daux,
a aniversariante
recebe
convidados

, Naquela, incrível aéro foto
que a açucareira
Usati distribuiu

pra muitos e

que mostra

o centro da

cidade aqui
cara-a-cara com

".'0 continente,

,;t�m-se a nítida

Na semana que passou a

diretoria da Sociedade
Harmonia Lyra de Join
ville, promoveu festa típica
para comemorar os 121-
anos de fundação daquela
tradicional sociedade, na
cidade dos Príncipes.
Ba-nd Shaw da Polícia Mi
litar do Estado animou a

grande festa.
***

Adriana Sousa, uma be-
leza do broto estáchegando
de uma viagem de estudos
na Flóridã, Estados Uni
dos. O broto em foco, volta
a seus estudos em nossa ci
-dade, pensando seria
mente.em.fazer medicina.

* * *

Os argentinos estão dizendo que um dos jogadores da sua seleção. o'
Maradona, tem tudinho pra se transformar no novo Pelé. .,

•

* * *

Procedente de Brasília,
chegou quinta-feira a

nossa\ cidade, õ senador
Evelásio Vieira. No aero-

a porto, o senador foi rece

bido poe um grupo de ami
gos.

Os gaúchos, 'não deixando por menos, e como adoram abiscoitar tudo

queé do bom e domelhor, reclamam a paternidade e dize:n na realidade,
é nascido em Alegrete, tche!

..

<,

E nessa briga de prel?otêlwi�s'-,a-col1f�l!, h�m!ld.ementt;: se e�fonl�,e ,

não se mete. O que ela séf€!u�r 1l;"que;:1;u�!() frque �mà,l'laF-band�e d��r;r' :>.. 4

legal pra todos, Bueno? '" '<íi!lo, �"", sensação,
saquem, de

dois cachorros
.se fuçando.
É o Estreito

fazendo as

vezes de fox terrier
e a Ilhade

cockier spaniel.

Muitos, curiosos, querendo saber o, que é que
o ex governador Konder Reis fará na presidência da

Proálcool, logo ele que sequer pode beber. '

.

*
'

Alguns ineinuamque o homem pra lá vai a fim
de provar, com a ponta do seu dedo indicador,

se o açucar está doce ou salgado ...

A centena do jogo
tio bicho sempre
foi paga, aqui na
praça, a 600 paus por
cada um cruzeiro
apostado.
'"

Pois bem: de uns

tempos pra cá e o

pagamento está saindo,
a base de

'

500 cruzeiros.
'"

O que se comenta .

pleas internas do
zoológico é que
tem bicho
levando do seu ...

) *

Sem bem que pros

i mais desavisados,
aqueles que

'desconhecem raças)
caninas e' se

amarram em estórias de

Disney" a impressão
que têm é de

que o continente

é o vagabundo e

a Ilha dando de
dama ... Aliás,

tal qual ...

O engenheiro e Sra.
Adroaldo. Pereira Pinto, o

casal que está construindo
uma bela residência em
nossa cidade, na semana

que passou foi visto visi
tando a indústria Cassera.

Fala-se e fala-se em buracos e mais buracos espalhados por toda a

cidade, Porém, buraco mesmo, o resto é besteira, é aquele que jaz bem
em frente a antiga agência do BESC (ainda ontem reinaugurada por
sinal), na esquina da praça XV com rua dos Ilheús, verdadeira mara

vilha administrativa, feito dos mais raros em termos de (des) obra
pública.

* * *

Marcado para o próximo
dia 23 a primeira festa be
neficente em favor da "Liga
de Apoio ao Desenvolvi
mento Social Catari
nense", entidade criada

E como ninguém quer se comprometer, quer assumir a paternidade da
eoisa, não há quem consiga colocar plaqueta indicando estar ali um
chamariz de oficina de automóveis: caiu se' estrepou, "

Vestido II;IOgo em vali marroan, com bordado em

tons degradée bege. Capeline de palha Italiana mar
rom. Modelo assinado .Ana Frida.

Vestido Mi-Mollet em crepe bege. Arranjo de ca

beça, pequena tôca, com volllette bege. Modelp
Anna Frlda,'

atend
•

unen o

personalizado nova desterro
Móveis e Decorações de Interiores Ltda.

Telefone (0482) 22-2324 - FlcrlanópolisRua Felipe Schmidt, 83 S.C .

"<, '

.�' �.52M�
� CGC/MF 82.5� 1.825/0001-35

PARA GRANDE

LOJA ESPECI,ÁLIZA'DA ALUGA-SE
AVISO

lNSCRIÇAO PARA CADASTRO DE EMPREITEIROS

A Companhia Melhoramentos da Capital - COMCAP,
avisa que estarão abertas, a partir do dia 11 de junho, as
insc;rições para o cadastro doe empreiteiros da empresa,
nos seguintes ramos: construção civil, terraplenagem, es
tradas, pavimentação, galerias de águas pluviais, obras de
arte, projetos, assistência técnica e assessoria e sinaliza

ção viária.

ALUGA·SE PARA DEPARTAMENTO PÚBLICO
ou

GRANDE EMPRESA
, ,

ESPAÇOSOS PAVIMENTOS

OS BAIXOS DO PRÉDIO 33
D� RUA TRAJANOAvisa, outrossí m, que para as licitações efetuadas a par

tir de 1. o de agosto do ano-em curso, somente poderão se'
habilitar os empreiteiros cadastrados até t sdías antes da
data da publicação do edital.
Os interessados deverão dirigir-se à sede da empresa à

rua Campolino Alves, 297, em Capoeiras, Florianópolis
SC, no horário de 14:30 às16:30 hs., de segunda a sexta
feira!

l_
,

,

;
�
,j
1TRATAR NA MODELAR TRAJANO 7

I

TRATAR_NA MODELA'R - TRAJANO 7
A DIRETORIA

)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IIII8rusque divulga calendár�o
oficial de festividades' .NO RÁDIO " CLUBES

CLUBE 7 DE SETEMBRO:
Promove neste final de semana,
sábado e domingo, som mecâ
nico, traje: esporte. Início 23:00 e
20:00 horas. resoectivamente:

.

15:55, Rádio Notícias BRDE
16:00 - Programa "Festa na Ilha
16:5.5 - Rádio Notícias BRDE
17:00 - Programa

.

"Prá Matar Saudade"
1 i55 - Rádio Notícias BRDE
18:00 - O Instante da Prece
18:10 - Amadorismo em Foco
18:30 - Programa

I "Momento Esportivo"
18:50 - Correspondente Guarujá .

19:00 - Embalos de Sábado
à Noite

.

. 21 :00 - Correspondente Guarujá
21:05 - Programa

"Shoio da Noite"
'24:00 - Encerramento.

10:00 - Programa "Miguel
Livramento" (I? parte)

10:55 - Rádio Noticias BRDE
,11 :00 - Programa "Miguel

Livramento" (2.a parte)
11:55,- Rádio Notícias BRDE
12:00 - A Opinião de

Mário Ignácio Coelho
12:05 - Programa

I "Vanguarda Esportiva"
12:40 - A Música da Guarujá
12:50 - Correspondente Guarujá
13:00 - Projeto Minerva
14:15 - A Tarde da Criança
14:55 - Rádio Noticias BRDE
15:00 - Programa

.

"Encontro çom o Sucesso"

,GUARulA. .

06:00 - Cinco Minutos coTit'Jesus

06:Q5 - A Música da Guarujá
06:15 - A Voz da Libertação
06:50 - Palestra do

Padre Cardoso
.

'07:00 - Progra� "

.., :,
"Portãozinho ePorteirinho

07:30 - A Música da Guarujâ
07:40 - Informativo Agropecuário
08:00 - Correspondente Guarujá
08:15 - Programa ,

.

"Cesar Souza" (L," parte)
08:55 - Rádio Noticias BRDE
09:00 -Programa' ,

"Cesar Souza" (2.a parte)
_09:55 - Rádio Noticias J3,RDE

Brusque (Sucursal) - O setor de turismo dá pre
feitura de Brusque divulgou, nesta semana, o calen
dário de festas e acontecimentos previstos na cidade
até o final do ano. O calendário se baseou nas datas
consideradas tradicionais até aqui, podendo, con
tudo, ser acrescida alguma festividade nova.,
Para este mês, está marcada a festa de São Luiz

Gonzaga, o padroeiro da cidade, com comemora

ções populares em frente à igreja, nos dias 16 e 17.
Ainda em junho, nos dias 23 e 24, o Clube Recrea
tivo Paisandu promoverá sua tradicional festa de '

São João onde o interesse maior está'voltado para a

"Corrida do Facho", disputada por atletas de diver-
sas cidades do Estado.

.

No próximo mês, acontecerá a "Festa dos Atira
dores", promovida pelo clube de caça e tiro Araujo
Brusque, o mais antigodo Brasil, reunindo.atirado
res dos três Estados sulinos, com data ainda não
estabelecida. Ainda em julho, os motoristas come
moram no bairro de Dom Joaquim a festa cansa-

I··

grada à classe, enquanto que, no final do mêse no

início de agosto, serão realizadas as comemorações
da "Semana de Brusque", que culmina no dia 4 de
agosto, data Ide fundação do município,
No dia 15, realiza-se em Azambuja a festa reli

giosa mais significativa do Estado, quando milhares
de romeiros procuram a "Gruta dos Milagres". Já
em setembro, por ocasião da Semana da Pátria,
serão realizadas competições esportivas e progra
mações cívicas, mais voltadas aos escolares.
Para outubro, está sendo programada uma pro

moção especial para comemorar o Dia da Criança
em seu ano internacional. Em novembro, o aconte
cimento maior será a exposição anual de flores,
promovida pelo Círculo Orquidófilo de Brusque.
Para dezembro, até agora não existe nenhum evento
mais importante programado, especialmente por
que a cidade, ,em tempo de veraneio, permanece
praticamente vazia, num período que vai até o final
das férias escolares.

LIRA T�NIS CLUBE: Oferece
aos seus associados, hoje,
BOITE. Sábado dia 09, Boite
para Casais com o som gostoso do
Conjunto Aldo Gonzaga. Início:
23:90 horas.

· ..

FLAMENGO ESPORTE
CLUBE: Neste sábado, como

parte das comemorações de seu

quadragésimo segundo aniversá
rio, estará realizando grandioso
baile, corn-o Grupo Musical, A
PRECE. Início 23:00 horas.
Traje: passeio, Reservas de mesas
na Secretaria do Clube até as
18:00 horas de hoje. Amanhã.com
iníci.o às 20:00 horas, acontecerão
as solenidades de posse da nova

} diretoria, para o biênio 1979/81.
Traje passeio.

NA TV
.
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: -ELDORADO-9 (Criciúma)
';' e 4 (Florianópolis)

r5:30 - Som Verde
17:30 - Grizzly Adams

· 18:30 - Xênia
19:00 - Cara a Cara
19:45 - Jornal Bandeirantes
20:05 - Estórias de Elza
21:05 - Estréia Mundial

•
21:45 - Videocine
00:30 - Rumo ao Sol

Cinco dias de festas no
11 :00 - Ho ... ho ... límpicos
11:30 - Muppet Shaw

'

12:00 � Globo
Repórter (reprise)

13:00 - Globo Esporte
13:15 - Jornal Hoje .

14:15 - Oito é Demais
15:15 - Festival

'Iam e Jerry
15:25 - Sábado .Cornédia
17 :00 - Disneylândia 79
18:15 - Cabocla
19:00 - Jornal das Sete
19: 1 O - Feijão Maravilha '

20:00 - Jornal Nacional

11 :45 - A Bíblia em

Destaque (Cultura);
Confronto (Coligadas)

12:00 7 RC Shaw
13:30 - Aerton Perlingeiro
16:30 - O Zorro
17:00 - Sábado no Cinema
18:30 - As Cruzadas
18:55 - Jogo Aberto
19:00 - RC Notícias
19: 1 O - Sessão Heróica
20:00 - O Espantalho
21 :00 - Cine Espetacular
23:00 - Sessão Nobre
00:30 - Cinerama

20:20 - Pai Herói
21:00 - Primeira Exibição

"Jornada do Terror"
22:00 - Sessão de Gala

"O I ncrível Exército
de Brancaleone"

00:00 - Classe "A"
'

"O Cruzeiro do Terror" í
I REDE CATARINENSE -/3 e 6
10:15 - Abertura Musical
10:30 - O Mundo Indomável
'11:00 - Ultra Sevem (Cultura);

Salve a Banda (Coligadas) .

11:30 - Reencontro (Cultura);
Salve a Banda (Coligadas)

300. aniversário do Inter.
Lages (Sucursal) - O Esporte Clube Internacio
nal vai promover uma grandefesta, entre os dias 13
e 17, para festejar o seu 30. ° aniversário. No dia 13,
o programa inicia às 12 horas, com a queima de
fogos de artifício, continuando às 18:30 com pales
tras nas emissoras locais e às 20 horas, com uma

homenagem da Câmara Municipal de Vereadores
ao clube.

no ginásio Ivo Silveira, animado pelo conjunto "Os
Mitos". '

Finalmente, no dia 17, a programação começará
às 10 horas com uma missa de ação de graças na

igreja São Judas Tadeu, no Bairro Copacabana, Em
seguida, às' II horas,' haverá uma passeata pela,
cidade, com desfile dos ex-campeões do Estado de
1965 em carro do corpo de bombeiros. À tarde, às
13:30 horas, será realizada uma partida' de futebol
entre os veteranos do E.C. Internacional e homena
gem especial aos atletas campeões de 1965. A pro
gramação será encerrada com o jogo pelo campeo
nato estadual de futebol entre Esporte Clube Inter
nacional e Rio do Sul.

· ..

Clube Recreativo e:Cultural
Limoense: Amanhã, dia 10, ha
verá Boite para a Juventude com
início às 20:00 horas. Soin Disco
teque. Traje esporte.

CATARINENSE-12
09:30 - Telecurso 2.0

Grau (Reapresentação)
União Recreativa e Cultural25
de Dezembro: Promove neste
sábado e domingo disc-dance, o
som é mecânico. Início 23:00 e
19:00 respectivamente.

No dia 15, às 20 horas, haverá um jantar come
morativo no restaurante Pegorini. No dia seguinte,
às 16 horas, será feita uma homenagem aos sócios
fundadores e ex-presidentes na sede do clube, en
quanto que, às 23 horas, haverá o baile de São João

· ..

"Arautos do Grande Rei":.
,

,

CIN E CECQMTUR
·

Até que Enfim é Sexta Feira
" Donna Summer, Terry
: Núnn e The Comodres
: 14, 16, 19:45 e 21:45 horas

: Censura: livre

Clube Recreativo 12 de Se
tembro: Dia 13/06, quarta-feira,
estará promovendo Boite Disco
teque com início às 23:30 horas.

CINE ROXY
Mulher Desejada
Kate Hansen e

David Cardoso
O ÚLTIMO PISTOLEIRO
John Wayne e

Laureen Baccal
14 e 20 horas
Censura: 18 anos

CINE GLORIA
Campo de Concentração
de Mulheres
Mircha Carven e

Paiola Corazzi
Kung-Fú-Duelo
de Campeões
Kwan Shan e

Yeoog Waj
20 horas
Censura: 18 anos

CHAPECO
CINE IDEAL
O Vingador Mascarado
Guy Madison

(

um coral atuante emXaxim · ..

Clube 15 de Outubro: Promove
neste sábado e domingo, Baile e

domingueira. Traje esporte. Som
mecânico. Início 23:00 e 20:00
horas respectivamente.

Chapecô (Sucursal) - O coral "Arautos do
Grande Rei", da cidade de �axim, desenvolverá
uma intensa programação cultural neste ano, con
forme antecipou o/Frei Afonso Vogel, regente do
grupo de canto.
O coral foi fundado em 1972 e apresentou-se pela

primeira vez na Igreja Matriz de São Luiz Gonzaga,
de Xaxirn, solenizando a liturgia de Natal. O seu

regente é o vigário dessa 'cidade, e seus melhores
cantores são "coroinhas" da paróquia. Formado
por 40 componentes, entre meninos e meninas de
oito a trezé anos, o coral participa constantemente
das cerimõnias religiosas da igreja de Xaxim.
Considerado um dos' melhores corais do Oeste,

"Arautos do Grande Rei" participou dos encontros
de corais infantis de Joaçaba, Xaxirn, e Porto
União, promovidos pela Liga Cultural e Artística
Alto Uruguai. Também fez-se presente nas igrejas
de Seara e Concórdia e apresentou-se três vezes nos

programas "Missa Dominical" e "Variedades", da
Televisão Erechim.

'

O "Arautos do Grande Rei" organizou o Segundo
Encontro de Corais da Liga Cultural e Artística do

Alto Uruguai, reunindo em Xaxim 17 corais dos
três Estados sulinos. Recentemente,\recebeu o "Ca
narinhos de Petrópolis" e, em conjunto, apresenta
ram um show musical. A popularidade do coral
xaxiense levou-o a se exibir em Xanxerê (encontro
cultural do Mobral), Luzerna(missa) e Coronel
Freitas.
Além do canto, o coral encena peças,

constituindo-se no único grupo' regular que pratica
teatro amador no Oeste.Catarinense, Para este ano,
segundo o regente Frei Afonso Vogel, estão previs
tas diversas apresentações por' toda a região. No
último dia 27, o coral esteve em Curitiba, onde

,

solenizou uma missa e participou do programa
"Nossa Terra, Nossa Gente", da TV Iguaçu. Em
outubro, tomará parte no Quinto Encontro de Co
rais Infaritis, em Xanxerê.
As 40 crianças componentes do coral dividem-se

em soprano, meio soprano e contra-alto, fazendo
se subdivisões de vozes quando o canto é interpre
tado a' mais de três vozes. O repertório de cantos
inclui músicas em português, latim, italiano e ale
mão .

, CIN E SÃO JOSÉ
Sábado Alucinante
Sandra Bréa, D:jenanne
Machado e Marcelo Picchi
15, 19:45 e 21:45 horas
Censura: lõanos

· ..

Clube Recreativo Corintians
Catarinense: Neste sábado e

domingo, dias 09 e 10/06, Baile e

Soirée, traje: esporte. Som mecâ
nico. Início 23:00 e 20:00 horas
respectivamente.

* * * .

Serão hoje, às 16 horas, e amanhã, às 10:30, 15 e 17 horas, as apresentações da

p�a infaltiÍ Joãozinho e Maria, de Daniel Rocha, cuja direção está a cargo de
Fernando Luiz Andrade. A peça, a ser mostrada no teatro Álvaro de Carvalho,
tem no elenco os nomes de Ney Luiz, Alberto Cúrcio, Rose Nunes, Vinicius
Santos, Leda Pacheco e Roselene.

.

O grupoGalpão, responsável pela encenação deste clássico da literatura infan
til, foi fundado a 6 de junho de 1975, desempenhando desde então papel impor-

i tanteno cenatio teatral de Santa Catarina. Quatro peças - "Dona Patinha Vai
Ser Miss', em 1975;"0 Santo e a Porca(de Ariano Suassuma), em 1977; "Pluft, o
Fantasminha", em 1978; e "O Palhaço do Planeta Verde", em 1978 - foram
anteriormente montadas, todas com sucesso absoluto, especialmente na área do
teatro infantil.
Joãozinho e Maria é a última montagem 'lo grupo, esperando-se o mesmo

sucesso conseguido nas vezes anteriores, quando, inclusive, houveram premia
ções importantes para o Galpão, como quase todos os prêmios obtidos por "'Plult,
o Fantasminha", considerando o melhor espetáculo infantil de 78. Os ingressos
para esta peça custam Cr$ 50,00, e podem ser encontrados na portaria do teatro ..

·

·

,

:CINE CORAL
" Amargo Regresso
.Jane Fenda, Jon Veigth

·

e Bruce Dern
.

15, 19:45 e 22 horas
-Censura 1'6 anos

'

·1

Clube Social Capa Lord: No
sábado, Baile' para- a escolha da
mais Bela Estudante de Florianó
polis. Conjunto STATUS de Tu
barão. Traje: esporte. Início 23:00
horas.

;CINE RITZ
'O Crand-Prix da Morte
"

David Carradine e

Veronica Hammer
17,19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos

· ..

A Coluna Clube está sob a res

ponsabilidade da ASSOCIAÇÃO
DOS CLUBES RECREATIVOS
E SOCIAIS DO ESTADO DE
SANTA CATARINA.

CINE ASTRAL,
Nos Tempos da Brilhantina

.

John Travolta

;
,

,

t Umahísté ,. ,,', ,,);,':

....... ;"I.�. s - t " ':1 ",_ �:a .. ;j:_'� :)"'fP t,. .,1"yn :;,... n.ên-
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com gosto de terra,
cheiro dêmato emuitoBrasil.

COHAB/SC ,

COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

: Rua Almirante Larn.e§G,.2 - C.P. 858 - Fone 22.-3100 - 88.000 -F,lorianópolis - 'Sç .. ., '.

AVISO
TOMADA DE PREÇO N.O �179

A Companhia de Habitação do Estado de Santa catarina - COHÁB/SC, sociedade de
economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob n.O 37.325, CGC n.?
83.883.710/0001-34, faz, saber que se acha aberta a Tomada de' Preço n.o 02/79, para a

Construção de uma praça e play-ground no Conjunto Habitacional Bairro Seminário locali-
zado no município de Lages, Santa Catarina.

, , ,

O Edital contendo os detalhes da presente Licitação, encontra-se afixado na Portaria da
.

Sede Social da COHAB/SC, sita à Rua Almirante Lamego n.o 2 em Florianópolis, a disposi
ção dos interessados, nos dias úteis no horário comercial das 8:00 horas às Hl:OO horas.
As intorrnaçóss pertinentes ao Edital de Tomada de Preço serão prestadas no endereço
acima, onde igualmente poderão ser adquiridos os Cadernos de Encargos e demais ele
mentos necessários à Qualificação Prévia das Empresas interessadas e à apresentação das
propostas.

,

,
,
,

Florianópolis, 05 de junho' de 1979
NABOR SCHLlCHTlNG
Diretor Presidente

\

Com Glória Pires,
Fábio Júnior
e Roberto Bonfim.
Direção:
Herval Rossano.

De segunda a sábado,
às 18hOOmin.

O
U'CATARlnenS!

ccmal12
'REDE IIRASI.AI.

Para comunicar é preciSO amo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As provas de ontem transcorreram nonnalmenle.

,DOIS PONTOS
PoVQ feliz

Duas respostas, rápidas, a fatos aqui divulgados an

teontem: a Celesc já reparou o sistema de iluminação
de Cacupé e Sambaqui, que andava bastante sorumbá
tico. E a Cohab informou que o despejo de esgotos do

conjunto habitacional de Saco Grande não será mais
feito no mar. Vai ser construída uma lagoa de decanta
ção; ou fossas sépticas. O povo está feliz OC).

\ Estilo político (I)
O prefeito Francisco Cordeiro não é, nem poderia

ser, uma velha raposa política. Com apenas dois anos

na vida pública, atuando na diretoria do Instituto de
Planejamento Urbano de Florianópolis (Ipuf), mais

quatro meses à frente de uma Prefeitura, é evidente que
ainda não tem a mesma experiência do líder da Arena
na Assembléia, Epitácio Bittencourt.
Apesar disso', ele já se mostra apto a transferir

know-how para outros prefeitos do Estado. Prova
disso é que aceitou um convite do prefeito Renato
Vianna, .de- Blumenau, para um encontro. Neste en

contro, Francisco Cordeiro vai explicar ao prefeito de
Blumenau (cujo município arrecada quase quatro vezes

mais que a Capital) como arrancar: recursos em Brasí
lia. (HL)

Estilo político (II)
Mas o político novato já esboça alguma coisa que,

no futuro, poderá lhe valer um estilo político original.
Por exemplo: nas três' viagens que Francisco Cordeiro
fez a Brasília neste início de gestão, suas recepções de
retorno têm sido acaloradas no Aeroporto Hercílio
Luz, apenas c0Q,l a presença de sua esposa, repórteres e

o assessor de Imprensa. '

***

Dispensa a presença de políticos do partido, secreta
riado e outros assessores, por questões práticas. A fim
de evitar as prestações de contas do que eles fizeram na
sua ausência. E também cortar pela raiz outro mal: o

puxa-saquismo. (HL)

A sete chaves
Hádespachos que estão, sob sete chaves, nos cofres

de uma secretaria de Estado. Eles 'envolvem duas cinti
lantes estrelas do Governo passado, ainda em evidên
cia. Recebendo a papelada de um, o outro despachava
assim: "Não atenda este imbecil". E há vários outros

adjetivos bem menos administrativos. OC)

Mundo-cão·
No Setor de Emergência do Hospital dos Servidores

pode-se presenciar, diariamente, autênticas cenas de
mondo-cane, Ontem à tarde, aliás, mais uma vez ficou
provado que o setor não faz jus ao nome que leva.
Um senhor, esvaindo-se em sangue, teve que penar

em frente ao balcão onde se exige a carteirinha do
Inarnps durante 20_minutos. Os funcionários, com seu

frio ar burocrático, não pareciam dar muita aten

ção a horrenda cena: só depois que alguém gritou um
"pelo amor de Deus" é que o homem foi atendido.
Deve ser por conta de todo 'esse bom atendimento

que o Inamps fecha, todos os anos, com superavit.
(OT)

Abertura na UFSC
Os ares da abertura estão provocando modificações

sensíveis no comportamento de muita gente. Pessoas

que até bem pouco tempo faziam questão de alardear
sua visão "dura e autoritária" do mundo da política,
passam a agir agora como defensores ferrenhos das
chamadas liberdades democráticas.
Primeiro foi o Pró-Reitor para Assuntos Estudantis e

de Extensão da UFSC, Volney Millis, que, depois de
recordar sua condição de ex-presidente da União Esta
dual dos Estudantes - UEE -, elogiou as lideranças
estudantis catarinenses, sem poupar adjetivos.

E esta semana ocorreu um fato que estarreceu os

universitários: o diretor do Centro de Ciências Huma

nas, Nereu do Valle Pereira, conhecido por seu pouco
diálogo com os estudantes, foi' visto ajudando os parti
dários de uma das chapas concorrentes ao OCE a colo
carem uma faixa nas paredes do prédio do Centro de

Estudos Básicos.
•

"Se tudo continuar' neste ritmo, amanhã o Stemmer

(reitor da UFSC) estará pedindo maior participação
dos estudantes e professores nos órgãos colegiados da

universidade", comentou um dos candidatos. (EGP) ,

Cirrose elétrica
A Celesc, desde que foi criada, ainda não conseguiu

explicar a razão da sistemática falta de energia, elétrica
em Florianópolis. Chove em Biguaçu, falta luz na Ilha;
ameaca vento sul. e a oooulacão iá vasculha armários à
cata de tocos de vela. E, mesmo com essa escuridão
toda, a empresa de energia assim se manifesta: "Não foi
verificada nenhuma interrupção no fornecimento".
Mas nos meios enerzéticos há Quem dê a resposta: o

sistema de suprimento da Celesc está velho, capenga e

son enuo ue cirrose eretnca. l-alta dinheiro para melho

rias, apesar do preço das tarifas. (JC)

Os Exames Supletivos
encerram-se hoje com três
provas, na etapa considerada
mais fácil pelos candidatos.

,

Pela manhã, será realizada a

prova de Geografia para_ o

I. o grau (às 7h30min) e para
o 2. o grau (às 10 horas). A

última prova será 'realizada à
, tarde, das 14 às 16 horas,
,'compreendendo a disciplina
de Organização Social e Polí
tica do Brasil a nível de- 2. o
grau. O resultado' e à divul

gação das listas de aprovação
nas várias disciplinas, se

gundo a coordenação da Oi-
- visão de Ensino Supletivo,
serão fornecidos 30 dias após
'o Supletivo, a contar da data
d'e realização da última

etapa.

garam atrasados ao local ou
,

I
porque esqueceram-se do do-
cumenta de identificação
exigido pela comissão orga
nizadora dos exames.
MATEMÁTICA COM

PLICOU

A prova de Lingua Es

trangeira Moderna, exclusiva
para os candidatos do 2. o

grau, compreendeu as opções denação da Divisão de En
de Inglês, Francês e Espa- sino Supletivo, as disciplinas
nhol. Estas disciplinas toram não mais fariam par� dos
incluídas no Supletivo a par- exames, bem como a Reda
tir de 1977 pelo Conselho ção. Os membros da OESlJ
Federal de Educação - CFE. não acreditam na validade da'

Mas, se dependesse da coor- realização ja prova de

Língua Estrangeira porque
os candidatos não demons
tram interesse e só acreditam
na sorte para eliminar uma

língua estrangeira exigida na

regulamentação do Suple
tivo, Prova, disso é que

ontein a maioria dos inseri.
tos que _ocupavam duas salas
do lEE deixou as salas bern
cedo. Dois candidatos fizerarn
a prova em apenas 20 minutos
e disseram que nem' tiverarn
interesse em ler as questões.

------------------------0$ GABARITO$--------------------�__

Matemática
10 grau

l-C
2-C
3�A
4-E
5-0
6-A
7-E
8-B
9,-C
10-0
ll-A
12 -E
13 -B
14-B
15 -C
16-0
17 -E
18 -A
19-E
20-A
21-B
22-C
23-0
24-E
25 -O

26-B
27 -A
28 -C
29-E
30-B
31-D
32-A
33 -E
34.:.._B
35-C
36-D
37�-E
38 -A
39-B
40-C
41-B
42-A
43 -B
44-C
45-0
46-E,
47 -A
48 -B
49-0
50-E

l-E
2-C
3-B
4-E
5-A
6-A
7-E
8 -C'
9-0
lO-A
II_:_B
12 -A
13 -C
14-0
15-B
16 -O
17-B
18-A
19-0
20-B
21-0
22 -C
23 -B
24-B
25 -A

Matemática
20 grau

O.S.P.B.
tO grau

Francês
2° grau

Espanhol
2° grau

Até a realização da prova
de Matemática, os candida

tos manifestavam muito en

tusiasmo com' a conferência

dos gabaritos publicados nos

jornais. Mas, ontem, após a

sua realização, a grande
maioria demonstrava .muita

'preocupação, principalmente
os inscritos para o 2. o grau,
que consideram as questões
muito difíceis, o que já era

de se esperar porque quase
todos afirmam abertamente

que não estão preparados
para enfrentar um exame

Ã penúltima eta�a do con�- mais rígido. Os candidatos .do
curso, realizado ontem com

1. o grau reclamaram mu�to
as disciplinas de Matemática, da prova de Matemá,tlca
Língua Estrangeira Moderna porque, segu�do eles, calf�m
e Organização Social e Polí- muitas questoes de :�nçao.
tica do Brasil transcorreu A prova de Matemática do

em quase total'normalidade, 2. o. gr�� foi co�siderada
a exemplo das duas primeiras muito d��ICIl e ,�or ISSO preva

etapas levadas a efeito na
leceu o chute.

quarta e quinta-feiras. Ape
nas alguns candidatos foram

prejudicados e não puderam
realizar as provas porque che-

26-C
27 -B
28 -B
29-C
30 --:- C
31-E
32-0
33 -A
34-A
35 -C
36-E
37 -O
38 -E
39 -C
40-E
41-C
42-B
43'-E
44-A
45 -B
46-A
47 -C
48 -A
49-0
50-B

l-A
2-B
3__':_0
4-E
5-0
6-B
7-C
8-0
9-C
10-0
ll-B
12-A
13-A
114 -B
15 -B
16 -C
17 -A
18 -C
19-A
20-B
21-A
22-A
23 -E
24�-C
25-E

26-C
27-E
28 -B
29-E
30-E
31-C
32-B
33 -C
34 --;; E
35 -E'
36 -:- B
37-0
38 -A
39-0
40-E
41-A
42-C
43-0
44-B
45-A
46-0
47 -E
48-C
49-B
50-0

l-O
2-,-E
3-D
4-C
5-E
6-C
7-0
8-A
9-E
lO-B
11-0
12 -A
13 -C
14 -C
15 -D
16 -O
17 -A
18 -O
19 ., B

-,

20-E
21 j(_ C
22-A
23 -E
24-B
25-A

26 -C
27-0
28 -E
29-C
30-C
31-E
32,-A
33 -'- E
34-C
35 -E
36-B
37 .; C
38,-B
39-A
40-C
41-A
42-E
43 -:- A
44-E
45 -B
46-A
47 -O
48 -E
49-0
50-0

1'- B 26:_ C 1 - A 26 - E
2 - O 27 .,; E 2 - O 27'� A

• 3, - C 28 - D 3 - B ,28 - C
4 - A 29 - A 4 - C 29 _:_ B
5 - E 30 - E 5 - E 30 - A
6-C 31-'B 6,C 31-A
7 - A 32.- E 7 - C 32 - B
8 - C 33 - A 8 - E 33 - B
9 - B ·34 - C 9 - A 34 - E
10 - E 35 - O 10 - C ' 35 - E
11 - B 36 - O 11 - A 36 - C
12 - C 37 - C 12 - C 37 - C
13 - A 38 _:_ E 13 __.:_ A 38 - B
14 :_ B 39 - D 14 - A 39 - C
15 - O 40 - A .15 - B 40:'_ A
16 - C 41 - C 16 - A 41 - B
17 - O 42 - D 17 - E, 42 - E
18 - O 43 - B 18 - C 43 - E
19 - A 44 - E 19 - O 44 - C
20 - E 45 - O 20\- A 45 - B
21 - C 46 _:__ B 21 - C 46 - A
22 - B 47 - A 22 -A 47 - E
23 - E 48 � C 23 - C 48 - A
24 - O 49':'_ O 24 - A 49 - E
25 � B, 50 - O I 25 - C 50 � A

peite as crianças", e uma carta onde elas se

dirigiam aos condutores de veículos afir
mando que "sozinha não sei me defender".
Dizia mais a carta:

- Sua pressa pode apagar um sorriso,
Semana atrás, vi um coleguinha ser atrope
lado por um automóvel, quando atravessava

uma rua. Se todos respeitassem as leis de

trânsito, se houvesse um respeito mútuo
entre pedestres e motoristas, todas as sema

nas uma coisa seria comemorada: a falta de
acidentes.
Na carta, as crianças pedem encarecida

mente para o motorista dirigir com cautela,
obedecendo rigorosamente' as leis do trân
sito. Solicitam também para reduzir a

marcha do carro sempre que passar pelas
proximidades de uma escola ou sentir a pre
sença de menores.

A ,1. a Camtran foi uma promoção da Câ
mara' de Vereadores de Florianópolis, jun
tamente com o Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem do Estado, Detran,
jornal O ESTADO, Rádio, Cultura, Rádio
Jornal A Verdade e Rede Catarinense de Te-
I���.

-

A I. a Campanha do Menor pela Humani
zação do Trânsito - Camtran, que teve iní
cio no último dia quatro, encerrou-se ontem

pela manhã com a participação de crianças
de 6 a 8 anos, pertencentes a várias escolas
da Capital. A campanha, com o objetivo de
sensibilizar os motoristas da cidade, através
das crianças, para maior respeito aos pedes
tres e prin-cipalmente aos alunos em frente
aos estabelecimentos de ensino e. pontos estra
tégicos de passagem, distribuiu um total de
cinco mil rosas.

Prefeito entrega projeto
sobre La9Oa-do Peri

A circunstância de ser
I
a '

mais representativa fonte de
suprimento de água potável
da população do Sul da Ilha
de Santa Catarina e a neces

sidade de preservar a área
nos aspectos florestal e cultu
ral, foram os principais fato
res considerados para criação
do Parque Municipal da
Lagoa
do Peri , que abrange um

total de 20 km2, estando nele
incluída a Lagoa do Peri,
com 5km2, 20 engenhos de

farinha, 54 residências e uma

população de 214 morado
res.

Ontem de manhã, numa

'solenidade realizada na Casa

I do Jornalista, o prefeito
Francisco de Assis Cordeiro
assinou mensagem e ainda

ontem, à tarde, en

caminhou ao presidente da
Câmara Municipal, vereador
Almir Saturnino de Brito" o,

projeto de-lei' e o plano dire
tor de ocupação do solo,
para que a Casa os analise e

aprove..
Uma vez encerrada a etapa

burocrática do processo de

criação, no parque serão im

plantados 17 diferentes pro
jetos que atendem, notada
mente, as preocupações se

guintes: preservação do ma

nancíaf de água para abaste-

Nó último dia da Camtran;' rosas aos motoristas.

As crianças das escolas foram divididas
em grupos de 30, participaram da I. a Carn
ttan e lançaram Q apelo aos motoristas em

vários pontos da cidade. Os postos funcio
naram em frente à Assembléia Legislativa,
na Avenida Gustavo Richard, num ponto da
avenida Beira-Mar Norte, na cabeceira da

ponte Hercílio Luz, em frente a Citur, e

próximo ao Plantão de Acidentesdo Oetran,
nolado continental da ponte Colombo Sal-
les.

'

Além da' r asa, as crianças entregavam aos

motoristas um decalque: "Motorista, res-

cimento, já que a água da

lagoa não tem salinidade al

guma; manutenção do patri
mônio natural e cultural. (a

/ população não será removida

para outros locais mas agora
terá que se submeter à lei de
uso do solo); e aproveitar a

,
' I

natureza existente como uma

nova opção de lazer e para
pesquisa científica.
Logo após a manifestação

favorável da Câmara, a pre
feitura iniciará a implantação
concreta do parque e o pre
feito anunciou que a pri
meira medida será a nomea

ção de um administrador,
que será obrigado, a residir
na área do parque., Depois,
ele vê como necessidade im

prescindível a realização de
um trabalho de conscientiza
ção da população nativa e da
comunidade que visitará o

parque à busca de lazer, re
creação, ou com fins educa
cionais e científicos. Acha

que a educação da comuni
dade' nativa não preocupa
nada enquanto que a aliení

gena deve merecer urna aten

ção maior. Ele acusou ma

deireiros que nem são da Ilha
de Santa Catarina como os

responsãveis pelo desmata
mento que há em certas flo-

restas da, área do parque, e

perdoou os nativos, que,

como demonstrou, têm uma

preocupação instintiva pela
preservação. Disse que ao

contrário do que se supõe, os
proprietários de 20 engenhos
de farinha de mandioca na

área do Parque Municipal
mantêm nas imediações de
seus estabelecimentos fabris
fossas especiais para deposi
tar o ácido cianídrico (que é
mortal) que sai da prensagem
da pasta macerada da man

dioca, a�tes de ir para o se-

cador. "Jamais precisamos
dizer'
a eles que isso era necessário;
eles fizeram antes", justifi
cou.
A Prefeitura estima em

Cr$ 15 milhões em valores
atuais, os investimentos a

serem feitos no parque e in
cluem também a construção
de um laboratório de pes
quisa científica que será um

centro de estudos da Fatma,
Prefeitura' e . Universidade
Federal de Santa Catarina.
Paralelamente, se tentará

remanejar alguns proprietá
rios locais que atualmente
têm na exploração da ma

deira sua atividade de subsis
tência. A estes será oferecida
uma nova alternativa eco

nômica ou até mesmo mn
emprego na área, como fis
cais, ou outra função.

Cordeiro enviou ontem o proJeto. Câmara dOI Vereadores.

Fatma admite desmatamento
na Serra do Tabuleiro

U presidente da Fundação dê Amparo à
Tecnologia e Meio-Ambiente (Fatrna), pro
fessor Alcides Abreu, confirmou ontem que
realmente é "admissível" que 100 mil árvores
'lenham sidoderrubadas desde 1975', Quando
foi criado o Parque Esta-dual da Serra do
Tabuleiro. Reconheceu também que o Go
verno do Estado ainda deve aos proprietá
rios desapropriados da área do parque, mas

,

justificou que _�te.
processo de Indenização é 'longo e demora�o
porque, com exceção de 20 grandes propne
tários - que detém 50 por cento da área, e

"até que as negociações estão sendo bem
conduzidas" -, há grandes faixas de terras

que são devolutas e outras que es.tã�,sendo
contestadas. "Não são Cr$ 400 milhôes que
o Estado deve: pode ser até muito mais, de
pois que se concluir definitivamente a ava

liação das propriedades e que só virá com a

resolução dos problemas pendentes, como ás

terras contestadas".

Ele refutou que a Fatma tenha rece

bido pressões dê especuladores imobiliários
, a ponto de decidir - por decreto assinado
I pelo governador Jorge Bornhausen, na se

mana passada - pela desanexação de 4 mu e
500 hectares em diferentes áreas do parque.
"São áreas que não comprometem em naoa

os propósitos do parque. Além disso, o desa
propriação afetaria 7 mil proprietários.
Agora eles continuam proprietários indivi
duais mas estão sujeitos à lei de uso do
solo".
DESMATAMENTO
Diante de uma série de perguntas pedindo

explicações sobre o' desmatamento no Par

que Estadual, Alcides Abreu preferiu fazer a

seguinte análise do probleára: "Nós imagi
namos o parque tendo 94 mil hectares e nós
imaginamos que em cada hectare há um re

vestimenta médio florestal de 200 árvores.

Então, o revestimento' total f1orestado é de
20 milhões de árvores. Supõe-se que tenham
sido derrubadas 100 mil árvores e então res

tam ainda 19 milhões e 900 mil árvores de

interesse econômico:" ,

E para justificar a derrubada ,
disse: "As

florestas, como as pessoas e todos os .seres
vivos têm um ciclo de vida, caracterizado

pela juventude, maturidade e senilidade,
Admite-se que uma árvore, em estágio senil,
está prejudicando o surgimento de outra ou'

outras e, entao, é natural que esta árvore

seja derrubada". Voltou a reconhecer que.
dada a dimensão do parque, "há desvios 'que
podem ser percebidos ou não, coibidos ou

não coibidos e tudo indica' que a dinâmica
econômica da região não tem o potencial di
lapidador muito significativo".

'

Esclareceu que "se estão sendo derrubadas

árvores, estão já na maturidade de seu de

senvolvimento ou na fase senil, caso contra
rio não teria, para a indústria madeireira,
interesse econômico alR:UI:\".

t

Ele acreoita que quanao definitivamente
resolvidos os problemas pendentes quanto à

propriedade - nem sabe quanto tempo esse

processo demorará -, "a atividade madei:
reira também chega a .seufinal, porque so

mente quando totalmente implantado se po
derá aplicar .íntegralmente a legislação espé
cííica-para os p�rques florestais".

Até -amanhã, na Trindade,
a F�sta da Laranja.

Promovida pela Paróquia da Trindade, foi
iniciada ontem, às 19h30min, nesse bairro, a
Festa da Laranja de 1979,' integrante dos fes
tejos da Santíssima Trindade. A festa iniciou
com novena, missa festiva dos motoristas e

bênção de carros, havendo apresentação,
depois, das 20 às 23 horas, da Banda do
"Amor à Arte", e a partir das 22 horas baile
com o conjunto "Os Escorpiões".
A Festa da Laranja já conta com mais de

50 anos de tradição, realizando-se anual
mente e caracterizando-se, além dos festejos
religiosos, das apresentações artísticas e das
diversões populares, pela venda de grande
quantidade de laranjas - previsto um con

sumo superior a 700 mil laranjas neste ano

-, tangerinas, doces, lanches, churrasco,
galinha, bebidas. Há ainda numerosas bar
racas de jogos e diversões, como as brinca
deiras das argolas, pinhão, coelhinho, f1exa,
tiro ao alvo e outros. A festa é beneficente e

os recursos destinam-se a obras da Paróquia
da Trindade, que tem praticamente cons

truída nova igreja.

Hoje a festa continua a partir das 19 ho
ras, com recepção às autoridades, cortejo
real com a banda da Polícia Militar e missa
solene cantada pelo Coral da Universidade
Federal de Santa Catarina, As 23 horas ha-

, verá a eleição da Rainha da Festa da La
ranja e um grande baile, com a Banda Show
da Polícia Militar -' mesas e ingressos à
venda no Salão Paroquial da Trindade - e

às 24 horas, queima de fogos de artifício. ,

Amanhã a festa terá prosseguimento a

partir das 10 horas, com cortejo real, Banda
do 63. o BI e missa solene cantada pelo Coral
de Santa Cecília, da Catedral Metropolitana
de Florianópolis. As 14 horas se apresentará
a Banda do Ribeirão da Ilha e às 15 horas
terá início a tarde da criança, no Salão Pa

roquial, com homenagem à criança, dança
infantil e sorteio de prêmios. As 19 horas,
será eleito o novo festeiro, para 1980, e ha
verá missa festiva, cantada pelo Coral pe
Adolescentes da Trindade, sendo às 23 horas
encerrada a festa, pela Band Shaw da PaU
cia Militar do Estado.
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